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Personalidades de la vida pública participaron en el Día de la Inmaculada

La Academia de Infantería
rindió honores a su Patrona

TOLEDO

ASAJA mostró su 
preocupación por 
la reforma del 
Estatuto de la Vid

(Pág. 7)

La Academia de Infanlería 
de Toledo se volcó ayer en 
honor a su PaíronUf la 
Inmaculada Concepción. 
Numerosas personalidades 
de la vida política y social 
de la ciudad estuvieron pre~ 
sentes en el acto castrense 
que presidió ayer la Jorna
da festiva de la Infantería.

La Academia de Infantería 
de Toledo celebró ayer el día de 
su patrona, la Inmaculada Con
cepción. Entre los festejos que 
adornaron una jomada tan se
ñalada para la Infantería desta
có el acto castrense. Entre las 
personalidades y autoridades que 
asistieron al acto, se encontra
ba el delegado del Gobierno, 
Carlos Moro, el consejero de 
Obras Públicas, Emiliano García- 
Page y Miguel Ángel Ruíz- 
Ayúcar.

(Pág. 3)
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El acto castrense congregó la atención de todos los asistentes. Y. SORIA

Toledo figura 
entre las 15 
mejores ciudades
para los negocios

(Pág. 8)

REGION

Las inversiones del 
Insalud crecen 
más en Toledo que 
en el resto del país

(Pág.13)

DEPORTES

La operación retorno no se cobró 
ninguna vida en la provincia

David Avila pone 
en duda su 
incorporación al 
CD Toledo

(Pág.37)

Interior traslada 
J15 presos de 
ETA a cárceles 
cercanas al País 
Vasco

___ (Pág. 18)

Eopez Garrido 
repudia la 
Resolución de IU 
^bre la condena
* la Mesa de HB

■___.(Pág. 19)
El real tiempo no Impidió una afluencia masiva al concurso. Y.SORIA

2.000 personas participaron en 
el concurso de migas de Urda

El urdeño Luis Torres ha sido 
el ganador de la decimoséptima 
edición del Concurso Nacional de 
Migas celebrado en la jomada de 
ayer en el campo de fútbol de la 
localidad toledana de Urda.

Este año han participado 
doscientas setenta sartenes de 
distintas provincias de España.

Aceite de oliva, panceta, cho
rizo, pimiento y miga de pan bien 
deshecha, "unido a un toque 
gastronómico manchego", ha sido 
la clave utilizada por Luis To
rres para obtener el primer pre
mio de este concurso, tras die
ciséis años de competición en

concursos gastronómicos de 
migas, según declaró el propio 
ganador.

Luis Torres explicó que éste 
es el séptimo galardón que reci
be después de obtener el prime
ro, segundo, tercer, cuarto y quinto 
premio en el concurso de migas 
celebrado en Toledo capital, y el 
cuarto obtenido en la localidad de 
Urda en una edición anterior.

Unas 2.000 personas de toda 
España asistieron a esta decimo
séptima edición del Concurso Na
cional de Migas.

(Pág.43)



j2 Martes, 9 de diciembre de 1997 AGENDA ■ La Tribuna
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MADRID (P. Atocha) — TOLEDO

Albacete:
.................................... Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
.............................. ;.....Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
.................................... Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.................................. Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
.................................. Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
................................... Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
...................................Sábados y festivos: 10’30, 13'30, 19 y 22'00
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NIEBLA

Bl tiempo en la capital „-™
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso, ti 11GIII1I0 
DIRECCION Y VELOCIDAD en la región “^ 
DEL VIENTO: Flojo del Oeste.
MAXIMA: 10'’
MINIMA: 2”

FARMACUS DE GUARDIA

(24 horas); M‘ Dolores E^inosavC/ Brive, 4.
£d£jJlK221i Ernesto Pértóde Gracia. G/ La Plata, 23.

(24 horas); Antonio DídiEM:^(^B<»tW<^ San Miguel, 39.
(de 9.30 a 22); ManuétRamoS-Paaeo de laWtación, 4.

Hoy; M‘ Dolores Bautista García. Santa Ana, 58.

Hov;. Francisco Martínez LópezPrísue. Mayor, 25.
TORRIJOS

Hoy; Juan José AlmogueráDíaz-P.C/José Antonio, 13.
OULN(TA1VAROE£^ ORDEN

Hoy; José Nieto Nuño de te Rosa. Concepción, 5.
/ri RSCAS

HoyiM’Carmen CarrascoBarha.Murillo, 1.

MEVE

TELEFONOS DE INTERES
^^ SEGURIDAD CIUDADANA

Policía Nacional......................................................................................... 091
Policía Local...............................................................................................26 97 13
Guardia Civil................................................................................................062

Protección Civil.................................................................................................................26 97 20
Bomberos (Emergencia)............................................26 97 17

SERVICIOS SANITARIOS

I BONOLOTO I

Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial........................................................................25 93 50
Hospital Virgen del VaÜe ........................................................... 26 93 00

Hospital Psiquiátrico.................................................................................................... 25 93 75
Hospital del Rey.............................................................................................................22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos..................................................................................26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22
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Q Viernes 28 39.989
Lunes 01 06.843
Martes 02 62.243
Miércoles 03 25.300
Jueves 04 46.865

Radio Taxi 
Información RÉÑFÉ....................................................................

UNAUTO Rental Service
Autobuses Interurbanos

"SUPERCUPONAZO" 
A LA SERIE 028

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

f^AMETO 
LlJcmóN, S,A.

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural............................................................................................... 22 57 41
Iberdrola (Avisos)................................................................................21 17 08

TRANSPORTES
25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

TELEFONICA
Averias..................................................................................................................002
Información....................................................................................................... 003
Oficinas.............................................................................................  004
Despertador....................................................................................................... 096

Telegramas por teléfono................................................................22 20
Centro Asesor de la Mujer..........................................................21 1003
Correos 25 10 66

Teleruta.....................................................................................................35 36 75
Jefatura Provincial de Tráfico ...............................................22 43 34

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Ctrl. Nicími I430 P.K. 311.1 > 13500 CIUDAD REAL * Ttios: (926) 231001/02 Fix: (926) 23 10 33
CANTERA Y PLANTA DE AGUIMERADOS: Ctrl. Nicionil 401 PIC 140.200 - 45480 URDA (ToMo) - Tino.: (925) 593021J^

M.C.D.



Numerosas personalidades de la vida política de Toledo estuvieron presentes. YSORL^ Momento del desfile miUtar, ayer, en la Academia de Infantería.

Martes, 9 de diciembre de 1997 3Acudieron a la cita el delegado del 
Gobierno, la presidenta de las Cortes, eJ 
consejero de Obras Públicas, el 
presidente de la Diputación y el alcalde

1

f.<

López de Olmedo celebró por primera vez la festividad como director del centro militar

La Academia celebró ayer el día 
grande en honor a su Patrona
^ Academia de Infantería de Toledo se volcó ayer en honor 

su Patrona, la Inmaculada Concepción. Numerosas per- 
sonalidades de la vida política y social de la ciudad estuvie
ron presentes en el acto castrense gue presidió ayer la 
jornada festiva de la Infantería, Marcelo González, arzobis
po emérito de Toledo, ofició la misa previa.

B.NARVÁEZ

La Academia de Infantería de 
loledo celebró ayer el día de su 
patrona, la Inmaculada Concep-

Entre los festejos que ador
naron una jomada tan señalada 
para la Infantería destacó el acto 
55^^®"®®’ ^^® presidió el día de

Entre las personalidades y 
autoridades que asistieron al acto, 
^ encontraba el delegado del 

9^‘erno, Carlos Moro, el con- 
Jerode Obras Públicas, Emiliano 
arcía-Page, Miguel Ángel Ruíz- 

iJo^''’ y^ recuperado de su gri- 
María Blázquez, presidenta de 
Cortes, el alcalde Toledo, 

8usiín Conde y numerosas per- 
tímidas de la vida política,civil 
'^esiástica de la ciudad, 
r-ij ^ ^® misa oficiada por el 
Jaenal Emérito de Toledo, 
T^lo González, comenzó el acto 
cour^^®®" ’^ Plaza de Armas 
finí V^^'^^ ^® ^^ bandera espa- 
^^ cajo los sones del himno 
dad^^^i’ ‘^^crpretado por la ban- 
d e 1^ ^’^^’c®- El general director 
Ferr? ^^atlemia de Infantería, 
este ?^° ^^P®^ ^® Olmedo, que 
*ez(S°P^’^*®*P^^® por primera 
^e1^®^^ cargo en la Inmaculada 
tiiiu - ^®tnia,procedióacon-

^^t6n a pasar revista a los 

infantes. En el tradicional discurso 
del director de la Academia, el 
general López de Olmedo, recor
dó a todas las Unidades que es
tán realizando misiones de paz 
fuera de España "con el mayor 
afecto y nuestra felicitación, a 
ellos y a los compañeros de otras 
Armas que les acompañan y que 
se encuentran en estos momen
tos como observadores en Gua
temala, Nagorno-Karabaj y 
Sarajevo", pronunció el general.

López de Olmedo se mostró, 
ai final del acto muy satisfecho 
por la labor de la Academia es
tos días de festejos, lo que da 
prestigio a este centro militar: 
"Ésto no es labor de quien man
da en la Academia, sino de ella 
en sí misma. El prestigio que tie
ne adquirida lo tiene muy bien 
ganado", aseguró su director.

Los "vivas", que no pararon 
de sucederse durante todo el acto, 
dieron paso al emotivo y solemne 
homenaje a los caídos. Una coro
na en el monumento que preside 
la Plaza de Armas fue el gesto con 
el que la Academia rindió hono
res a los ya no están, mientras 
sonaba "La muerte no es el fin". 
"Pensemos en los infantes que 
murieron heróicamente, pero tam
bién recordemos de manera muy 
especial a todos los pertenecien-

Los vehículos de transporte militar también pasaron por delante de la tribuna de autoridades. Y.SORIA

tes a la gloriosa Infantería que 
entregaron su vida en el día a día, 
en la dureza de la monotonía" dijo 
el director en su alocución.

Otro de los instantes que más 
unieron a todos los allí congrega
dos fue el momento del canto del 
himno de la Academia, cuando un 
estruendoso y armonioso cántico 
resonó entre las cuatro fachadas 
de la Plaza de Armas.La joma
da de celebraciones de ayer, tam
bién contempló la imposición de 

condecoraciones a manos del 
director del centro, de Carlos 
moro y de la presidenta de las 
Cortes, María Blázquez. Las 
condecorados en esta ocasión 
fueron once oficiales, las conde
coraciones: placas, encomiendas 
y cruces.

El día de la Patrona se cerró 
con un desfile militar, en la que 
los presentes pudieron ver el 
"Pizarro" único vehículo de com
bate de su clase en España. Los

carros de combate alemanes 
"Leopard II" y los M-60 ameri
canos también salieron , comoel 
sol a esas alturas del día, por una 
de las calles que rodean el edifi
cio de la Academia. Y a lo dijo en 
el discurso su director, el gene
ral López de Olmedo: "La Aca
demia piensa y tiene una firme 
esperanza en el futuro y utiliza 
técnicas y medios modernos, aun
que por encima de todo mante-* 
nemos el espíritu de siempre".

22
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Día de la Infantería

La tradición y la 
solemnidad 
presidieron los 
actos de la 
Academia

Durante varios días la Acade
mia de Infantería ha venido cele
brando varios actos en honor a su 
patrona, la InmaculadaConcepción.

Ayer, la solemnidad y la tradi
ción se aunaron en un día tan es
pecial para la Infantería.

Primero tuvo lugar en él depor
tivo del centro militar una misa 
oficiada por Marcelo González, 
Cardenal Arzobispo Emérito de 
Toledo, a quien no se le veía hace 
un tiempo en ningún acto.

El director general de la Acade
mia estaba exultante y muy contento 
por la marcha de los acontecimien- 
tos yrecalcóque laciudad de Toledo 
y la Academia siempre irán unidas.

El acto castrense, que se cele
bró en la Plaza de Armas, consti
tuyó, junto al desfile los momen
tos más emotivos de la jomada 
festiva, donde milicia, iglesia y 
política se dieron la mano.

El Cardenal Arzobispo Emérito

La Academa exhibió lo mejor de sus dotaciones.

Desde pequeños los niños muestran su curiosidad.

Reportaje Fotográfico: Yolanda Som

de Toledo oflcló la Misa.

Unos infantes depositaron una corona de flores por los caídos.

Hubo una persona que no se perdió ni un detalle, hasta cuando terminó la parada.

M.C.D.2022
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La niebla, el hielo y la lluvia dificultaron el tráfico por las vías secundarias de la provincia

Las carreteras de Toledo no se cobraron 
víctimas mortales en la operación retomo

M, OJA, L M

La niebla con la que amane
cieron ayer las carreteras de la 
provincia de Toledo y que se 
repitió en la tarde noche, la llu
via y las placas de hielo forma
das sobre el asfalto debido a las 
bajas temperaturas, dificultaron 
el retomo de los castellano-man- 
chegos dentro de la "Operación 
especial Constitución Inmacu
lada 97" sin que se registrase 
sin embargo ningún accidente 
mortal de tráfico en las vías de 
la provincia de Toledo.

Si bien el tráfico fue intenso 
pero fluido en las carreteras en 
la N-IV (Andalucía) N-V 
(Extremadura), N-301y N-401 
tal y como informó ayer la Jefa
tura Provincial de Tráfico de 
Toledo sin que se diesen reten
ciones importantes en las vías. 
La mayor intensidad de tráfico 
en estas carreteras se registró 
de 9 a 24 horas.

Concretamente, en la N-IV 
(Andalucía) la mayor intensidad 
de tráfico se produjo de 12 del 
mediodía a dos de la tarde y de 
cinco a siete de la tarde.

Asimismo, se formó hielo en 
las carreteras secundarias en las 
localidades toledanas de 
Arisgotas, Hontanar (estas dos 
cortadas al tráfico), Mazara
mbroz, Noblejas, Ocaña, Robledo 
del Buey y Los Yébenes (esta 
última también cortada).

Asimismo,el puerto de laQue- 
sera (Guadalajara), estuvo cq- 
n’ado al tráfico, donde además 
se registraron precipitaciones de 
nieve en Alcázar del Rey (Cuen
ca). La niebla afectó también a 
las carreteras de Robledo, en 
Albacete; Jaraicejo y Malpartida 
de Plasencia, en Cáceres; en 
Villaharta, en Córdoba; en 
Honrubia, Minglanilla, Motilladel 
Palancar y Tarancón, en Cuen
ca. En cuanto a las precipitacio
nes, también fueron de nieve en 
Riaño (León), y llueve en la C- 
327, en Lopera (Jaén), que es-

Las carreteras de la provincia de Toledo tuvieron un tráfico intenso pero fluido. REVISTA CLM

tuvo cortada al tráfico, y en Cosío 
(Cantabria).

Además de Toledo, también 
se formó hielo en diversas ca
rreteras de la pcpvincia de 
Zaragoza, en concreto en los 
municipios de Botorrita, 
Calatayud, Campillo de Aragón, 
Las Cuerlas, El Fresno, Morata 
de Jiloca, Moyuela, Romanos y 
Torrijo de la Cañada.

En León, también hubo hielo 
en la calzada en Portilla de la 
Reina y Puebla de Lillo; en 
Guadalajara, en Adobes, Hontoba 
y Traid, y en Cuenca capital.

Además, se registraron reten
ciones por afluencia masiva de 
vehículos al final del puente de 
la Inmaculada en la carretera C- 
1411 a su paso por las localida
des de Berga y Guardiola de 
Bergueda, en Barcelona; en la 
N-II(Madrid-Barcelona), en San 
Femando de Henares; en la A- 
6 (Madrid-La Coruña), a la al-

Algunas carreteras secundarias permanecieron cortadas. REVISTA CLM

tura del municipio segoviano de 
El Espinar; y en la N-V (carre
tera de Extremadura), en la lo
calidad toledana de Santa Olalla.

Según informó la Dirección Ge
neral de Tráfico (DGT), es ne
cesario el uso de cadenas en los 
puertos de La Magdalena,

Panderrueda, Pandetrave, Monte- 
viejo y Pando, en León, y en el de 
Belagua, en Navarra.

No habrá riesgo de hielo esta 
semana, según Moro

El delegado del Gobierno, Car
los Moro, manifestó ayer que las 
previsiones del tiempo que se tie
nen para la presente semana no 
hace pensar que haya riesgo de hielo 
en las carreteras, tal y como ha su
cedido en pasados días.

Moro señaló que existen previ
siones de lluvias pero no de tem
peraturas muy bajas y aunque la 
lluvia siempre es peligrosa para la 
conducción es mayor el peligro en 
caso de helada.

Sobre la operación retomo del 
puente, el delegado señalaba ayer 
por la mañana que daba la impre
sión de que iba a ser "más pausada 
y dilatada en el tiempo" y puso como 
ejemplo, que el pasado domingo 
"tuvimos en algún momento por 
Ocaña cerca de mil vehículos por 
hora". En este sentido, añadía que 
"lo que demuestra que también los 
conductores se han adelantado en 
parte ante los fenómenos meteo
rológicos".

En la noche del domingo al lu
nes, la zona de Guadalajara y con
cretamente de Molina de Aragón 
fue la que tuvo algún tipo de pro
blemas por las heladas, ya que se 
sufrieron temperaturas de catorce 
grados bajo cero. En relación con 
esta zona de la Comunidad Autó
noma Carlos Moro explicó que 
"están activados todos los meca
nismos en cuanto a seguridad, a 
disposición por parte de tráfico y a 
coordinación con Castil la-León para 
que en caso de que el fenómeno 
meteorológico previsto de que haya 
precipitaciones de hielo en alturas 
superiores a mil metros ocurra se 
puedan evitar los accidentes de 
tráfico". En esta misma línea, se
ñaló que desde las siete de la tarde 
del domingo se estaba echando sal 
en la zona y se había puesto en alerta 
al dispositivo de Protección Civil.

Elija hoy en qué Plan quiere vivir cuando se jubile
En Plan sorpresa

Sin saber si la pensión 

que le ofrezca la Seguridad Social 

será suficiente para cubrir sus 

necesidades

y le permita vivir cómodamente, 

disfrutando del tiempo de descanso 

que bien tiene merecido, después

de tantos años de trabajo.

Entidad gestora del Fondo de Pensiones? Rural Pensiones. S.A.

0 en Pian seguro
Con el Plan de Pensiones Ruralcoop de Seguros RCA, la Compañía de Seguros 

de Caja Rural, podrá permitirse vivir holgadamente cuando se jubile.

A la vez que ahorra, podrá desgravar cada año hasta el millón de pesetas 

que permite la Ley y además se beneficiará de las altas rentabilidades 

conseguidas por los Planes de Pensiones de Caja Rural.

Si ya tiene un Plan de Pensiones en otra entidad, no se preocupe, 

porque nosotros nos ocupamos del traspaso a este Plan, sin coste aguno 

para usted. Si además, es usted socio de una Cooperativa o S.A.T.

Caja Rural de Toledo le aportará las primeras lo.ooo pesetas de regalo.

PUIN DE PENSIONES RURALCOOP
^ CAJA RURAL 

DE TOLEDO

Su jubilación sin sorpresas.
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Su estudio-taller está situado en Buenavista y fue inausurado el pasado viernes

La luz y el color caracterizan la obra 
pictórica de Isidoro Rodríguez

B.NARVÁEZ

Isidoro Rodríguez ha monta
do su propio estudio-taller, inau
gurado el pasado 5 de diciembre, 
en el barrio de Buenavista, tam
bién es el lugar donde expone sus 
cuadros, pero el pintorno cree que 
sea realmente una galería: "No es 
una galería %n la que estén lo 
cuadros más o menos distribui
dos; esto es un estudio". Una 
manera distinta de estar en con
tacto pintor y cliente, en plan de 
amigos como dice Isidoro.

Isidoro Rodríguez es zamorano 
de nacimiento, pero ya casi doce 
años viviendo en Toledo, donde 
se siente muy a gusto. La pintura 
la compagina como funcionario, 
porque "para vivir de la pintura 
hay que estar en primera fila", 
aunque también confiesa que ese 
cambio le resulta positivo "para 
pensar en otras cosas".

En Toledo haexpuesto su obra 
en casi todos los puntos impor
tantes: en la Federación Empre
sarial, en Caja Rural, en la Cáma
ra de Comercio. En otras ciuda
des de España, sus cuadros se han 
podido ver en Madrid, Barcelona 
y Bilbao.

Los cuadros de su estudio-taller 
de Buenavista 27 son óleos sobre 
lienzo y sobre tabla, "me gusta la 
tabla porque consigo texturas di
ferentes, yo le suelo mezclar tie
rras y arenas", asegura Isidoro 
Rodríguez. Para este pintor el 
cambio de soporte implica tam
bién un cambio al trabajar.

Su trayectoria pictórica ha 
evolucionadocon el paso del tiem
po, siempre*unida a un cambio 
personal, ai que el pintor ha teni
do que ir adaptándose: "Los pri
meros años los di en Zamora, 
cuando empecé a pintar con doce 
años y después viví mucho tiem
po en Bilbao, donde la luz, la gente

S

Su estudio-taller es un lugar de encuentro con los visitantes. Y. SORIA

y el ambiente son muy diferen
tes y quieras o no eso te influye 
a la hora de pintar" afirmael pintor. 
Comparado con su obra más ac
tual, la de su etapa en Bilbao era 
mucho más oscura, sin luz. Sus 
pinturas con temas toledanos y 
manchegos están llenos de lumi
nosidad y claridad, sin escatimar 
en rojos, naranjas y amarillos. La 
interpretación que hace de una 
vista de Toledo en uno de sus 
cuadros es buena muestra de la 
influencia del sol y la luz en la 
obra más reciente de Rodríguez. 
El pintor reconoce que la gente 
se sorprendió un poco al ver es
tos tonos en sus cuadros la pri
mera vez que expuso en Toledo, 
hace ya seis años.

Ante la pregunta de si en La 
Mancha hay buenos pintores por 
la luz de esta zona, Isidoro 
Rodríguez responde que pintores 
hay buenos en todos los sitios, 
buenos y malos.

Otro de los temas más recu
rrentes en su obra es la natura
leza y los campos. Para él la pin
tura es una necesidad y el único 
vicio que tiene; asegura que no 
dejará la pintura aunque no ven
da y que es totalmente honesto y 
honrado con lo que pinta: "Ven
das o no vendas es otro capítulo. 
Vender es bueno porque ayuda 
a seguir adelante. Lo que hago 
puede gustar, puede ser bueno o 
regular, pero cuando pinto pon
go toda la carne en el asador, no 
trato de engañar a nadie ni enga
ñarme a mi mismo", confiesa 
Rodríguez.

En cuanto al valor que le da 
a sus cuadros, Rodríguez asegu
ra que el precio no lo pone al azar, 
sino que es el mercado y la gente 
quienes lo dictan. "Tienes que 
tener mucho cuidado con los pre
cios, lo que nunca puedes hacer 
es poner un precio un día y va
riarlo al día siguiente", paraeste

Para Isidoro Rodríguez la pintura es un "vicio", aparte de fumar. Y.SORIA
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pintor la cuestión monetaria debe 
ser estable y coherente sino quie
res que este asunto te perjudique. 
Según Rodríguez la pintura se ha 
sobrevalorado en los últimos tiem
pos. Las últimas corrientes pic
tóricas no han influido en este pin
tor, se trata de una obra muy per

sonal, aunque reconoce que le 
gusta ver la obra de otros artis
tas. En especial, es un admira
dor del pintor holandés Van Gogh 
y de Picasso. Para el año que 
viene ya le han ofrecido exponer 
en el Centro Cultural de Lisboa, 
en París y Alemania.

Pasado, presente y futuro del 
damasquinado en una conferencia

La Tribuna

El presidente de la Real Aca
demia de Bellas Artes y Ciencias 
Históricas de Toledo, Féliz del 
Valle, pronuncia hoy,en el Pala
cio de Benacazón, la conferencia 
"El damasquinado: pasado, pre
sente, ¿futuro?".

La conferencia ha sido orga
nizada por la empresa 
"Damasquinados Tres Culturas 
S.R.L." que, en este mismo acto, 
hará entrega a Félix del Valle del 
galardón "Maceta Damasquinada", 
un premio que tendrá carácter anual 
y que se otorgará a personalida
des que hayan destacado por su 

defensa, apoyo y difusión de este 
viejo oficio toledano.

La maceta, pequeño martillo 
que,junto a los cinceles, compo
nen las herramientas imprescin
dibles para el damasquinador, ha 
sido damasquinada a mano con oro 
de 24 kilates.

La empresa "Damasquinados 
Tres Culturas S.R.L." desarrolla 
en la actualidad un Curso de Es
pecialización en Damasquinado, 
incluido en el Programa Europeo 
URBAN.

Dentro de las actividades de 
este curso, aparte de la forma
ción práctica de dicho oficio, se 
enmarca la conferencia de hoy.

La ponencia no está dirigida 
solamente a los alumnos de este 
curso, sino a todo el público en 
general.

La conferencia 
será 

pronunciada por 
Félix del Valle, 
que recibirá un 

galardón El dammquinjido es una reconocida artesanía toledana. Y.SORIA
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Se dirigirá al presidente de la Subcomisión de Asricultura para pedir explicaciones de su retraso

ASAJA manifestó su preocupación por 
la reforma del Estatuto de la Vid

LaTríbuna

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores de Castilla-La 
Mancha ha participado recien
temente en una reunión con res
ponsables del Ministerio de Agri
cultura para analizare! estado del 
documento sobre la modificación 
del Estatuto de la Viña, del Vino 
y de los Alcoholes, la destilación 
preventiva, el estado de las trans
ferencias de derechos de 
replantación del viñedo y el ba-' 
lance de las previsiones vinícolas 
de la campaña 97/98, entre otros 
asuntos.

ASAJA de Castilla-La Man
cha manifestó su preocupación 
porque las negociaciones de la 
reforma del Estatuto de la Viña 
y el Vino, que se celebran en el 
seno de la Subcomisión de Agri
cultura, den lugar a un debate 
político en vez de económico, que 
valore las repercusiones reales 
que su aplicación podría tener en 
el sector.

Por otra parte, la organiza
ción agraria también teme que el 
debate de concertación entre las 
comunidades autónomas aplace 
la aprobación de la reforma del 
Estatuto de la Vid y, por lo tanto 
retrase laequiparación con el resto 
de los países de la Unión Euro
pea tanto en derechos de 
replantación como en la legisla
ción sobre podas y abonados, 
además de otros aspectos.’

Por esta razón, se dirigirá en 
breve al presidente de la Subco
misión de Agricultura, que estu

dia el futuro y la modernización 
del sector vitivinícola español, 
Nefatlí Isasi, para conocer, de 
primera mano, el informe sobre 
el Estatuto de la Viña y el Vino 
que será elevado al MAPA para 
.que su incorporación en el ante
proyecto de Ley, con el fin de que 
se tengan en cuenta los intere
ses del sector vitivinícola caste- 
llano-manchego.

Destilación preventiva

En el tema de la destilación 
preventiva la organización agraria 
pudo constatar que la Comisión 
Europea no descarta la posibili
dad de resignar entre los países 
de mayor demanda el montante 
que no haya sido satisfecho en 
otros países comunitarios.

De llevarse a cabo este anun
cio, ASAJA de Castilla-La Man
cha considera que será una bue
na oportunidad para satisfacer la 
creciente demanda de alcoholes 
existente a nivel internacional, 
además de que los productores 
vitivinícolas puedan eliminar parte 
de las cosechas a precios razo
nables.

Por otra parte, el Ministerio 
de Agricultura informó a la or
ganización agraria de que, hasta 
el momento, se habían presen
tado 457 expedientes correspon
dientes a 454 hectáreas de trans
ferencias de derechos de 
replantación de viñedos entre 
comunidades autónomas.

En este sentido, se anunció 
la posibilidad de que en los próxi-

La producción de vino en la región ronda los 18 millones de hectólitros. REV.C-LM

-C!

mos años los viticultores puedan 
presentar solicitudes de derechos 
de replantación a las comunida
des autónomas hasta el 15 de 
septiembre.

Asimismo, estas tendrán un de 
plazo para presentar las solicitu
des al Ministerio hasta el 1 de 
junio y éste tendrá de plazo has
ta el 1 de septiembre para auto

rizar o no la transferencia de 
derechos de replantación del vi
ñedo.

Las estimaciones de produc
ción de vino para la campaña 97/ 
98 quedan fijadas en 36,08 mi
llones de hectólitros distribuidos 
en 4,2 millones de hectólitros de 
mostos y zumo, vinificación 31,8 
millones de hectólitros de los

cuales 20,4 millones son de vino 
de mesa, 1I.18 de vinos de cali
dad y 300.000 hectólitros de otros 
vinos. En Castilla-La Mancha, la 
producción de vino ronda los 18 
millones de hectólitros, cantidad 
que AS AJA de Castilla-La Man
cha considera "normal" tras la 
sequía padecida en los últimos 
años.

Las exportaciones de calzado crecieron el 
63,13 por ciento en la primera mitad del año

AXM,

La provincia de Toledo cuen- 
Ja con doscientas empresas de
licadas ai calzado que producen 
®1 40 por ciento del valor del 
calzado de Castilla-La Mancha 
y aproximadamente el 5,26 por 
ciento del total del que se produ
cea nivel nacional.

En un estudio de carácter 
sectorial sobre el calzado en la 
Previncia realizado por la Cáma- 
•^ade Comercio de Toledo, se 
apunta que dicho sector disfruta 

nivel nacional de un momento 
c moderada reactivación debi- 
?’®n gran parte, a la evolución 
® la demanda exterior.

Sobre este particularel infor- 
enV^P’’^^^^® ®1calzado ocupa 
cim P’'®''*ncia de Toledo el dé- 
^0 lugar en volumen de expor- 

’dneon una cantidad en los seis 

primeros meses del 97 de 520,84 
millones de pesetas.

Comparado con el mismo 
periodo del año pasado en el que 
la cantidad exportada era de 
319,28 millones de pesetas se 
constata un incremento del 63,13 
por ciento.

No obstante, se apunta que el 
sector del calzado de la provin
cia toledana exporta alrededor 
del 8 por ciento de su producción 
y se considera que esta cifra se 
debería al menos triplicar para 
alcanzar la consolidación defini
tiva y no depender solamente de 
la demanda nacional.

En el informe de la Cámara 
se realiza también un análisis de 
la estructura productiva del cal
zado en la provincia. Así, se 
asegura que el coste de la mate
ria prima para las empresas to
ledanas dedicadas al calzado es

muy alto, ya que supone el 39 por 
ciento del total de costes.

Este punto se explica por la 
total dependencia de otras zonas, 
principalmente de la Comunidad 
Valenciana, aunque también se 
reciben materiales de Cataluña, 
la Rioja y Castilla-León.

El coste de personal supone 
el 29 por ciento del total de cos
tes de la empresa.

El beneficio de los fabrican
tes se cifra en el 8 por ciento y el 
margen con que los minoristas co- 
mercializan el producto alcanza 
el 80 por ciento.

En la provincia de Toledo se 
fabrica todo tipo de calzado y se 
observa una disminución del cal
zado deportivo debido a la com
petencia de las grandes multina
cionales y a la abundancia del 
calzado procedente de países 
asiáticos. En Toledo se fabrica todo tipo de calzado. Y. SORIA
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Sesún un estudio de Actualidad Económica, la capital está en el puesto décimo cuarto

Toledo figura entre las quince mejores 
ciudades de España para los negocios

La Tribuna

Toledo figura eíitre las quin
ce mejores ciudades de España 
para hacer negocios, según un 
ranking elaborado y publicado 
por la revista "Actualidad Eco
nómica". En concreto, la capi
tal toledana figura en el puesto 
decimocuarto, por delante de 
ciudades como Salamanca, Ciu
dad Real, o Barcelona, por ejem
plo.

En el informe publicado por 
la revista, Toledo es la capital 
de Castilla-La Mancha con 
mayores posibilidades para ha
cer negocios de toda la región. 
Ciudad Real figura en el puesto 
vigésimo, y Albacete en el vi
gésimo noveno (empatada con 
Barcelona en la clasificación de 
puntos). Cuencaestá en el puesto 
trigésimo séptimo, y Guadalajara 
en el trigésimo noveno.

Puntuación

Actualidad Económica con
cede a Toledo 505 puntos en su 
ranking, de los 1.000 puntos 
posibles de obtener. La capital 
toledana sale bien parada en la 
comparación, ya que la ciudad 
más favorable para hacer nego
cios es Pamplona, que cuenta con 
573 puntos. En segundo lugar 
figura Castellón de la Plana, con 
555, seguida por Girona, con 548 
puntos.

Por delante de Toledo se si
túan ciudades como Santa Cruz 
de Tenerife, Tarragona, Valen
cia o Palma de MayOrca. Por 
detrás las peor paradas en el 
ranking son ciudades andaluzas 
como Sevilla, Jerez de la Fron
tera, Córdoba, Cádiz y Málaga.

La revista Actualidad Econó
mica ha consultado un centenar 
de fuentes para decidir cuál es 
la mejor ciudad de España para 
hacer negocios. En total, la re
vista ha estudiado y sumado 47 
factores distintos. De los mil 
puntos posibles, 500 correspon
den a variables económicas, y 
otros 500 a variables 
socioculturales.

Criterios de puntuación

En su informe, Actualidad 
Económica detalla catorce cri
terios principales, con la máxi
ma puntuación posible en cada 
uno de ellos: Fiscalidad (200 
puntos). Laborales (100), Sani
dad (90), Consumo (80), Ries
go Financiero (70), 
Macroeconomía (70), Educación 
(70), Seguridad (60), Oficinas 
(60), Vivienda (60), Escultura 
y Entorno (45), Ocio y Deporte 
(45), Comunicaciones (40) y 
Meteorología (10).

En los dos factores económi
cos principales Toledo sale des
igualmente parada. Mientras que 
en Fiscalidad ocupa el puesto 
cuadragésimo primero, con sólo

Toledo se sitúa entre las diez primeras ciudades en consumo de sus habitantes. Y.SORIA

41 puntos de los 200 posibles, 
en Laboral queda en el puesto 
decimosexto, con 60 de los 100 
puntos de máxima.

Curiosamente, en Fiscalidad 
el resto de capitales de provin
cia de Castilla-La Mancha me
joran la clasificación de Tole
do. En Laboral, sólo Albacete 
está por debajo de Toledo 
(Guadalajara obtiene el tercer 
puesto en esta clasificación con 
69 puntos).
' Actualidad Económica des
taca que Canarias, Navarra y el 
País Vasco tienen más ventajas 
fiscales, con el nuevo régimen 
fiscal aprobado en el Congreso 
canario y el convenio económi
co firmado con el Estado por 
Navarra y País Vasco.

En los otros dos principales 
indicadores económicos. Ries
go Financiero y Macroeconomía, 
Toledo queda en posiciones 
parecidas: puestos vigésimo 
quinto (61 puntos de los 70 po
sibles) y vigésimo séptimo 02 
de los 70 posibles) respectiva
mente.

Ciudad Real, Cuenca y 
Albacete tienen menos riesgos 
financieros para la banca que 
Toledo, y, por contra, Toledo 
cuenta con una mejor posición 
que el resto de provincias man
chegas en la consolidación de 
grandes empresas.

Indicadores de bienestar

El bienestar social está inti
mamente relacionado con el 
crecimiento de un país, y así lo

La industria toledana ha evolucionado.

V

refleja Actualidad Económica en 
su informe. En Sanidad, Tole
do ocupa el puesto trigésimo 
cuarto, con 36 puntos de los 90 
posibles, inmediatamente por 
detrás de Ciudad Real, que lo
gra 37 puntos.

Guadalajara se sitúa, en esta 
clasificación, entre las ciudades 
que mejor oferta sanitaria (pú
blica y privada) ofrecen. Está en 
séptimo lugar con 56 puntos. 
Cuenca y Albacete no salen bien 
paradas, en especial la capital 
albaceteña, que está en el pues
to quincuagésimo primero.

Toledo obtiene su primer 
puesto entre las diez mejores

Y.SORIA 

ciudades en la clasificación de 
Consumo.

Consumo

Al obtener 47 puntos de los 
80 posibles, se encuentra en el 
puesto décimo, empatada preci
samente con Pamplona, y es la 
primera de la región en esta cla
sificación.

Para confeccionaría. Actua
lidad Económica ha baremado 
datos como teléfonos, coches, 
oficinas bancarias, metros cua
drados de grandes superfícies y 
tiendas, lodo ello por habitan
tes.

En cuanto a urbanismo, Tole
do ocupa idéntico puesto, el déci
mo quinto, en las clasificaciones 
de Oficinas y Vivienda, con 54 y 
53 puntos de los 60 posibles en cada 
clasificación.

En Albacete y Ciudad Real es 
más barato adquirir una oficina 
según el precio del metro cuadra
do, y lo mismo ocurre si se quiere 
comprar una vivienda. Toledo está 
por delante de Cuenca y 
Guadalajara en estas dos clasifi
caciones.

La presencia del decanato de la 
UCLM en Ciudad Real hace que 
esta ciudad sea la primera de 
Castilla-La Mancha, y la octava de 
toda España, en la clasificación de 
Educación. Toledo queda en el 
puesto décimo noveno en porcen
taje de estudiantes universitarios 
y de secundaria y primaria, con 32 
de 70 puntos posibles.

En Seguridad Ciudadana, To
ledo ocupa el duodécimo puesto con 
55 de 60 puntos posibles, sólo 
superada en la región por Cuenca. 
En Meteorología, la capital tole
dana ocupad vigésimo puesto c^ 
7 de 10 puntos posibles, por det^ 
de todas las ciudades septentrio
nales incluidas Ciudad Real y 
Albacete.

La segunda excelente posición 
de Toledo por categorías según ei 
informe de Actualidad Económi
ca está en Comunicaciones. Tole
do obtiene 26 de los 40 puntos^ 
sibles, y es la séptima mejor ciu
dad de España en este aspecto, sói 
superada por ciudades como Ba*^ 
celona, Madrid, Valencia o Saní* 
Cruz de Tenerife.
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El presidente de la Junta de distrito asesura que nunca se ha dejado de trabajar en este asunto 

La Oficina de Denuncias del Polígono 
depende de los elementos técnicos

Ana t MOREIRA

El retraso que se está produ
ciendo en la puesta en marcha 
de la Oficina de Denuncias - 
dependiente de la Comisaria de 
Policía Nacional- en el barrio de 
Santa María de Benquerencia o 
Polígono está pendiente de los 
elementos técnicos con los que 
debe contar este tipo de depen
dencias.

El presidente de la Junta de 
distrito del barrio y concejal de 
Seguridad Ciudadana, Angel 
Muñoz, explicaba sobre este 
particular que "el retraso de la 
Oficina de Denuncias es pura
mente técnico, de elementos que 
son necesarios". Los elementos 
a los que hacía referencia son el* 
mobiliario, las emisoras, teléfo- 
nosylíneas directas del 091 yO92.

Sin embargo, explicaba que 
'nunca se ha dejado de trabajar 
en este tema. Es más, todos que
ríamos que estuviera abierto ya, 
tanto el jefe Superior de Policía 
como el alcalde, que me ha insis
tido muchísimo con el tema, y yo 
mismo".

El interés que existe por po
ner en marcha esta Oficina no 
se debe, apuntaba el presidente 
de la Junta de distrito, a que haya 
demasiados problemas sino "por
que creemos que es un servicio 
que se va a consolidar muchísi
mo no en esta ciudad sino en toda 
España y de hecho reforzará los 
pasos que se están dando en la 
Policía de Proximidad, de la Po

licía Nacional, como en el de la 
Policía de Barrio, de la Policía 
Local.".

La decisión de instalar una 
Oficina de Denuncias en el ba
rrio del Polígono surgió ya a fi
nales del año pasado y se prevé 
ubicaría en el centro cívico.

Policía de Proximidad

Preguntado Muñoz por el 
papel que estaba realizando en 
la ciudad y concretamente en el 
casco histórico la Policía de Proxi
midad, que depende del Cuerpo 
Nacional de Policía, mostró su 
total satisfacción por el funcio
namiento de la misma y añadió 
que "al final yo creo que ese 

• modelo se consolida porque se 
tiene que consolidar un modelo 
de Policía que atiende al ciuda
dano directamente y no el Poli
cía que patrulla y espera a ver lo 
que ocurre sino del policía que 
necesita del ciudadano y del ciu
dadano que necesita del policía".

En relación con este modelo 
policial, el concejal de Seguridad 
Ciudadana agregaba que se 
empezará a estar más seguros en 
las ciudades con una Policía más 
cercana.

Aunque no es de su compe
tencia sí que reconoció que por 
los contactos que mantienen con 
el jefe Superior de Policía, la 
Policía de Proximidad se acer
cará a más barrios de la ciudad 
y el Polígono podría ser la siguiente 
zona, tras el casco histórico con

Los vecinos del Polígono siguen esperando una presencia continua de la Policía Nacional. Y. SORIA

Policía de F^oximidad. El concejal 
de Seguridad Ciudadana no obvió 
que en relación con la Policía 
Local quedan todavía pendientes 
algunas reivindicaciones - en 
alusión a las quejas que en pasa
dos días realizaron un grupo del 
colectivo de la Policía Municipal

- que no se han podido cumplir. 
Pero también añadía que una vez 
que se solvente este asunto "creo 
que en estos cuatro años vamos 
a tener un paso muy importante 
dentro de lo que es el trabajo de 
los policías en Toledo" y adelan
tó que "a mí me gustaría que la

Policía se colacara a esos nive
les que tuvo a principios de los 
años 80, donde la Policía de Toledo 
era la mejor pagada" . Muñoz apro
vechó la ocasión para felicitar a 
la Policía Local y empleados mu
nicipales por su actuación durante 
el temporal en 1^ ciudad.

El Ayuntamiento obligará a los comerciantes 
del Mercado a pagar sus deudas municipales

A, L M,

. Lo que no es lógico es que 
Ciertos señores no paguen la 
cantidad establecida mensual- 
'’^nte. Ese privilegio se tiene que 
^har". Con estas palabras el 
Concejal delegado de Mercados, 
er^do Sanz, explicabacual es 
objetivo que se ha marcado el 
yoniamiento al iniciar un expe- 
*nie sobre los puestos munici- 
^s que se alquilan en el Mer- 
^0 de Minoristas y en la esta- 
^de autobuses.

• ’?fnando Sanz insistía en que 
^tiendo que es un agravio com- 
P^iivo con los restantes usua- 

^^que tienen arrendados pues- 
oen? ^^ Mercado de Minoristas 
lob ^® autobuses. Por 
{jj^^o, se ha iniciado ese expe- 
^^ y esas personas tendría que 

0^ las deudas que tienen con 

el Ayuntamiento". Sin precisar a 
cuanto ascendían estas cantida
des lo único que manifestó es que 
"son cantidades importantes" y 
que únicamente tres o cuatro 
comerciantes están al día del 
corriente de pago.*

Estudio

En relación al estudio realizado 
por la Cámara de Comercio, el 
concejal de Mercados señaló que 
hoy mismo intentaría ponerse en 
contacto con el secretario de la 
institución cameral, José María 
Calvo Cirujano, y a partir de ahí 
convocar una reunión.

Sobre el citado informe insis
tió en que "es altamente positivo 
y de alguna forma viene a dar
nos la razón en el sentido de que 
el Mercado hay que revitalizarle 
y potenciarle y de alguna mane

ra esa reivindicación pasa por
que una pequeña superficie o me
diana tire del carro y que ese 
Mercado tenga productos pere
cederos y frescos". Esta inicia
tiva, además, ha sido muy bien 
vista por los comerciantes.

El alcalde de laciudad, Agustín 
Conde, ya informó en pasados días 
que la intención del Ayuntamiento 
toledano es elaborar un pliego 
de condiciones para la instalación 
de un supermercado en el Mer
cado de Minoristas pero hasta 
ahora lo único que se ha hecho 
es sondear a empresas que po
drían estar interesadas en este 
proyecto.

En caso de que exista deman
da. no se descarta la posibilidad 
de abrir el Mercado por las tar
des también, ya que hasta ahora 
sólo permanece abierto al públi
co por las mañanas. EJ Mercado de Minoristas sólo abre por las mañanas. Y.'SORIA

M.C.D.
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Los problemas de la justicia

La Asociación de Jueces debería 
preguntarse cómo con los mismos 
medios hay Juzgados que funcionan 
bien y otros muchos que funcionan malAño 1
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L
as declaraciones en el diario ABC del día 16 
de diciembre de Marino Barbero, catedrático 
de Derecho Penal, magistrado que fue del Tri
bunal Supremo, instructor del procedimiento Filesa, 

persona no sospechosa para el Partido Socialista, 
por su mentalidad de izquierdas, ha sido un colo
fón esclarecedor de la denuncia que hace unos días 
presentaba el secretario del Partido Socialista ai 
presidente del Consejo General, del Poder judicial. 
En esas declaraciones queda suficientemente cla
ro quién ha presionado a la Justicia, quién la ha 
politizado poniéndole obstáculos para que no se 
investigara el asunto Filesa. Las declaraciones son 
tan graves que no pueden caer en el vacío.

Pero los problemas reales de la Justicia no son 
solo estos que al fin y al cabo se refieren a unos 
pocos procedimientos donde hay intereses políti
cos o económicos como los dirigidos contra Mario 
Conde o contra Polanco. Aunque son estos los que 
atraen la atención de los medios de comunicación 
que ocupan sus páginas o sus espacios con las 
peripecias de su tramitación, y genera curiosidad 
entre sus lectores u oyentes.

La Justicia tiene hoy en día en España otros pro
blemas muy serios que afectan a muchos miles de 
personas desconocidas, que interesan a pocos y que 
por ello no atraen igualmente la atención.

Son muchos los procedimientos civiles, pena
les, contencioso-administrativos paralizados o tra
mitados a un ritmo tan lento que provocan como 
mínimo la irritación de los implicados. Son mu
chos los procedimientos donde, a veces, se dictan 
resoluciones que a nadie satisfacen y que ponen en 
entre dicho la preparación de quien las dicta. Son 
procedimientos que afectan al patrimonio, al ho
nor, a la libertad de muchas personas.

En algunas de las reuniones recientes de las Aso
ciaciones de Jueces se planteaban la pregunta de 
cómo con los mismos medios hay Juzgados que 
funcionan bien y otros muchos que funcionan mal. 
Es esta una buena pregunta que deberán hacerse

El DNI de los vinos con DO

Imprime: 
Editorial Contacto S.L.

S
i es cierto que el vino está vinculado á la vida 
de nuestros pueblos, a su historia y que de su 
cono cimiento y consumo por el hombre hay 
sobrados datos y documentos de una remota anti

güedad, no olvidemos que aceptación y fama la ha 
MIGUEL conseguido por una bien nutrida carga de esfuer- 
ESPADAS ZOS y sinsabores. El viticultor y el bodeguero, en

tre otros, saben algo de esto. El resto de los huma
nos, tal vez, ajenos a su ingente obra, «colabora
mos» poniendo el vaso acaso porque nos resulte 
aleccionador algo de cuanto dejó escrito Plinio el 
Viejo: «El vino es por sí solo un remedio. Nutre la 
fuerza de la sangre del hombre, alegra el estóma
go, adormece las penas y las preocupaciones». De 
ahí la alta estima y el valor nutricional que conce
dían al vino los romanos. Esos vinos mezclados con 
hierbas aromáticas, resina o miel, bebidos con lar
gueza en las fiestas dionisiacas, no tienen simili
tud alguna con nuestros vinos de hoy correctamen
te elaborados con alta tecnología y acreedores al 
respeto que merece todo aquello que es noble y 
honrado. Hoy, más que ayer, el vino, nuestro vino, 
está de moda. Actualmente estamos en plena he
gemonía de las Denominaciones de Origen que son 
el exponente más convincente de calidad de cuan
tos productos a ellas se acogen.

Se dice, y es verdad, que detrás de una copa de 
bien vino se oculta uno de los grandes placeres de 
la humanidad y que este gozo es aún mayor, si apren
demos a conocerlo para darle adecuado protagonismo 
y un justo tratamiento a la hora de beberlo. Y de 
servirlo.

Martes, 9 de diciembre de 1997 *1"J

MON rom

quienes están al frente de la Institución.
Creo que con ello se evidencia que el problema 

ño es de medios, a pesar de que tanto se insista en 
ello. Sin perjuicio de los casos concretos que pue
dan existir. Y del lógico reconocimiento de que los 
medios materiales o la adecuada dotación del per
sonal humano es necesaria y facilita el cumplimiento 
de los fines siempre que aquellos se sepan manejar 
y estos estén debidamente preparados.

El descabezamiento de las carreras judiciales y 
fiscales al coincidir con un aumento de las plazas 
a cubrir, ha provocado una entrada masiva de nue
vos jueces y fiscales, algunos por vías menos rigu
rosas que la oposición. No es que ellos hayan ac
cedido a estas carreras con menos preparación que 
los antiguos, es que la situación creada por la Ley 
Orgánica de la Justicia de 1985 ha permitido que 
jueces con escasísimo rodaje estén no solo crean
do jurisprudencia en las Audiencias Provinciales, 
donde ahora concluyen muchos procesos, sino al 
frente de los Juzgados o de otros órganos con tres 
o cuatro años de ejercicio a los que antes sólo se 
podía optar después de diez, o doce años de vida 
profesional.

No se trata de entrar en detalles pero si cabe decir 
que se trata de un problema de orden y criterio que 
se puede adquirir con el tiempo, si ese tiempo no 
se vive apresuradamente. Es cuestión de control y 
ritmo en las secretarias y de una visión compren
siva del núcleo de la cuestión que reduce las 
indecisiones y corta las prolongaciones innecesa
rias. A ello tendrá que contribuir el órgano supe
rior de las carreras nombrando para los puestos de 
dirección a la persona adecuada que no siempre es 
la que mejor se sabe las leyes, ni la más afín a quien 
la propone.

El problema de la Justicia, el que la ha llevado 
a disminuir su estimación social no es sólo la 
politización sino su baja eficacia para resolver las 
cuestiones que la sociedad les somete a su deci
sión.

No es nada nuevo asegurar que las causas que 
motivan el descenso en el consumo del vino, se de
ben, entre otras, a diversos aspectos de índole eco
nómico y social y, como añadido a una falta de in
formación dirigida al consumidor, que sea veraz, 
correcta y sustentada por la ciencia. Añádase el 
inadecuado comportamiento de quienes en sus cartas 
de vinos trasciende un desmedido ánimo de lucro, 
siendo -para nosotros-, lo más grave, el comporta
miento de aquellos sobre los que recae la obliga
ción de ejercer un rígido control y vigilancia y la 
observancia de ciertas reglas para preservar el pres
tigio de su propia Denominación de Origen, iden
tificando sus vinos de tal modo que, a la hora de 
satisfacer el importe de su consumo, aquel esté 
siempre acorde con la valía real del producto. 
Cuídense los comportamientos hacia el consumi
dor para que este, pilar básico de la economía del 
sector, no nos vuelva la espalda.

Si la etiqueta forma parte del vestido de la bo
tella, todo vino embotellado y ennoblecido con el 
nombre y apellidos de su Denominación de Origen 
debe adoptar en su contraetiqueta aquellos datos 
que definen su propia identidad.

Porque el Consejo Regulador cree firmemente 
que contribuye a divulgar la cultura del vino, fiel 
a su Reglamento y al respeto que le merece ai con
sumidor, hace de total obligatoriedad que las bo
tellas de todos los elaborados acogidos a la Deno
minación de Origen «La Mancha», lleven adheri
das las contraetiquetas que los identifican por ti
pos y categorías.
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MISCELANEA
CONCURSOS

ZOLEOO

- La Asociación Cultu
ral "Ricardo Brasal" (Paseo 
de San Eugenio, 21), bajo 
elpatrocinio de la Junta, ha 
convocado el I Concurso 
de Poesía para Escolares. 
Podrán participar alumnos 
de secundaria de toda la 
región. Los poemas llevarán 
como tema "La naturaleza 
en C-LM", de forma y ex
tensión libres. El plazo para 
presentar las solicitudes ter
mina eI17 de diciembre. El 
primer premio está dotado 
con 40.000 pesetas.

TALAVERADEURaNA

- El ayuntamiento de 
Talavera de la Reina ha 
convocado el concurso 
“Crea tu propio jugue
te", para niños de 6 a 12 
años. El plazo de presen
tación de los trabajos esdel 
1 al 12 de diciembre. Los 
premios se canjearán por 
juguetes a elegir. Todos los 
concursantes recibirán un 
obsequio. Para más infor
mación llamar al teléfono 
810000 de la OMICo en tu 
colegio.

LAGUARDLA

- La concejalía de Cul
tura del ayuntamiento de La 
Guardia convoca el HI 
Concurso Nacional de 
Cuentos "Villa de La 
Guardia". El tema será li
bre y original. feas obras de
berán presentarse del al 
15 de diciembre y el pre
mio está dotado con 
100.000 pesetas. Para 
mayor información llamar 
al teléfono i38006.

EL TOBOSO

- "La Casa de la Torre" 
de este municipio ha con
vocado un concurso fo- 
tográfico con el tema : "La 
cosecha". Tema abierto al 
no tratarse solamente de la 
cosecha material, sino tam
bién de la personal. La re
cepción de los originales 
tendrá como fecha máxima 
el próximo 20 de diciem
bre. Se enviarán a ladirec- 
ción: Casa de la Torre. C/ 
Antonio Machado, 16. 
45820 -El Toboso. El pre
mio es un fin de semana 
para dos personas, con 
alojamiento completo en 
"La Casa de la Torre".

TOLEDO
MULT1CIN^M*CRISTINA
SALA l: "HÉRCULES"
Pases: 18:30, 20:30 y 22:30
SALA 2: "ALIEN RESURRECCIÓN”
Pases: 17:00 y 19:50
SALA 3: "CONSPIRACIÓN”
Pases; 17:00, 19:50 y 22:40

"FULL MONTY"
Único pase: 22:40
SALA 4: "SIETE AÑOS EN EL TIBET"
Pases: 17:00, 19:50 y 22:40

TA.LAVERA.Z>EI^RE/¿^A
MULTICINES CALDERON
SALA I: "SIETE AÑOS EN EL TIBET"
Pases: 17:00, 20:00 y 22:30
SALA 2: "LA BODA DE MI MEJOR AMIGO”
Pases: 17:00. 20:00 y 22:30
SALA 3: "ALIEN RESURRECCIÓN"
Pases: 17:00. 20:00 y 22:30

MULTICINES BENIDORM
SALA A: "CARA A CARA" Pase: 21:45
SALA B: "SCREAM. VIGILA QUIEN LLAMA”?ase: 22:Q0

TELEVISIONES

TELETOLE
15:30 La Buena mesa
16:00 LaPelícula

lArraz .amr^o saríana”
17:30 Dibujos animados
18:30 Las aventuras de John

Silver

19:00 TV SHOP
19:30Documental
20:00 Local Musical
20:30 Todo motor
21:00Documental

21:30 Toledo al día 
22:15 Vida misionera
22:45 La Película

"Los muertos no mueren"

24:00 Toledo al día
24:45 Telea^enda

Canal 4 Toledo

CANAL
DIOCESANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 ¿Quién dices tú que soy 
Yo?
07:30 Los diez mandamientos
OS:00 Creo en la Santa Iglesia 
Católica
08:30 Rosario de Tierra Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 Ejercicios para el alma
11:00 Estelares EWTN
12:00 Vayan por el mundo ente
ro
12:30 De cara al tercer milenio
13:00 Gerbert
13:30 Los pecados capitales 
14:00 Misa desde el Monasterio 
de N. Sra. de los Ángeles 
15:00 Caminando con Jesús 
15:30 Nuestra Señora en tas
Escrituras y en la tradición 
ló.OO Eranciscan University 
Focus
17:00 Apocalipsis: la segunda 
venida
17:30 Visionarios, místicos y 
enigmáticos
18:00 Jesús TV
19:00 El amor misericordioso de
Dios
19:30 Contemplación
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de fe
21:30 Lo que creemos
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Creencias y prácticas 
católicas
23:30 Misa desde el Monasterio 
de N. Sra. de los Ángeles 
00:30 En el principio
01:00 La vida en abundancia
02:00 Moiher Angelica Live
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Peregrinaje por el mundo
04:00 Estelares EWTN
05:00 Tierra de esperanza
05:30 Humanae Viíae

AGENDA CULTLRAL

MUSEOS
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3- Tfno. 224046
Monasterio de Sanjuan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta. s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domiugoel Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antimo. Tfno. 222930
Museo Sefardí • Sinagoga del Transito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
-Catedral. Areodel Palacio. Tfno.22224i *
Parroquia deSanto Tomé
-Plazadel Conde. 1.Tfno.256098
Sinagoga Santa María la Bianca
- Reyes Católicos, 4, Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
ELTOBQSQ
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288

Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo *
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUYIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno.511625

EXPOSICIONES
TOLEDO
Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, 1.Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante d mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a 21 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Cafeterú Europa Joven
- Avenida de Europa, 8 bis. Óleos de Margarita Monroy Bestard. 
Hasta el 15 de diciembre.
Mezquita de Tornerías
- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.
Centro Cultural San Ildefonso
- Exposición de pintura "Vente al P^aiso" de Mariano Esteban. Hasta 
el 9 de diciembre.
Centro Cultural Posada de la Hermandad
- Calle Hermandad, 6. Exposición de fotografías de los Premios Ciu
dad de Toledo. Hasta el 5 de diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, 10. "Tarántulas en acción" . Hasta el 21 de diciembre-
Galería Tolmo
-Calle Santa Isabel, 14. Pintura y escultura de Carlos Evangelista.
Hasta el 17 de diciembre.
Sala de exposiciones de Caja Castilla-La Mancha
- Palacio de Benacazón. Calle Recoletos,!. Exposición "El Quijo* 
te y los derechos humanos" de Juan Queralt Blanch. Hasta el 23 de 
diciembre.
Cámara de Comercio
- Pl^ de San Vicente, 3 Tfno. 280111. Exposición de Óleos y encáusticas 
de Ángel Maraver. Hasta el 10 de diciembre.
San P^ro Mártir
- Exposición "Foto Joven 1996". Inauguración de la muestra a las 20 
horas. Permanecerá abierta bastad 19 de diciembre. Horario: labora
bles de 8 a 22 horas.
Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición “Gregorio Prieto en las vanguar
dias". Hasta el 25 de enero.
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Martes, 9 de diciembre de 1997 13El Insalud destinará 54.093 millones 
a potenciar la infraestructura 
sanitaria en el próximo año 1998, 
según informaron fuentes de Sanidad REGION

La inversión prevista en infraestructuras sanitarias aumenta un 118,93%

CLM es la «gión en la que más 
crecerá la inversión del Insalud
Castilla-La Mancha es la Comunidad Autónoma española 
que experimentará a lo largo de 1998 un mayor incremento 
en las inversiones previstas por el Insalud en 
infraestructuras respecto al ejercicio de 1997, El aumento 
de las inversiones , gue a nivel nacional será en el 98 de.un 
39%, en la región castellano-manchega se prevé gue sea de 
un 118,93%c.

Efe-Madrid

El Insalud destinará 54.093 
millones de pesetas a potenciar 
su infraestructura sanitaria en 
1998, lo que supone un incre
mento en el capítulo de inver
siones de un 39 por ciento res
pecto a este ejercicio, informa
ron fuentes de Sanidad.

Otros 1.625 millones de pe
setas han sido presupuestados 
para financiar las inversiones de 
la Fundación Hospital de 
Alcorcón y la cofinanciación del 
Hospital Royo Villanova.

^Niv^s asistenciales

De los 54.093 millones de 
pesetas que el Insalud dedicará 
ainvesiones ene! próximo ejer
cicio, 13.004 irán al primer ni
vel asistencial, 39.964 millones 

la atención especializada y 
otros 1.125 millones a potencíar

la infraestructura administrati va 
e informática de la red.

Atención Primaria

Sanidad destacó que en rela
ción al proyecto de presupues
tos inicialmente remitido al Con
greso de los Diputados, los fon
dos se han incrmentado en un 
33,26 por ciento para la atención 
primaria, un 15,49 porcientoala 
atención especializada y un 7,14 
por ciento a los servicios admi
nistrativos.

La Comunidad que tendrá un 
crecimiento mayor en inversio
nes en relación a 1997 es Castilla- 
La Mancha con un 118,93 por 
ciento seguida de La Rioja con 
un 79 por ciento, Madrid, con un 
52,46 por ciento, Aragón con un 
52,08 por ciento, Castilla y León 
con un 38,19 por ciento y 
Extremadura con un 23,39 por 
ciento.

López Carrasco 
inaugurará hoy 
las jornadas "El 
sindicalismo en el 
siglo XXI"

La Tribuna

El vicepresidente de Castilla- 
La Mancha, Fernando López 
Carrasco, inaugurará hoy en el 
Paraninfo Universitario de 
Toledo, en el Palacio Cardenal 
Lorenzana las jomadas "El sin
dicalismo en el siglo XXI", que, 
organizadas por UGT de Castilla- 
La Mancha se celebrarán has
ta el próximo día 12 de diciem
bre.

Entre los ponentes que par
ticiparán en estas jomadas sobbre 
el sindicalismo y organizadas por 
UGT figuran el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
el secretario de Estado de Eco
nomía, Cristóbal Montoro y el 
secretario federal de Empleo del 
PSOE, Joan Lerma, entre otros.

El mercado de trabajo y la 
creación de empleo

A lo largo de las cuatro jor
nadas que durará este semina
rio, se analizarán aspectos como 
el mercado de trabajo y la crea
ción de empleo, las comunida
des autónomas en el futuro de 
la Política Industrial, las empre
sas y servicios públicos, las 
relaciones entre los interlocu
tores sociales, el futuro de la 
concertación social y las pers
pectivas de futuro de Castilla- 
La Mancha, entre otros asun
tos.

Se prevé un aumento de las inversiones en CLM de un 118%. Y. SORIA

El Gobierno regional pone eñ marcha 
el programa ’'Familias Canguro’’

La Tribuna

El Gobierno regional ha fir- 
•pado un convenio con la fun
dación "La Caixa", por un pe- 
podo de tres años, denominado 
Familias canguro", destinado a 

ofrecer una familia acogedora- 
jon carácter temporal- a aque
llos menores de seis años que 

encuentren desatendidos por 
5ps padres o en situaciones de 
^OSgO.

Para impulsar este progra
ma, las dos instituciones se com- 
Pfometen a que las familias 
^oogidas para recibir al menor, 
®oiban una formación especí- 

m^aque les posibilite asumiresta 
^s^nsabilidad.

Eas familias canguro acoge- 
Jm' al menor en sus casas cuando 
os padres naturales no puedan 
.jerse cargo de los hijos, y 

fante el período de tiempo

necesario para realizar un diag
nóstico adecuado por parte de 
especialistas, de la situación en 
que se encuentran los menores. 

Las familias serán compen
sadas económicamente durante 
el tiempo que acojan al menor.

Las familias 
escogidas 

para recibir 
al menor 
recibirán 

una 
formación 
específica

El programa "FamiUasCanguro" acogerá a niños menores de ó años.

s/««y..

El Gobierno 
regional analizará 
la política de 
alojamiento de 
mayores

La Tribuna

El director general de Ser
vicios Sociales de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Luis Martínez 
Guijarro, mantendrá hoy una 
reunión de trabajo a partir de la 
una del mediodía en el Parador 
Nacional de Toledo con los par
ticipan tes en las Jomadas de Tra
bajo del Grupo Europeo Salmón.

Este grupo investiga la uti
lización de las pequeñas unida
des de aloj amiento de personas 
mayores, como recurso alterna
tivo para la atención de perso
nas que padecen Alzheimer y 
otras demencias.

Estas jomadas sobre la po
lítica de alojamiento de mayo
res organizadas porel grupo eu
ropeo Salmón vienen celebrán
dose desde el pasado día domingo 
día 7 de diciembre en el Para
dor Nacional de Toledo.
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Ayer hubo nieve en algunos puntos de Castilla-Lü Maticha y ttífnbién híibín hldv iny^ñOS Qi^ff^l^fUS

La operación retorno se vio ayer 
dificultada por las heladas y la nieve

Eb
Aunque no fue necesario el 

uso de cadenas* aydr hubo nieve 
en el acceso a Cuenca capital por 

, la N-400, y el hielo estaba pre^ 
gente en dos carreteras de la red 
secundaria, a la altura de las po* 
blaciones leonesas de Fueblade 
tillo y de Portillo de la Meina.

Dos puertos de montaña, el del 
Veleta (dranada) y el de la Que
sera (Guadalajara) al cierre de 
esta edición permanecían cerra
dos al tráfico y otros seis, en las 
provincias de teón y Navarra, 
requierían el uso de cadenas, en 
tanto que multitud de carreteras 
de la Penínsuta se encontraban 
afectadas por heladas y nieblas. 

Además, se registraron reten* 
clones por afluencia masiva de 
vehículos al final del puente de 
la inmaculada en la carretera C* 
1411 a su paso por las localida
des de Berga y Guardiola de 
Bereueda. en Barcelona; en la 
N*lf(Madrid‘Barcelona). en San 
Fernando de Henares; en la A- 
6 (Madrid-ta Coruña), a la altu* 
ra dei municipio segoviano de MI 
Espinar; y en la N-V (carretera 
de Extremadura), en la localidad 
toledana de Santa Olalla.

Según informó la Dirección 
General de Tráfico (DGT), ayer 
era necesario el uso de cadenas 
en los puertos de La Magdalena, 
Panderrueda. Pandetrave, 
Montevi^oy Pando, en teón, y 
en el de Belagua, en Navarra.

Se formó hielo en diversas ca

rreteras de la provincia de Zara
goza, en concreto en los munici
pios de Botorrita, Calata-yud, 
Campillo de Aragón, tas Cuerlas, 
B1 Fresno, Morata de Jiloca, 
Moyuela, Romanos y Torrijo de 
la Cañada, así como en alguna 
carretera de Toledo.

En teón, también había hielo 
en la calzada en Portilla de la 
Reina y Puebla de tillo: en 
Guadal^ara, en Adobes, Hontoba 
y Traid, y en Cuenca capital.

Nttbla

ta niebla afectó a tas carre
teras de Robledo, en Albacete; 
Jaraicejo y Malpartida de 
Plasencia, en Cáceres; en 
Villaharta, en Córdoba; en 
Honrubia ̂  Minglanilla. Motilla del 
Palancar y Tarancón, en Cuen- 
ca; en Aracena y Jabugo, en 
Huelva; en ta Cabrera. Colme
nar Viejo. Guadarrama y Madrid 
capital, en la Comunidad de 
Madrid; y en MI Espinar. Puerto 
de Cotos y Puerto de 
Navacerrada, en Segovia

En cuanto a las precipitacio
nes. eran de nieve en Alcázar 
del Rey (Cuenca) y RIaflo (teón), 
y llueve en la C-j27, en topera 
Uaén), que está cortada al tráfi
co, y en Cosío (Cantabria).

Todas las carreteras de la red 
nacional registraron en la ma
ñana de ayer problemas de visi
bilidad por la niebla, según in
formó la Dirección General de 
Tráfico (DGT), que recomendó

'AUHV'Ni'

Dos puvriM át monlsñi permantelcron ayer cortsdos al trineo.

precaución a los conductores, 
tas mismas fuentes precisa

ron que ninguna vía estábil a ‘pri
mara hora de ayer cortada al trá
fico por la climatología y que no 
existe ninguna retención en las

carreteras españolas.

HUIo

También existían pequeñas 
placas de hielo en un pequeño tra

mo de dos kilómetros en la N-II 
a la altura de la localidad 
zaragozana de Puebla de Alfin
dén, así como en las carreteraB 
locales de cuatro peq^ueflai po
blaciones de Guadalajara.

La Audiencia Provincial de Albacete juzgara 
en enero un delito de agresiones sexuales

Rfp.AlhBCPtP

ta Audiencia Provincial de 
Albacete Juzgará a finales del 
próximo mes de enero por un delito 
de agresiones sexuales a José 
tuis A.G., quien en repetidas 
ocasiones realizó tocamientos 
para satisfacer su apetito sexual 
a Raquel G.S., contra la volun
tad de ésta,

El acusado, mayor de edad y 
sin antecedentes penales, contra
tó a Raquel como dependienta 
de su negocio el 22 de octubre 
de 1996 y aprovechaba los mo
mentos en que el establecimien
to estaba vacío o no podían ser 
vistos desde el exterior, para 
reallzarle tocamientos en las 
nalgas o en los pechos, profiriendo 
también comentarios groseros.

Según consta en el suma
rio, tal situación se agravó con el 

paso del tiempo, llegando al 
extremo de que en marzo de 1997 
la hizo pasar a la trastienda y 
abrazánoola, al tiempo que fro
taba su cuerpo contraella, le tocó 
las nalgas con ambas manos, de 
las que ella conslguió llbrurse de 
un empujón.

H9cho8 constitutivos ás 
dstUo

Posteriormente, el 2 de abril 
siguiente, estando Raquel sentada 
en laescaleradel establecimiento 
le cogió un pezón y retorciéndo
selo le dijo ^'que pezón más duro 
tienes^

Estos hechos, que han sido ca
lificados por el fiscal como cons
titutivos de delito y para los que 
pide una pena de tres años de 
prisión, accesorias y costas, pro
vocaron en Raquel 0. un cuadro

de estrés agudo y un síndrome 
depresivo moderado.

Dstlto continuado do 
agresión _ 

ta letrada de la acusación ca
lifica los hechos de un delito con
tinuado de agresión en el que 
concurre la circunstancia de 
agravante de abuso de superio
ridad, por lo que, a su juicio, 
corresponde Imponer al acusa
do una pena de cuatro años de 
prisión, así como accesorias y 
una Indemnización de dos millo
nes de pesetas por los daños y 
perjuicios causados por su Infrac
ción.

Por su parte, el abogado de la 
defensa considera que los hechos 
no son constitutivos de ningún 
delito, por lo que pide la absolu
ción para su patrocinado.

11 abogado da la dahnsa pida la abaoluolón dal atiusado, V. 1^*'*
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Su empeño en marcar distancias con el PSOE y 
sobre todo su acercamiento a Aznar y al PP 
simplemente porque de esa forma hacía más daño 
a Felipe González, no ha sido una buena fórmula
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Crónica personal

El declive de Anguita

PILAR 
CERNUDA

N
0le ha salido bien la V Asamblea a 
Julio Anguita. No fue un paseo mili 
tar como pronosticábamos algunos, y 
ha habido un par de manchas importantes en 

este fin de semana en el que IU definía su 
nueva estrategia política y elegía a su comité 
político.

Anguita recibió el respaldo unánime de los 
delegados al iniciarse la Asamblea, pero co
sas bien distintas fueron las resoluciones y 
la designación del comité político de donde 
saldrá la nueva ejecutiva. Anguita no se ha 
quitado de enmedio a la disidencia. O por lo 
menos no a toda la disidencia, y el hecho de 
que se presentaran dos candidaturas alterna
tivas a la suya es todo un síntoma. Su repre
sentación ha sido mínima, pero ha habido votos 
para ellos y han «colado» a ocho personas 
cada una en la nueva dirección, y no parece 
que se trate de personas que vayan a perma
necer con la boca callada en estos próximos 
años. Más bien todo lo contrario; tratarán de 
que su presencia se note, y se note mucho. 
Entre los votos en blanco y los contrarios, 
Anguita ha acumulado casi un treinta por 
ciento de críticos en su V Asamblea, lo que 
evidentemente le obligará a reflexionar so
bre su estrategias pasada, presente y sobre 
todo la futura. Su empeño en marcar distan
cias con el PSOE -hay que reconocer que 
también el PSOE se ha empeñado en marcar 
distancias respecto a él- y sobre todo su acer
camiento a Aznar y al PP simplemente por
que de esa forma hacía más daño a Felipe 
González, no ha sido una buena fórmula. 
Anguita se irrita cuando se le habla de la fa
mosa «pinza», pero esa pinza ha existido, ha 
provocado rechazo social que ha tenido su 
reflejo en las urnas. Y ahora le ha supuesto 
un cierto varapalo en esa Asamblea que de
bía haber sido la Asamblea triunfal de Anguita, 
ya que se había deshecho previamente de todos 
aquellos que le ponían en cuestión.Por si fuera 
poco, cierto sector, al que Anguita ha parado 
los pies en las últimas semanas, un sector que 

defendía las tesis «batasunas» en el País Vasco, 
ha logrado imponer su criterio. Días atrás he
mos visto cómo Javier Madrazo expresaba su 
condena por la sentencia del Supremo respecto 
a la Mesa de HB, y desde Madrid se le obli
gaba a rectificar. Para ser claros: Anguita le 
obligaba arectificar. Ahora ese mismo Anguita 
se ha debido quedar con los ojos a cuadros 
cuando una de las resoluciones de la V Asam
blea condenaba la sentencia, alineándose con 
la tesis de Madrazo. Reaccionó con diligen
cia para evitar males todavía mayores, como 
el abandono de la Mesa de Ajuria Enea, pro
vocando la convocatoria de una comisión que 
tratará en profundidad el fenómeno del terro
rismo y las fórmulas para tratar de paliarlo. 
Pero con el asunto de ETA y de HB le ha salido 
a Anguita un grano, un complicado grano. 
Habrá que seguir con atención los pasos del 
todavía líder de Izquierda Ujjida. Esta V 
Asamblea ha marcado su declive institucional, 
tras el declive evidente que le llegaba desde 
las urnas. En estos años próximos veremos si 
cumple su compromiso de retirarse de la co
ordinación, si continúa con su política de 
seguidismo al PP, y si se acerca o se aleja del 
PSOE. Y habrá que observar también la lu
cha interna por el poder, que será ya incues
tionable.

con el asunto de ETA y de 
HB le ha salido a Anguita 
un grano, un complicado 
grano. Habrá que seguir 

con atención los pasos del 
todavía líder de Izquierda 

Unida

JULIO ANGUITA
coordinador general de IU: «Los 

elegidos estamos para seguir hacien
do la misma política que hacíamos an
tes»

JOSE ANTONIO ARDANZA
Lehendakari vasco: «Yo no com

parto el resultado de la sentencia de 
HB, poY demócrata, pero a mí no me 
pidan solidaridades ni a esta socie
dad, porque no se la merecen»

ALFONSO GUERRA
ex vicesecretario general del PSOE: 

«La Audiencia Nacional se está vol
viendo un peligro nacional»

SANTIAGO LOPEZ |
VALDIVIELSO

director general de la Guardia Ci
vil: «Europa tiene claro que ETA es 
una banda de criminales»

JUAN JOSE LUCAS
presidente de la Junta de Castilla 

y León: «España es asimétrica, peroj 
eso no significa que deba ser desigual»

ISABEL TOCINO
ministra de Medio Ambiente: «Si 

EE.UU. quiere diferenciación, que re
duzca sus emisiones más que la UE 
porque es el más contaminante del 
mundo»

DARIO FO
Premio Nobel de Literatura: «El 

premio mayor tendrían que otorgár
selo a los miembros de la Academia 
Sueca por haber tenido el coraje de 
concederle el Nobel a un bufón» 1

JULIETTE BINOCHE
actriz: «Mi objetivo es hacer 

conmoverse el corazón de las perso
nas con mis películas y el mundo un 
poquito mejor»
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JAVIER 
REVERTE

S
e le ve desmadejado, a punto de des 
fallecer, la cabeza gacha y la raya de 
su pelo engominado algo torcida. 
Mario Conde ya no es lo que era, por más 

que le queden miles de millones en el ban
co y que pueda prometerse una jubilación 
feliz cuando salga de la cárcel a donde pre
suntamente va a ir a parar. Tendrá una 
jubilación feliz, pero no podrá salir a la calle. 
En cada esquina del mundo habrá siempre 
alguien que le llamará ladrón. Era un macho 
y era un chulo. Tenía ese aire español de 
señorito castizo que se pone el mundo por 
montera y que reta a quien se atreva a un 
duelo con el arma que el otro elija.

El siempre iba a ganar. Porque estaba 
seguro de que todos sus semejantes eran 
más tontos que él. E incluso más feos. A

Conde
muchos, más que molestamos lo que haya 
podido robar, nos irritaba su chulería. 
Porque en la vida se puede ser de casi todo 
menos eso. Un chulo es un tipo que, ade
más de ofenderte, te insulta con su gesto y 
su actitud. Es el último desdén hacia el 
prójimo. Un chulo es un tipo que te agrede 
con su sonrisa despectiva y que te está lla
mando siempre, con su mirada, algo así 
como gilipollas. Los chulos caminan mi
rándose a sí mismos un rato en los espejos 
y luego paseando la vista por encima de 
los demás. Nos llaman enanos a quienes 
no podemos parecemos a ellos. Pero aho
ra Conde camina con la mirada baja. No 
levanta los ojos. Supongo que se estará 
preguntando qué es lo que pasa, y que no 
alcanzará a explicarse cuanto ha sucedi

do. Porque otra característica de los chu
los es que carecen de capacidad de análi
sis. Conde no podrá explicarse nunca por 
qué, al final, los otros éramos mucho más 
listos que él.

A muchos, más que 
molestamos lo que haya 

podido robar Mario Conde, 
nos irritaba su chulería.

Porque en la vida se puede 
ser de casi todo menos eso
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IU: lo dijicü viene ahora

E
n IU, lo difícil viene ahora.
Clausurada la V Asamblea Fe 
deral, Julio Anguita tiene ante 

sí la difícil tarea de articular un men
saje político que, además, ha de ser 
capaz de transmitir a sus votantes y 
a la ciudadanía en general, si quie- 

BERTA re que IU siga siendo la tercera fuerza
PTRNA\rf<7 política de España. Reelegido coor

dinador general por una amplísima 
mayoría, Anguita dió por cerrada la 
larga crisis vivida en el seno de esta 
formación política, sin embargo per- 
'sisten algunos síntomas que hacen 

pensar que el «califa» peca de opti
mismo. Ese 26% de votos de «cas
tigo», más la presentación de dos 
listas alternativas por parte de Es
pacio Alternativo y la Tercera Vía, 
que lograron una nada desdeñable 
presencia de ocho representantes 
cada una en el nuevo Consejo Polí
tico, son un claro aviso para Anguita 
y para el sector duro del PCE , 
mayoritario en IU, así como el em
brión de futuras crisis. Con un agra
vante, y es que sin la obligación de 
cerrar filas frente al «enemigo» co
mún que hasta ahora representaba 
la expulsada Nueva Izquierda, los 
desencuentros entre los que quedan 
se harán más evidentes, primero de 
puertas a dentro, pero a la larga 
acabarán por salir a la luz y hacerse 
más virulentos a medida que se acer
que la hora de la sucesión de un 
Anguita que, si cumple lo tantas ve
ces anunciado, afronta su último 
trienio como coordinador general. 
Una pelea que, como se ha visto este 
fin de semana, parece preocupar más 
que el debate de propuestas que 
hagan de esta fuerza política una al

ternativa posible de la izquierda. De 
hecho, llama la atención la escasa 
relevancia que se ha dado a la pro
puesta lanzada por Anguita para dar 
la batalla por la jornada laboral de 
35 horas, a la que, aunquq solo sea 
por coherencia, no tendrían más re
medio que sumarse los sindicatos. 
De la misma forma que resulta lla
mativo -y preocupante- la aproba
ción de la propuesta que censura «el 
carácter político» de la sentencia con
denatoria de los dirigentes de HB, 
que considera «una amenaza para la 
libertad de expresión». Naturalmen
te, serán los ciudadanos, con la prue
ba del nueve que para toda fuerza 
política y todo dirigente represen
tan las elecciones, ya sean munici
pales, autonómicas o generales, los 
que valoren con su voto la confian
za o desconfianza que les merecen 
los postulados de IU y esa 
autocomplacencia en la que parecen 
haberse instalados desde una estra
tegia que no quieren cambiar, y es
tán en su derecho, pero que les con
duce, cada vez más, a la 
automarginación.

Ese 26% de votos de 
«castigo», más la 
)resentación de dos 
istas alternativas son un 
claro aviso para Anguita, 
así como el embrión de 
futuras crisis

Paga lo que debes
CARMEN FERRERAS

E
n lugar de la voz de Farina cantando «Mi Salamanca», 
por la ciudad del arte, el saber y los toros se han es 
cuchado las notas, también conocidas, de la Marsellesa.

«Allons enfants de la patrie...». Han sonado en honor de 
los vecinos de la Galia, monseiures Chirac y Jospin (por 
orden de antigüedad), quienes han estado en Salamanca de 
cumbre. Cumbres diáfanas, que no borrascosas. Y en 
Salamanca es donde han aprovechado, además de para hacer 
turismo, enriqueciéndose con tanta belleza arquitectóni
ca, para hablar de sus cosas más que de las nuestras. Entre 
otras muchas han hablado, a saber, de terrorismo, del plá
tano (se supone que el de Canarias, mucho más rico que el 
israelí), del proceso de ampliación de la UE, de la OTAN, 
de Hispanoamérica, de los fondos de cohesión, de la com
pra de submarinos franceses «Scorpne» para la Armada 
española y, se supone que, en compensación, de los perjui
cios que las huelgas de agricultores en Francia ocasionan 
a los transportistas españoles. Ya que ni Chirac ni Jospin 
saben cómo acabar con el vandalismo de sus compatrio
tas, por lo menos el Gobierno galo se ha comprometido a 
pagar, en el plazo de tres meses, las indemnizaciones que 
corresponden por los daños ocasionados a transportistas y 
productores patrios como consecuencia de los bloqueos.

Hasta la fecha no habían mostrado nunca tan buena dis
posición. A lo hecho sacaban pecho mostrando su indife
rencia. Algunos lo confundían con ineficacia, con incom
petencia. Nada más lejos. Mire cómo por lo menos, ahora, 
se molestan en mandar unos cuantos gendarmes, siquiera 
para cubrir las apariencias. Antes, ni eso. Los transportis
tas afectados deberán estar al loro. Y muy en especial va
lencianos y murcianos, los más afectados por el vandalis
mo de unas hordas que dejan chicas alas huestres de Asterix 
y Obelix. A falta de romanos colonizadores, la emprenden 
con nosotros, pobres hispanos, que también hemos sufrido 
el estigma de la colonización. Alguna larga, aunque tam
bién fructífera, como la de los paisanos de Boabdil. Por 
fin, Francia se presta a pagar lo que debe. La factura puede 
ser millonaria.

Ahora es cuando, realmente, uno y otro gobierno pue
den sentarse a tomar chocolate juntos, a sabiendas de lo 
que dice la estrofa de la vieja canción.

Espacio aéreo, ruleta rusa

MANUEL 
LBGLBNBCHE
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E
l espacio aéreo ruso debe ser uno de 
los más peligrosos del mundo. 219 
personas murieron el año pasado en 
43 accidentes registrados en esos cielos. 

A veces viajar por Rusia en uno de esos 
aviones con parches en el fuselaje o tem
blores epilépticos en la estructura del apa
rato se convierte en una incierta aventura. 
Es la ruleta rusa. Nos preguntamos cómo 
es posible que caigan tan pocos aviones 
cuando las tripulaciones están mal prepa
radas, los pilotos se emborrachan con fre
cuencia, los aeropuertos no están en con
diciones, los radares funcionan mal, los 
controladores aéreos controlan como les 
da la gana, las pistas se encuentran en malas 
condiciones etc...

La aviación rusa, como otros sectores 
de la economía, está en crisis. Hay jefes de 
aeropuertos o de bases aéreas que se han 
suicidado porque llamaban a Moscú para 
pedir fondos y nadie respondía. Se han 
registrado en bases aéreas y marítimas casos 
de avitaminosis, de congelación de extre
midades de soldados y civiles por falta de 
ropas de abrigo adecuadas. Tampoco lle

gan los repuestos. Es una situación de alarma 
permanente por problemas de mantenimien
to. La historia de Rusia desde 1991, año 
en que desapareció la Unión Soviética, es 
la historia de un rosario de accidentes aé
reos y marítimos. Churchill afirmó que el 
hundimiento del Titanic presagió el fin del 
imperio británico. Lo mismo ocurrió con 
el accidente nuclear en Chernobil, sínto
ma principal del desmoronamiento de la 
URSS, del deterioro general.

Los aviones y los barcos se han queda
do viejos

Los aviones, los barcos se han queda
do viejos. Este de Siberia es el segundo 
accidente más grave de la aviación militar 
rusa desde que un Antonov-32 sobrecar
gado cayó sobre un mercado de Kinshasa, 
capital del Zaire en enero de 1996. Mató a 
300 personas. Es un síntoma, también, de 
la desmoralización de la Rusia invertebrada. 
La del Antonov 124, el avión de carga más 
grande del mundo, puede transportar el triple 
que un Jumbo, hasta 132 toneladas, es la 

segunda catástrofe en cuatro días en Ru
sia, sacudida por turbulencias en los mer
cados financieros, escándalos de corrup
ción a alto nivel y crisis en el parlamento, 
salvado in extremis por Yeltsin, a la hora 
de votar el presupuesto.

El miércoles pasado la explosión en una 
mina siberiana causó la muerte de 67 per
sonas. Las estadísticas rusas no pueden ser 
más escalofriantes: la esperanza de vida 
ha bajado hasta los 58 años, se dan casos 
de malnutrición, vuelven enfermedades que 
parecían vencidas. Manda la mafia, la so
ciedad se divide en nuevos ricos y nuevos 
pobres. Hay algunos síntomas de 
reactivación en la economía de mercado 
que nació tras la caída del comunismo, pero 
con avances y retrocesos. Los funcionarios 
siguen sin cobrar. La metáfora de esta si
tuación puede ser de Gorbachov, tan po
pular en Occidente y detestado en su pro
pia casa, el hombre del «aparatchik» qoo 
dio la puntilla al comunismo: se ha puesto 
a anunciar «pizzas» por 150 millones de 
pesetas. La historia se repite por segunda 
vez como farsa.
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EL MAMANTE DE JERUSALEN

BlA AMENAZA DE ANDRÓMEDA

Esta es la nueva promoción cultural del diario

Inbun
Diez de los autores más leídos de los 

últimos años a su alcance por sólo 875 ptas.

Todos Jos martes y viernes, del 9 de diciembre 
al 9 de enero, consiga en su quiosco estos

10 MAGNITICOS "BEST SELLER"
PERIODICO +LIBRO= sólo 400 ptas.

nSíSíSS^tores de LA TRIBUNA pueden reservar* su colección completa
1 enviando este cupón, uiiü VCZ cymplirnentado, a nuestras oficinas

'Nombre:
* Dirección:

Firma:to LuicíCiun Sé reíCyc'u oficinas, al precioi
ds 2.750 pts., a partír del día 19 de enero de 1998.
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NiQONil
Iturgaiz reiteró que cualquier 
aproximación futura de otros presos 
etarra al País Vasco dependerá del 
comportamiento de cada interno

Mayor hablará 
en el Parlamento 
Europeo sobre las 
libertades 
públicas

Efe - Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja hablará hoy an
te el Parlamento Europeo sobre 
las libertades públicas en Euro
pa, y en concreto en España, du
rante una intervención en la que 
abordará temas como terroris
mo, narcotráfico o inmigración 
ilegal.

Según informó ayer un por
tavoz del ministerio del Interior, 
Jaime Mayor Oreja comparece
rá, apetición propia, ante la Co
misión de Libertades Publicas 
y Asuntos de Interior del Par
lamento Europeo en Bruselas 
(Bélgica), desde donde se dirigi
rá a Alemania en visita oficial.

El portavoz explicó que la 
intervención del ministro se 
producirá a primera hora de la 
mañana y durará unos cuarenta 
minutos, durante los cuates ex
pondrá como ve el Gobierno es
pañol el tema de las libertades 
publicas en Europa.

Mayor Oreja abordará este 
tema situándolo dentro del pro
ceso de construcción que se deri
va del tratado de Amsterdam, 
que entrará en vigor cuando se 
ratifique por todos los países 
afectados, y que supondrá im
portantes avances en materia de 
justicia e interior.

Desde esta óptica, agregó el 
portavoz, el ministro analizará 
los problemas de España en ma
teria de libertades públicas y ex
plicará los planteamientos del 
gobierno español para construir 
espacios de seguridad, justicia 
y libertad que respondan a las 
demandas de los ciudadanos.

Dos reclusos etarras pasan también al tercer 2rado

Interior aproxima 15
presos al País Vasco

Mayor Oreja cumplió su palabra de adoptar una política más activa.

El Ministerio del Interior 
ha decidido el traslado de 
15presos de ETA a cárceles 
más cercanas al País Vas- 
co, ha enviado a otro fuera 
de Euskadi, y ha concedido 
el tercer grado a otros dos, 
en cumplimiento de la polí
tica penitenciaria más acti
va anunciada por este de
partamento.

De estos reclusos, seis serán 
internados en centros de Euska
di y Navarra, tres en Logroño, 
y vendrán a la península otros 
seis que se encontraban en Ba
leares, Canarias, Ceuta y Meli
lla. Unai Idoyaga, que se encon
traba en Basauri, será traslada
do a Dueñas (Palencia), infor
mó Interior en una nota de pren
sa.

Interior acordó además clasi
ficar en régimen de tercer gra
do a dos presos de ETA inter
nados en Nanclares de Oca (Vi
toria), Iñaki Tejedor Ortuondo 
y Ander Arrieta Elorriaga.

En una nota de prensa, el Mi
nisterio insiste en que se trata 
de una política penitenciaria ba
sada en la individualización del 
tratamiento, para tutelar el dere
cho de los internos a «desmar

carse de los dictados de la orga
nización» si así lo desean.

Otro de los «principios bási
cos» en los que se basa esta polí
tica es el acercamiento indivi
dualizado, caso por caso, en fun
ción de la evolución del inter
no «puesta de manifiesto en el 
rechazo a los postulados de la 
banda terrorista y el abandono 
de los planteamientos que los 
llevara a delinquir».

En los traslados acordados 
se tuvo en cuenta la valoración 

realizada por los distintos órga
nos administrativos, aunque en 
algunos de estos casos, fue de
terminante la situación sanita
ria del recluso, según la nota, 
que no precisa los internos con
cretos afectados por esta situa
ción.

Con estos nuevos traslados, 
son ya 60 los internos de la ban
da terrorista aproximados al 
País Vasco desde junio de 1996, 
como consecuencia de la políti
ca penitenciaria del Gobierno.

Redondo aplaude 
el traslado de 
presos y pide un 
pacto PP-PNV 
sobre las cárceles

El secretario general del 
PSE-EE, Nicolás Redondo» feli
citó ayer ai Ministerio de Inte- , 
ríor por su decisión de trasla
dar a quince presos de ETA a 
cárceles más cercanas al País 
Vasco y reclamó un pacto en
tre el PP y el PNV en materia 
de política penitenciaria.

Redondo puso de manifies
to que la decisión de Interiores 
coherente con lo manifestado 
por el ministro Mayor Oreja a 
los partidos democráticos hace 
unas semanas cuando «dijo en 
una cena que le diéramos un 
margen de confianza. Se lo di
mos y parece que está cumplien
do con aquella palabra».

Según recordó, el ministro 
«dijo que iba a hacer una políti
ca penitenciaria con más cora
je y parece que es lo que está 
haciendo. Ha buscado -consi
deró- el momento adecuado para 
tornar esa decisión y el Minis
terio tiene todo nuestro respal
do en ese sentido».

El dirigente socialista apun
tó, sin embargo, la «necesidad 
cada vez más clara y evidente 
de un pacto entre el Ministerio 
y la consejería de Interior, en
tre el PP y el PNV», en materia 
de política penitenciaria, que 
«ha sido -señaló-, sigue siendo 
y probablemente será motivo de 
conflicto».

En opinión de Redondo, la 
decisión del Ministerio de Inte
rior debiera contribuir «a reba
jar la tensión» tras la condena 
a los miembros de la mesa na
cional de HB.

Los ministros de 
Interior de 
España y 
Alemania buscan 
la cooperación

Iturgaiz insiste en el trato
individualizado a los presos

Venezuela guarda 
silencio sobre la 
detención de dos 
miembros de 
Herri Batasuna

Efe ■ Bqph
El ministro del Interior es

pañol, Jaime Mayor Oreja, lle
gará hoy a Bonn, en una visita 
oficial de dos días a la Repú
blica Federal alemana para tratar 
asuntos de cooperación bilate
ral sobre seguridad y terroris
mo.

En su primera jomada. Ma
yor Oreja se entrevistará con su 
colega alemán, Manfred 
Kanther. y posteriormente con 
el coordinador general de los 
Servicios Secretos federales, 
Bernd Schmidbauer, par» *;a- 
tar asuntos relacionados con la 
colaboración entre sus depar
tamentos.

Efe - San Sebastián

El presidente del PP del País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, manifes
tó ayer que la «política activa» 
del Ministerio del Interior en 
materia penitenciaria «siempre 
se hará desde un tratamiento 
individualizado de los presos».

Iturgaiz hizo estas declara
ciones a la salida del Hospital 
Nuestra Señora de Aránzazu de 
la capital guipuzcoana, donde 
visitó a José María Lobato, d 
escolta de Elena Arpiioz, con
cejal del PP ¿n el Ayuntamien- 
tó de San Sebastián, que resul
tó herido en el atentado del 
pasado viernes.

Iturgaiz señaló que «la políti
ca penitenciaria no puede ser una 

política de confrontación entre 
los demócratas, por eso el minis
tro del Interior ha dicho que va 
a ser individualizada, siempre 
tras un estudio de esas perso
nas por parte de la Dirección Ge
neral de Instituciones peniten
ciaria? nua S"**»»*» mu» uar. Viana.» t|uc apvi»v 
dad, quieren dar un paso hacia 
la reinsercción».

Sobre el estado del escolta 
herido, afirmó que se enen*^, 
tra «con ánimo y me ha 
vuelto a repetir que está desean
do incorporarse pronto a su 
puesto de trabajo».

Iturgaiz agregó que, «lamen
tablemente», los médicos del 
centro sanitario ya le han confir
mado que ha perdido al visión 
completa del ojo izquierdo.

Al ser preguntado si los diri
gentes del Partido Popular del 
País Vasco han tomado medi
das especiales de seguridad tras 
el atentado que, según el Minis
terio del Interior, iba dirigido 
a Elena Azpiroz, respondió que 
«iodos tienen que comorender 
que cuanto mas se había de se
guridad deja de ser seguridad». 
__fl“®®5« claró es que el 
PE y todos los demócratas en 
este país seguimos siendo la
mentablemente objetivo de esta 
banda de asesinos y lo que tene
mos que hacer todos es ponér
selo lo más difícil posible para 
que no atenten contra la vida 
de las personas que simplemen
te queremos vivir en respeto y 
en libertad», subrayó.

Efe - Caracas
El Gobierno venezolano 

mantenía ayer un absoluto si
lencio sobre el motivo de la de
tención en Caracas de dos es
pañoles originarios del Pajs 
Vasco, uno uc cuG& íiíjcíiioro ce 
12 CCmíéión radical Herri Ba
tasuna (HB), brazo político de 
la banda terrorista ETA._

Iker Casanova, de 24 años y 
responsable del Area de Juven
tud de HB, y Mikel 0tazo. de 
36, fueron detenidos el pas^P 
viernes por efectivos de la y*' 
rección de los Servicios de !í* 
teligencia y Prevención (DISI?- 
policía política del m^áisteri® 
del Interior).

M.C.D.
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Alberdi cree que el PSOE puede aproximarse a la coalición de izquierdas

Chaves considera a IU un "sostén 
del PP" y ve dificil una negociación
Efe-Sevilla/Madríd/Málaga

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Manuel Chaves, dijo 
ayer en Sevilla que cree difícil 
negociar o colaborar con IU 
mientras siga «manteniendo su 
posición de bastón, de sostén y 
de muleta del PP».

Sobre los resultados de la 
Asamblea Federal de IU, él pre
sidente andaluz señaló: «No soy 
muy optimista, soy escéptico 
sobre cualquier posibilidad de 
cambio en la estrategia de IU y 
me remito a las palabras de Ju
lio Anguita en la Asamblea».

«Vamos a esperar a ver los 
actos y decisiones que adoptan; 
nosotros vamos a convocar a IU 
y también a todas las organiza
ciones que están integradas en 
ella y las que han salido de IU 
para seguir trabajando en rela
ción con la plataforma de ideas», 
añadió Chaves en alusión a la 
Plataforma Progresista que pro
mueve su partido en Andalucía.

Por su parte, la presidenta de 
laFederación Socialista Madri
leña y ex ministra de Asuntos So
ciales, Cristina Alberdi, se refi
rió a la posibilidad de dirigirse 
a IU para hacer frente común 
contrae! PP, y expresó su deseo 
de que esa mano tendida -por 
Anguita- acabe con la «pinza» 
de la coalición contra el PSOE.

Alberdi, que ayer asistió en 
el Cementerio Civil de Madrid 
a un acto en conmemoración del 
72 aniversario de la muerte del

Rato afirma que el Gobierno impulsará la 
competencia para abaratar los precios

Efe - Madrid

El Gobierno dará un impul
so a su política de liberalizacio- 
“cs, con nuevas medidas que fa- 
''orezcan la competencia y la ba
jeado precios en sectores como 
®lgas, la telefonía, las gasoli
nas y el sistema mercantil, en- 
lre otros, anunció ayer el vice
presidente segundo y ministro de 
^onomía, Rodrigo Rato.

Rato se mostró partidario de 
*^ue desaparezca cualquier atis- 
^úe monopolio o de oligopolio» 
para permitir la máxima compe- 
®ncia entre las empresas, por- 

‘lae eso «no sólo contribuye a la 
®sub¡lidad de la economía, sino, 
obre todo, a las posibilidades 
®crecimiento y, por tanto, de 
'^^ión de empleo».
.Gas liberalizaciones empren- 
’cas hasta ahora por el Gobierno 
rS’ ^y° R^io, unaclara 
l^aja de los precios, por ejem- 

c^^^ electricidad, las comuni- 
®‘^*enes, los servicios, los cole

Anguita, Aguilar y Romero en una imagen de la Asamblea de IU. EFE

1

fundador del PSOE Pablo Igle
sias, manifestó su esperanza en 
ese diálogo «porque Inexperien
cia que hay en varios municipios 
de la Comunidad de Madrid don
de ambos grupos gobiernan es 
buena, un trabajo que no se puede 
negar. Ahora se trata de que sea
mos capaces de alcanzar acuer
dos en materia de estado del bie
nestar, educación o sanidad».

IU pide cambio al PSOE

El coordinador de IU-LV- 
CA, Antonio Romero, aseguró 
que está formación «está dis

gios profesionales, la energía, o 
las hipotecas, lo que ha permiti
do -añadió- un beneficio para los 
consumidores y los pensionis
tas, que han mejorado su poder 
adquisitivo en 1996 y 1997.

Recordó que a partir de I999, 
cuando entre en vigor la mone
da única, el crecimiento y la pros
peridad de un país no se basa
rán sólo en la estabilidad ma
croeconómica a través de la re
ducción de la inflación y del 
déficit, sino que será necesaria 
una economía más flexible, efi
caz y competitiva.

Para ello, subrayó, es nece
sario acabar con monopolios 
como el del gas, favorecer la 
competencia en la venta de las 
gasolinas, así como mejorar el 
funcionamiento de la economía, 
dándole mayor seguridad jurí
dica y mercantil a través de una 
reforma de la Ley de Enjuicia
miento Civil, o las leyes de sus
pensiones de pagos y de quie
bras.

puesta a la unidad de acción con 
el PSOE siempre bajo conteni
dos programáticos y en puntos 
concretos», ante «la preocupa
ción que debemos tener por la 
peligrosa consolidación de la de
recha».

Romero dijo que si son convo
cados por el secretario general 
del PSOE-A, Manuel Chaves, 
«acudiremos con educación y 
cortesía a lallamada y expondre
mos las conclusiones de nuestra 
quinta asamblea federal», pero 
«sería importante que el PSOE 
se desembarazase del felipismo».

EI objetivo de esta unidad de

Rato afirmó que en 1997 se 
cumplirá casi al cien por cien el 
calendario de liberalizaciones 
que se marcó el Gobierno y que 
las leyes que restan -como la que 
afecta a la defensa de la compe
tencia- serán enviadas al Parla
mento a principios de enero o fe
brero próximos.

Pese a calificar ese plan de 
«muy ambicioso», se mostró con
vencido de que hay que avanzar 
aún más y aumentar la flexibili
dad de la economía para gene
rar más puestos de trabajo, y que 
estos sean de mayor calidad y 
estabilidad.

La competencia externa

Tras asegurar que el sector 
servicios es probablemente el 
que necesita mayor grado de fle
xibilidad porque está menos 
abierto a la competencia inter
nacional, el vicepresidente afir
mó que la mejor manera de au
mentar la competencia es evitar

acción debe ser, según Romero, 
«luchar contra las políticas de 
derechas», y por ello IU «man
tendrá su mano tendida sin renun
ciar a la independencia de cada 
uno, que es sagrada».

Sobre las palabras de Chaves, 
aseguró que «añorase puede de
mostrar quién apuntala realmen
te a la derecha y quién no quiere 
una unidad de acción y sí una pla
taforma sin programa que sea un 
fracaso como en Galicia».

Por su parte, Jaime Pastor, re
presentante de Espacio Alterna
tivo, dentro de IU, afirmó que 
el PSOE se encuentra «cautivo 
de su pasado» y debe hacer una 
autocrítica y «mostrar una vo
luntad real de mirara su izquierda 
y reorientarse en la búsqueda de 
elementos comunes con IU».

Pastor recordó que «es cier
to que ha habido disposición por 
parte de la dirección de IU para 
hablar con el PSOE» y agregó 
que «está pendiente una defini
ción por parte del PSOE sobre 
qué estrategia de oposición está 
dispuesto a desarrollar en el 
próximo período».

Según Pastor, este partido 
«está cautivo todavía de su pa
sado -tienen juicios pendientes 
como los del GAL- y valdría la 
pena que la nueva dirección de 
Joaquín Almunia fuera más auto
crítica respecto al pasado y mos
trara una voluntad real de mirar 
a su izquierda y reorientearse a 
la búsqueda de elementos comu
nes con IU». ,

que haya rigideces en la fijación 
de los precios y que la Adminis
tración evite un exceso de bu
rocracia en las exigencias para 
la apertura de oficinas, otorgar 
permisos, acceder a subvencio
nes, etc.

Rodrigo Rato aseguró que la 
introducción de mayor compe
tencia ha permitido que, frente 
a un crecimiento de la economía 
«muy potente», por encima in
cluso de las previsiones, se pro
duzca al mismo tiempo una cla
ra moderación de los precios que 
sitúa a España a «distancias muy 
pequeñas, por no decir inexis
tentes», de los países más efi
cientes de Europa.

Por eso, expresó la necesidad 
de continuar porel camino de la 
liberalización de los mercados 
y los servicios, que permitan una 
reducción de precios en las tari
fas telefónicas, el recibo de la 
luz que pagan las familias y las 
empresas, los alimentos o los 
créditos hipotecarios.

Diego López 
Garrido rechaza 
el documento de 
IU en contra de 
la condena a HB

Efe ■ Madrid

El líder de Nueva Izquierda 
(NI) Diego López Garrido ex
presó ayer su «rechazo más seve
ro» a la resolución de IU de con
dena a la sentencia contra la Me
sa Nacional de HB, que califi
có de «inquietante», y señaló que 
surge la «incógnita» de si la coa
lición permanecerá en los pac
tos de Madrid y de Ajuria Enea.

López Garrido, que conside
ra esa resolución un «balón de 
oxígeno para HB», resaltó otra 
propuesta planteada en la V 
Asamblea de IU sobre la retira
da de los pactos de Madrid y de 
Ajuria Enea, y señaló que «hay 
que preguntarse en qué sentido 
va administrar» la coalición am
bas cuestiones, y si piensa sa
lirse de los citados pactos.

Calificó de «incongruente y 
sarcástico» que IU esté plantean
do el diálogo en la izquierda, ya 
que éste se sitúa en la «imposibi
lidad», a la vista de las cuestio
nes planteadas en la asamblea.

Garrido criticó además que 
lacitada resolución hace absolu
ta abstracción de cuestiones le
gales, y descalifica al Tribunal 
Supremo por razones políticas, 
lo que a su juicio alienta ade
más la huelga convocada por HB 
para el próximo fin de semana.

Tras advertir a IU que «quien 
siembra vientos recoge tempes
tades», resaltó que la gravedad 
de la citada resolución se basa 
en que fue aprobada por el máxi
mo órgano de la coalición, pero 
indica que es la continuación de 
anteriores posiciones, como las 
que cuestionan sistemáticamen
te el consenso constitucional.

Recordó en igual sentido que 
el Partido Comunista, un mes 
antes del atentado contra el con
cejal de Ermua Miguel Angel 
Blanco, aprobó un documento 
en el que defendió la bondad de 
«coincidir a pie de conflicto con 
HB», o declaraciones de líde
res de IU en la que calificaban 
al presidente de la Sala Segun
da del Tribunal Supremo como 
un presunto delincuente.

«El resultado -sentenció Ló
pez Garrido- es que la Quinta 
Asamblea, muy representativa 
de lo que es IU hoy, después de 
las expulsiones conocidas (eh 
referencia a la suya propia en
tre otras), toma esta posición tan 
enormemente inquietante».

Francisco Frutos, portavoz 
del PCE, partido integrado en 
IU, anunció ayer que esta coali
ción con vocará auna conferen
cia sobre autodeterminación y 
terrorismo en el País Vasco en 
los próximos meses, que cali
ficó como el foro adecuado para 
debatir la sentencia contra los 
miembros de la Mesa de HB.

Frutos explicó que en IU se 
ha producido una reacción con
tra la dureza de la condena, con
secuencia de una acusación a la 
Mesa Nacional de HB en su con
junto «endeble jurídicamente y 
con peligros políticos importan
tes que podían no servir para el 
proceso de pacificación».
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El vicepresidente del Consreso abosa por un parlamentarismo de diáloso

Fernández Miranda: "El PSOE
El PSOE e IU 
interpelan al 
Gobierno sobre 
los recursos de la 
Sanidad pública

ya depuró sus responsabilidades
Efe - Madrid

El vicepresidente primero del 
Congreso, Enrique Fernández 
Miranda, del PP, considera que 
el PSOE ha depurado ya todas 
sus responsabilidades políticas 
en casos como los de Filesa o 
Expo’92 y pide al Gobierno y a 
la oposición que permitan un par
lamentarismo de negociación 
frente al de confrontación.

Fernández Miranda aseguró 
que «el primer paso» para que 
desaparezca ese parlamentaris
mo de confrontación es que el 
Gobierno y los partidos que le 
apoyan no den pie a ello.

En ese sentido, subrayó que 
en las dos últimas legislaturas 
se pusieron de manifiesto una se
rie de «irregularidades y abusos» 
que llevaron a la oposición a 
cumplir con su obligación de de
nunciar esos hechos y que facili
taron la confrontación entre las 
fuerzas políticas.

«Cuando ese parlamentaris
mo de confrontación da lugar a 
las elecciones de 1996 en las que 
se realiza el relevo en el Gobier
no, se depuran ya las responsabi
lidades políticas que pudiera ha
ber en diversos casos, porque ese 
tipo de responsabilidades sólo 
las puede depurar la sociedad».

Para Fernández Miranda, el 
relevo en el Ejecutivo equivale 
a reconocer como ciertos muchos 
de los casos que están ahora en 
los tribunales y el hecho de que 
la Justicia se esté encargando de 
ellos implica que han dejado de

Ennque Fernández Miranda, vicepresidente del Congreso.

estar en manos de la vida polí
tica y del Parlamento.

El vicepresidente primero del 
Congreso dijo que la actitud del 
Partido Popular ante las cuen
tas de la Expo’92 no es un par
lamentarismo de confrontación, 
sino de control de lo que se reali
zó en su momento y que ahora 
pone de manifiesto el Tribunal 
de Cuentas, al que calificó de 
«una de las mejores comisiones

de investigación con las que 
cuenta el Parlamento».

Fernández Miranda señaló 
que nadie puede pedir a la socie
dad, al Parlamento o a la Justi- 
ciauna «amnesiacolectiva» ante 
determinados hechos y, por ello, 
calificó de «desleal con la socie
dad y con la Constitución» el que 
dirigentes de algunas fuerzas po
líticas consideren que, cuando 
les afectan a ellos, las actuacio

nes judiciales se conviertan en 
juicios políticos.

«En España no hay juicios po
líticos, pero tampoco hay impu
nidad política», dijo el dirigen
te del PP, quien insistió en que 
las responsabilidaes políticas del 
PSOE por casos como los GAL, 
Filesa o el uso de fondos reser
vados «fueron depuradas hasta 
el extremo de que tuvieron que 
abandonar el Gobierno».

investigaciones

Para él, la actuación del juez 
Garzón llamando a declarar co
mo imputados a ocho ex directi
vos de la Expo refuerza la inten
ción de su grupo de no apoyar 
una comisión de investigación 
parlamentaria de este asunto, 
propuesta por Izquierda Unida 
y que se votará en el pleno del 
Congreso mañana.

Señaló que lo que habrá que 
decidir es si puede haber en ese 
asunto responsabilidades pena
les y recordó que en la reforma 
del reglamento del Congreso se 
pretende reforzar el hecho de que 
una comisión de investigación 
parlamentaria no pueda interferir 
en una investigación judicial.

Fernández Miranda cree ne
cesario que el enfrentamiento sea 
relevado por un rescate del «espí
ritu de la transición» que se fue 
perdiendo ante asuntos que han 
enturbiado la vida política como 
la corrupción, el «enriquecimien
to escandaloso» por el manejo 
de fondos reservados y jos GAL.

Efe ■ Madrid

Los grupos parlamentarios 
del PSOE e IU formularon sen
das interpelaciones al Gobier
no sobre la reforma de la finan
ciación de la sanidad pública en 
las que se interesan por el desa
rrollo y los criterios seguidos 
para la adopción del acuerdo de 
reparto de fondos adicionales 
para esta cuestión.

El PSOE centra sus argumen
tos en destacar que, mientras las 
explicaciones del Gobierno so
bre el acuerdo del Consejo de 
Política Fiscal y Financiera ci
fran en 390.000 millones de pe
setas el aumento del gasto sani
tario, la enmienda del PP en el 
Senado que debe incorporar ese 
pacto a los Presupuestos de 1998 
sólo propone un incremento de 
83.363 millones. Los socialis
tas se interesan también por co
nocer exactamente el ahorro de
rivado de las medidas impulsa
das por el Gobierno en materia 
de gasto farmacéutico.

IU destaca el hecho de que 
las decisiones adoptadas en los 
últimos días lo han sido «al mar
gen de cualquier debate y co
rrespondiente decisión parla
mentaria» y recuerda que los cri
terios de distribución entre las 
comunidades autónomas de los 
recursos económicos para la m- 
nidad deben someterse al «prin
cipio de equidaden el acceso a 
los recursos sanitarios».

IU considera además que «en 
este momento existen serias 
dudas» de que el acuerdo del 
Consejo de Política Fiscal y Fi
nanciera haya respetado los 
principios básicos de equidad 
y reducción progresiva de las 
desigualdades territoriales.

Aznar y Almunia abordarán hoy 
la política antiterrorista

Efe ■ Madrid
El presidente del Gobierno, 

José María Aznar, y el secreta
rio general del PSOE, Joaquín 
Almunia, hablarán hoy sobre la 
lucha antiterrorista durante la 
tercera entrevista que celebra
rán en el Palacio de la Moncloa.

La reunión, que comenzará 
sobre las 19.00 horas, la solici
tó el dirigente socialista ante la 
necesidad de analizar la situa
ción de las fuerzas políticas en 
la lucha contra el terrorismo.

Almuniaconsidera que en es
te terreno hay actualmente condi
ciones favorables para la cohe
sión de las fuerzas políticas, entre 
ellas los últimos éxitos policia
les, el mantenimiento del «espíri
tu de Ermua», la sentencia con
tra los 23 integrantes de la Mesa 
Nacional de HB y las conversa
ciones para «un nuevo horizon
te de la política penitenciaria».

El secretario general del 
PSOE desea tratar también con 
el presidente del Gobierno so
bre la entrada de España en la 
nueva estructura de la OTAN y 
sobre la Cumbre de la Unión 
Europea en Luxemburgo, deci
siva para la ampliación de la UE 
y la reforma de las instituciones 
comunitarias.

La segunda entrevista entre 
Aznar y Almunia se celebró en 
el Palacio de la Moncloa el pasa
do 26 de septiembre y duró más 
de tres horas. En este tiempo sen
taron las bases para un consen
so general en política antiterro
rista, europeay de seguridad, pe
ro confirmaron las discrepancias 
que les separan en la Justicia y 
en la política autonómica.

El primer encuentro entre am
bos políticos, el pasado 2 de julio, 
poco después de resultar elegi
do Almunia secretario general 
del PSOE, desembocó en la co-

Aznar y Almunia en una imagen de su anterior cita en La Moncloa.

El Congreso 
rechazará hoy la 
Comisión de 
Investigación 
sobre la Expo

Efe - Madrii!

El Pleno del Congreso recha
zará hoy la creación de una Co
misión parlamentaria que inves
tigue la gestión económica de 
la Exposición Universal de Se
villa de 1992, según las posicio
nes anunciadas por los represen
tantes de los diversos grupos 
parlamentarios.

incidencia de la necesidad de 
abrir un diálogo estable para lo
grar «grandes áreas de consen

so» en materias como política ex
terior, lucha antiterrorista o 
defensa de las instituciones.

iU y Grupo Mixto ___
La iniciativa que se volará 

en la sesión de la Cámara Baja 
será presentada por los grupos 
de IU y Mixto, que considero 
necesario que el Congreso pu^ 
determinar si hubo responsabi
lidades políticas en las cuentas 
de la Expo 92.

El rechazo de la propuo^* 
será consecuencia de la 
contraria a ella que mantened 
los diputados del PP y del PSOt

M.C.D.
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Sin embarco, el montante slobal subió un 1 por ciento

La inversión del Estado
La FERE pide gratuidad en 
el segundo ciclo infantil

cayo en nueve CCAA
Efe - Madrid

Las inversiones reales del Es
tado bajaron el pasado año en 
nueve comunidades autónomas 
con respecto a 1995, aunque en 
el conjunto del territorio aumen
taron un 1 por ciento, según se 
desprende de una respuesta del 
Gobierno al diputado socialista 
Lluis María Puig.

Así, las obligaciones recono
cidas por el Estado en inversio
nes reales descendieron en las 
comunidades de Asturias, Balea
res, Cantabria, Comunidad Va
lenciana, Extremadura, Galicia, 
Murcia, País Vasco y La Rioja, 
además de en Melilla, con reduc
ciones que oscilaron entre un 
máximo del 44,5 por ciento y un 
mínimo del 9,4 por ciento.

En el resto de las comunida
des, las inversiones reales au
mentaron, especialmente en Cas
tilla y León, donde subieron un 
50 por ciento, y en Aragón, con 
un alza del 47,1 por ciento, mien
tras que en Ceuta crecieron un 
66 por ciento.

El montante total de las in
versiones en 1996, que incluyen 
las realizadas en el extranjero, 
las que afectan a diversas comu
nidades o a una sola provincia 
de la región, ascendió a 981.007 
millones de pesetas, lo que signi
fica un incremento del 1 porcien-

to sobre los 971.291 millones de 
1995.

En términos absolutos, las 
mayores inversiones se realiza
ron en Andalucía, con 161.062 
millones y un alza del’4,8 por

ciento, por delante de Madrid, 
con 120.361 millones y una subi
da del 18,2 por ciento, y de las 
que se realizaron en el extranje
ro, con 100.533 millones y un 
descenso del 3,1 por ciento.

Efe - Madrid

La Federación Española de 
Religiosos de Enseñanza (FERE) 
ha remitido a todos los sectores 
implicados en la educación un 
texto, destinado a su vez al presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, para que los Presupues
tos Generales de 1998 promue
van la gratuidad del segundo ci
clo de educación infantil.

El el responsable de la FERE 
Angel Astorgano, remitió una 
carta a todos los responsables 
sectoriales de educación para que

se dirijan a Aznar para solici
tarle que la ley de presupues
tos del próximo año establezca 
un crédito para convenios o con
ciertos de gratuidad de los cen
tros en este segundo ciclo in
fantil.

Astorgano apremia a estos 
responsables para que antes del 
15 de diciembre remitan su peti
ción, en la que se rechaza la fór
mula de las becas, ya que éstas 
no están garantizadas, ni com
portan compromiso alguno por 
parte del centro, ni dan continui
dad para próximos ejercicios.

<SI LQUIERiriNFORMAdOÑ;
CONTERTULIO^^ INVITADOS

El PP pide que el 
arbitraje de 
consumo llegue a 
todo el sector 
público

Efe - Madrid

El grupo popular pide al Go
bierno que tome las medidas 
oportunas para que todo el sec- 
lor público se incorpore al siste- 
nta de arbitraje de consumo, co- 
^0 forma de reforzar las garan
das de los ciudadanos en el uso 
de los servicios públicos.

EI diputado Tomás Burgos, 
antor de la proposición no de ley 
9ue se debatirá hoy en el pleno, 
®*Plicó las ventajas de este sis
tema de conciliación al que ya 
ostán adheridas más de treinta y 

mil empresas en España, 
®otre ellas algunas públicas o 
J^tún privatizadas como Renfe, 

t^^eos o Telefónica.
P “tirgos resume en «rapidez, 
icacia y economía» las virtu- 

®s de este sistema que evita el 
^^urso ala v¡ajudicial,es gralui- 

Para las partes y se resuelve 
,ttna media de dos meses me- 
^te un laudo que «tiene las 

tsmas garantías que una senten- 
®**’ señaló el diputado del PP.

Y HUMOR., ESCUCHI
________  . 1» > » < • >
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22 Martes, 9 de diciembre de 1997 Al Gore reiteró que en Kioto quedaron 
puntos por aclarar, como el número de 
gases a incluir en un protocolo final 
vinculante y la cuestión de los «sumideros»

El vicepresidente de EEUU, Al Gore, durante la Cumbre de la ONU de Kioto

Alx)gan por reducir la emisión 
de gas en los países en desarrollo
El vicepresidente de Estados Unidos, Al Gore, renovó ayer 
la intención de su país de incluir a los países en desarrollo 
en los planes de reducción de emisión de gases durante la 
Cumbre de la ONU sobre el Cambio Climático celebrado en 
la ciudad Japonesa de Kioto. Al término de su estancia de

menos de 24 horas en esta histórica ciudad nipona, Gore 
dijo a la prensa estar convencido de gue su presencia aguí 
impulsará la firma de un protocolo final hasta el miércoles 
sobre el recorte de emanación de gases de efecto inverna- 
dero.

Efe-Kioto (Japón)

Las naciones en desarrollo no 
podrán ser incluidas en el docu
mento final como si se trataran 
de países ricos, comentó Al Gore, 
entre otras razones, porque está 
previsto en el protocolo actual.

El vicepresidente de Estados 
Unidos se negó a citar alos man
datarios con los que se reunió 
en la cumbre, para no compro
meter la marcha de las conver
saciones, pero el presidente de 
Costa Rica, José María Figueres, 
y representantes de la Unión 
Europea figuraban entre los 
interlocutores, según los propios 
políticos.

La propuesta de Washington 
de integrar a las naciones en 
desarrollo en los planes de limi
tación de la emisión de gases 
nocivos, ante todo dióxido de 
carbono, ha sido rechazada de 
plano por el Grupo de los 77 más 
China, que representa sus inte
reses en esta conferencia.

Al Gore reiteró que en Kioto 
quedan puntos por aclarar, como 
el número de gases a incluir en 
un protocolo final vinculante y 
la cuestión de los «sumideros» 
o la absorción del dióxido de 
carbono por el océano y los 
bosques, así como los calenda
rios de reducción, pero serán las

,1

iMá

1

El vicepresidente de Estados Unidos, Al Gore, durante su intervención ayer en la Cumbre de Kioto. EFE

delegaciones las encargadas de 
negociarlos.

Precisó que tanto si se llega 
a un acuerdo en Kioto como si 
no, EEUU avanzará con una 
acción unilateral en el progra
ma de reducción de emisiones, 

al margen de lo que decida el 
Congreso de Washington.

EEUU ha propuesto una es
tabilización de las emisiones de 
gases de efecto invernadero, 
como C02, metano y ácido 
nitroso, hasta el 2012 frente a 

los valores de de 1990.
Por su parte, la Unión Euro

pea propone una reducción del 
15 por ciento hasta el 2010 y 
Japón, unadisminución del 5 por 
ciento hasta el 2012, aunque con 
muchas limitaciones.

El Pariamento israelí 
rechaza tres 
mociones de censura 
contra Netanyahu

Efe-Jerusalén

El Parlamento israelí (Kné- 
set) rechazó ayer tres mociones 
de censura de la oposición con
tra el primer ministro de dere
chas, Benjamín Netanyahu.

Las tres mociones de censu
ra fueron rechazadas por el voto 
en contra de 52 de los 120 dipu
tados del Parlamento, donde 
otros 45 las apoyaron, dos se 
abstuvieron y el resto estaba 
ausente de la sala de sesiones.

Presentaron las mociones el 
Partido Laborista, el frente pa
cifista de centro-izquierda 
Mérets y la formación política 
Jadash (ex comunista) por lo que 
calificaron de «mal funciona
miento del primer ministro en lo 
político y social».

Las dos Coreas, 
EEUU y China 
buscan, desde hoy, 
una paz duradera

Efe-Ginebra

Las dos Coreas, EEUU y Chi
na iniciarán hoy en Ginebra las 
conversaciones para intentar lo
grar una paz permanente en la 
dividida península coreana. 44 
años después del fin de la gue
rra que enfrentó al Norte y al Sur 
y que finalizó con un frágil ar
misticio, Corea del Norte acep
tó sentarse a negociar, tras un año 
de esfuerzos diplomáticos por 
parte de Washington y Seúl. Re
presentantes de Corea del Sur, 
EEUU y China mantuvieron en 
Ginebra reuniones preparatorias, 
según fuentes diplomáticas, las 
cuales precisaron que el encuen
tro se celebrará en el Centro In
ternacional de Conferencias.

Irak acepta renovar el acuerdo 
"alimentos por petróleo"

Los Quince acuerdan la liberalización 
del mercado de gas natural

Efe-Pubai

Irak informó ayer de que 
acepta la decisión de las Nacio
nes Unidas de renovar el acuer
do «alimentos por petróleo», que 
permite a ese país vender crudo 
por 2.000 millones de dólares 
cada 6 meses para comprar co
mida y medicinas.

Según la agencia oficial INA, 
la decisión de Bagdad aparece 
en una carta entregada ayer por 
el representante de Irak ante la 
ONU, Nizar Hamdun, al vicese
cretario general de las Naciones 
Unidas para Asuntos Legales, 
Hans Coroll. Esta será la terce
ra fase de «alimentos por petró

leo» y entrará en marcha a par
tir del viernes. La aprobación 
iraquí da aentender que ese país 
anulará su decisión del viernes 
pasado de suspender las expor
taciones de crudo dentro del 
programa «alimentos por petró
leo». Irak afirmó que no expor
tará petróleo hasta que la ONU 
apruebe decenas de contratos 
pertenecientes a la primera y la 
segunda fase para la importación 
de alimentos, medicinas y otros 
productos de primera necesidad. 
Las autoridades iraquíes acusa
ron en varias ocasiones a Esta
dos Unidos y al Reino Unido de 
obstaculizar la aprobación de 
estos contratos por parte del 
Comité de Sanciones de laONU.

Efe-Bruselas

La Unión Europea alcanzó 
ayer un acuerdo para liberalizar 
el mercado del gas natural en la 
UE, después de que Francia con
siguiera reducir el ritmo inicial 
de la apertura de este sector.

Los Quince se comprometen 
a que, desde la entrada en vigor 
de la directiva de liberalización, 
esté abierto a la libre competen
cia al menos el.20 por ciento del 
mercado del gas en cada uno de 
los Estados miembros.

Despuésde esta primera fase, 
que entrará en vigor probable
mente a finales de 1999 o prin- 

| cipios del 2000, a los cinco años 

se tendrá que permitir una aper
tura del 28 por ciento del mer
cado y, a los diez años, tendrá 
que alcanzarse el 33 por ciento.

El ministro francés de Ener
gía, Christian Pierref, dijo que 
el resultado de las negociacio
nes es «muy favorable para nues
tros intereses», después de opo
nerse ala propuesta apoyada por 
la mayoría de los Quince y pre
sentada por la presidencia de 
tumo luxemburguesa.

Pierret añadióque Francia ha 
obtenido también un tratamien
to especial para las regiones aún 
no conectadas a la red de distri
bución del gas natural, que fija 
que su explotación se ofrecerá 
preferentemente a las empresas

públicas.
En el caso de que no lo acep

ten, las compañías de la com
petencia podrán acceder a ellas, 
explicó Pierret.

Los Quince confirmaron q^- 
además del criterio cualitativo 
de apertura del mercado, habrn 
otro para establecer los criterios 
de elegibilidad que los clientes 
tendrán que cumplir para poo®_ 
adquirir gas natural: un consU' 
mo mínimo inicial de 25 mm 
nes de metros cúbicos al ano.

Este límite será rebajan 
progresivamente hasta los 15/ 
los 5 millones de metros cuoi 
eos, a los cinco y diez año- 
respectivamente, de la entran 
en vigor de la directiva.

M.C.D.
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lá imán de nnü.Bíirt€ de, la oposicián podría hacer que la ronda quede invalukida

Serbia: dudas sobre el éxito de las 
elecciones presidenciales del día 21

KfB-B8litfmiu

Por cuarta ves en tres meses, 
los ciudadanos de Serbia tendrán 
quo votarelpróxlmodfa2l para 
Intentar elegir a su nuevo presi
dente, según los resultados de la 
primera vuelta electoral publt- 
etidus ayer.

La presión continua de una 
parte de la oposición, a la que 
se sumió ayer el tercer candida
to más votado en los comicios 
de ayer, pudría hacer que la nueva 
ronda del próximo día 21 tam- 
blán quede invalidada por falla 
de participación, como lo fue la 
votación de octubre pasado.

fin las elecciones presiden- 
filales celebradas el domingo, 
fiomo repetición de los comicios 
del pasado 21 de septiembre y 5 
de octubre, Invalidados por el 
llevado grado de abstinencia, 
ninguno ue los candidatos logró 
más del 30 porciento de los votos 
emitidos. «Los candidatos pre
sidenciales de la Izquierda. Milan 
MllutInovIc, v del (ultranaciona
lista) Parí Ido Radical Serbio 
(SRS), Vojislav Sesey, pasarán 
a la segunda vuelta que se vale* 
brardet 21 de diciembre», anun
ció hoy Nebojsa Rodle, soere- 
tariu tío la Comisión Electoral 
fisniral de Serbia,

Explicó que, con el 78 por 
ciento de los votos esorutaJus, 
es seguro que ellos son los dos 
candldaios más votados puesto 
d^e el primero, Milutinovle, 
cuenta en la actualidad con más 
«8 I,330,000 votos mientras que 
Seselj ie adjudicó más de

La OIEA enviará un nuevo 
equipo de expertos a Irak

Egipto: anuncian el fui de los 
atentados contra turistas

íúlVIiaí

.El Organismo Internacional 
^8 U Energía Atómica (OIEA) 
J^^ará a mediados del mes de 
Qlclambro un nuevo equipo de 
¡^partos a Irak para intentar 
Dilucidar algunos puntos aún 
®fcuroi sobre su programa nu- 
®*8sf militar olandesilne,
, Así lo anunció ayer el nue- 

director general del OIEA, 
^onamed El Baradal, en un 
J‘8i:urNo a la Junta de goberna- 
Wsdel organismo, reunldaen 
‘Hado de vlena. Según expll- 
5i?¿P^f**^*®*^ ^*’* ^Í^A. Ga- 

^yd. Irak no ha proporclo- 
JWu toda la Información reque- 

sobro su programa nuclear 
vandoHtlno antes del estallido 

‘8guerra del Golfo da 1990- 
Jpl sobro su sistema de aduul- 
®lünos do alta tecnología Jos- 

'8as dal conflicto. «Tenoinoi 
^turmación de que los iraquíes 
’^Poriaron por separado (dos-

nun

La falta da parUelpaelón podría Invalidar da nuevo los comlelos.

1,070.000 votos.
B1 tercer candidato más vo

tado. el liberal populista Vuk 
Graskovic, consiguió más de 
medio millón de votos, número 
insuficiente para espirar a la par- 
(iolpación en la segunda vuelta.

«Algunos escriben un libro 
más de 40 aftos para lograr al
gún tipo de premio, yo este li
bro (su carrera política) lo llevo 
escribiendo apenas siete años y 
seguirá dedicándome a ál, qui
zás más tiempo del que había 
planeado, pero no por mí. sino 
por este país y por el pueblo de 
serbia», dijo Draskovlc.

En sq primera declaración tras 
haberse conocido su derrota, el 

puái de la guerra) componen
tes de ordenadores de gran ca
pacidad, que luego montaron en 
Irak», señaló Kyd.

Según la misma fuente, sl- 
ÍEulendo el mandato del Conse- 

o de Seguridad de la ONU, el 
OIEA quiere tener la más com
pleta Información sobre el pro- 
3rama clandestino y los máto- 

os de adquisiciones de los ira
quíes pora evitar futuras sorpre
sas, El director del OIEA reco
noció que este organismo no 
termina de fiarse de las autori
dades Iraquíes y dijo que es 
Imposible garantizar que la 
declaración «final y completa» 
presentada por Bagdad sobre su 
material nuclear no omite nada, 
como exige la comunidadinter- 
nacional,

El Baradal recordó a la Jun
ta de Ooblemu que, desda 1991, 
el OIEA he efectuado 29 Marles 
de inipacclona» sobra al terre
no en Irak con un total da 300 
Inspecciones de plantas Iraquíes.

novelista Graskovic anunció hoy 
que llamará a sus electores a que 
no participen en la segunda vuel
ta electoral de estos comicios.

«Estoy convencido de que los 
ciudadanos que votaron por mí 
eludirán las urnas», d^o Prasko- 
vic y añadió que «nos queda por 
ver quá ocurrirá tras estos Explicó que In asistencia a 
comicios». Gespuás de que en . estos comicios ha sido algo su> 
Junio el entonces presidente 
serbio y líder del Rarildo Socia
lista de Serbia (SRS, ex comu
nista). Slobodan Mllosevic. fuera 
nombrado presidente de Yugos
lavia (Serbia y MontenegroL en 
Serbia se convocaron una» elec
ciones presidenclalos que se ce
lebraron el 21 de septiembre

El grupo extremista clandes
tino egipcio Yamá Islamiya 
anunció ayer que suspende los 
atentados contra turistas y ase- 
3uró que la matanza en Luxor 

el mes pasado fue llevada a 
cabo por jóvenes incontrolados 
de la organización.

En un comunicado que pu
blicó ayerel periódico árabe In
ternacional Al Hayat, el grupo 
niega una vez más su respon
sabilidad en el atentado del 
pasado 17 de noviembre que 
costó la vida a 68 personas, de 
ellas 38 turistas extranjeros, en 
la reglón sureña de Luxor.

Explica que llevó a cabo «in
tensas investigaciones» con los 
líderes exiliados de la Yamá Is- 
lamlya, Incluido Mustafa Ham
za. que dirige el brazu armado 
del grupo. «Hasta ahora no pu
dimos negar los comunicados 
anteriores que atribuyen a la 
Yamá Islamiya la respun»abi-

pasado, Al igual que el domin- 
So, en septiembre ningún can- 

Idato logró la mayoría de los 
votos por lo que se organizó una 
segunda vuelta en la que se en
frentaron Seseh y el entonces 
candidato socialista, el antiguo 
presidente Zoran Lille.

Aunque el líder ultranacio
nalista logró la mayoría do los 
votos, la segunda runda de esas 
elecciones rue invalidada por no 
haberse registrado la asistencia 
mínima exigida por la ley (más 
del 30 por ciento del electora
do), por lo que fueron convoca
das unas nuevas elecciones pre
sidenciales, celebradas este 
domino, El portavoz del SFS, 
Ivica Dacie. publicó ayer los re
sultados con los que cuenta el 
cuartel electoral socialista subra
yando que MllutInovIc logró la 
victoria en 28 de las 29 circuns
cripciones de Serbia. «Estoy 
convencido de que el candidato 
de Izquierda vencerá en la segun
da vuelta electoral», aseguró 
Gavie y explicó que, segUn los 
datos uefinltivos de que dispo* 
neel SES, MllutInovIc se haa^u- 
dicadoen turno al 1,040.000 vo
tos, frente al 1 208 000 de Sesetl*

na sioo algo su
perior al 32 por cipote delelec 
turado, Los observadores advler 
ten que si el medie millón de sim
patizantes de Graskovic opta per 
boicotear la segunda renda, twn 
blán esta» elecciones pudrían ser 
invalidadas con lo que Serbia 
entraría en una grave crisis de 
poder

lidad . porque no logramos po
nemos en contacto con Mustafa 
Hamza, responsable de estos 
asuntos», dyo el grupo. En el 
comunicado, Yamá islamlye 
afirma que quienes llevaron a 
cabo el atentado contra los tu
ristas eran seis personas, y to
das murieron en el ataque.

«Quienes llevaron a cabo la 
operación de Luxor eran nue
vos y Jóvenes miembros de la 
Yamá Islamiya, no tenían la 
autorización de atentar contra 
el turismo», explica, El comu
nicado reitera las declaraciones 
que hicieron la semana pasada 
miembros de la Yamá Islamiya 
que cumplen pena» de cárcel por 
su Implicación en el terrorismo.

Gurante una sesión de su 
luido, 36 miembros de la Yamá 
islamiya aseguraron en nombre 
de sus líderes encarcelados que 
el atentado de Luxor fue lleva
do a cabo poi iniciativa propia 
de sus autores y no por orde
ne» del liderazgo del grupo.

Advierten de las 
dificultades del 
acercamiento de 
Ihrquía a la UE

Efe-^reudaa

El Gobierne alemán advir
tió ayer que el acercamiento de 
Turquía a la Unión Europea 
(Ul) será un proceao «muy 
difícil» y «largo», pero «Impor
tante porque la Incluirá en Eu
ropa».

Ankara «ea un puente hacia 
el mundo iaiamioo, a loa aaiáti
cos, a loa pueblos turcos y a Asia 
Central y ai Tranavaucaso», 
expiicó Kinkel, quien inautió 
en que «no hay que olvidar que 
todos esos países ae orientan 
hacia1'urqu(ae Irán» y «por ello 
ea necesario el ingreio de Tur
quía en la UE».

A ello se suma que Turquía 
«sea nuestro socio en ia OTAN 
y que ae deba inclinar la balan- 
fia hacia esa dirección en lugar 
de hacia una islámica y 
fundamentalista», dijo Kinkel.

Bn el Consejo Europeo de los 
próximos I2yl3 de diciembre 
en Luxemburgo, la UB debe 
resolver la exigencia de Turquía 
de ser considerada candidata al 
Ingreso, pese aque su solicitud, 
presentada en 1987, recibió un 
dictamen negativo en 1989,

Kinkel insistió ayer en la re
levancia que tiene para Alema
nia el ingreso turco en la UB pues 
es el piimer socio comercial de 
Turquía y agregó que se ha 
manifestado vanas veces por
que la minoría turca, con 2,1 
mUtunes de personas -la más 
impurtante en Alemania- pue
da votar en las elecciones loca
les germanas

La estrategia propuesta ayer 
a los ministrus de Exteriores de 
la UB por la Biesidencia 
luxemburguesa con respecto a 
Turquía Íncluyue lacelebraclón 
dos veces al aho de un Consejo 
de Asociación, que se confirme 
su elegillbllidad. que su poten
cie la Unión Aduanera y la co
operación financiera, y su par
ticipación en la Conferencia 
Europea, señaló Kinkel. El Go
bierno alemán «respalda el in
greso más adelante de Turquía 
en la UB». apuntó Kinkel, que 
añadió que tos Quince han su
brayado «la vocación europea 
del país», pero recordó que 
Ankara «tiene que cumplir los 
mismos requisitos que los otros 
candidatos»,

Por otro lado, el Gobierno 
español está dispuesto a «lograr 
un compromiso en la amplia
ción», pero mantiene «su pos
tura negativa aque se establez
ca el marco financiero ahora», 
afirmó el secretario de Estado 
español para la UE, Ramón de 
Miguel, «Estamos dispuestos a 
ser constructivos y positivos 
para que haya un acuerdo en la 
cumbre de Luxemburgo», seña
ló Ge Miguel en una conferen
cia de prensa al referirse al 
Consejo Europeo,

GeMiguei. no obstante, dio 
a entender que la reunión de 
Jefes de Estado o Gobierno a 
finales de esta semana puede 
complicarse si algún país plan
tea la necesidad de abordar el 
marco financiero de la amplia
ción
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a El procurador general solicitó al 
Tribunal de Luxemburgo que , 
sancione a Francia por las continuas 
agresiones a los camiones españoles

5e espera que Francia sea condenada por obstaculizar la libre circulación

El Tribunal de la UE dictará 
hoy la sentencia de los camiones
Los jueces comunitarios condenarán hoy probablemente a 
Francia por los ataques realizados año tras año contra las 
exportaciones de frutas y hortalizas españolaSf según fuen- 
tes de la Comisión Europea. El Tribunal se pronunciará 
sobre la denuncia que interpuso la Comisión en 1995 
contra el Gobierno francés por su pasividad ante los ata-

ques contra camiones españoles. Los Jueces seguirán posi~ 
blemente, como es habitual, las conclusiones realizadas el 
9 de Julio por el abogado general, el alemán Carl Otto Lenz^ 
Hace exactamente seis meses, el letrado recomendó a los 
Jueces que condenasen a Francia por no hacer todo lo 
posible para garantizar la libre circulación de mercancías.

Efe ■ Bruselas

Según Lenz, ningún Estado 
miembro puede «tolerar compor
tamientos arbitrarios de particu
lares», ya que «si para la conse
cución de ciertos objetivos eco
nómicos y políticos se permite 
el uso de la fuerza, el imperio 
de la ley se sustituirá por el de 
la fuerza, lo cual significaría el 
final de la Comunidad».

El abogado explicó en sus 
conclusiones cómo los ataques, 
que se vienen sucediendo des
de hace más de diez años, adqui
rieron a partir de 1993 una nue
va dimensión con la aparición 
de la organización radical france
sa «Coordination Rural», encar
gada de efectuar acciones siste
máticas.

Los actos violentos perdie
ron así «su carácter aislado e im
pulsivo, pasando a integrarse, en 
lo sucesivo, en un plan estructu
rado de control de la oferta de 
productos procedentes de otros 
Estados miembros», como expli
có el texto del letrado.

El abogado destacó no sólo 
el «saqueo y la destrucción de 
mercancías» realizados por los 
productores galos, sino también 
las amenazas formuladas con
tra los camioneros y contra la 
distribución francesa para disua
diría de comprar productos origi
narios de otros Estados miem
bros.

El Gobierno francés argu
mentó en defensa de los produc
tores de su país la existencia de 
un presunto «dumping» (ventar 
por debajo de los costes de pro
ducción) ejercido por los ope
radores españoles.

Lenz respondió, sin embar
go, que tales circunstancias no 
justificaban el uso de la violen
cia y que «en ningún caso un Es
tado miembro está legitimado 
para tomarse la justicia por su 
mano».

En opinión del abogado, de 
ser cierto que las exportaciones 
españolas ponen en peligro la 
subsistencia de las produccio
nes francesas -como alega el Go
bierno galo-, debería recurrir al

Una de las múltiples agresiones a los trasportes españoles de frutas.

Consejo de Ministros de la Unión 
Europea (UE) o, de considerar
lo necesario, a la vía judicial para 
eliminar esas supuestas infrac
ciones.

En el caso de que Francia no

cumpla la sentencia, posible
mente condenatoria, del Tribu
nal, la Comisión iniciará otro 
procedimiento de infracción en 
el que exigirá a ese país el pago 
de una sanción.

El Gobierno 
estima en 112.000 
millones el coste 
de los incentivos , 
al empleo en el 98

Efe ■ Madrid

El Gobierno estima que las 
bonificaciones por cuotas a la Se
guridad Social para la contrata
ción indefinida supondrán unos 
112.000 millones de pesetas 
durante 1998, indicaron fuentes 
del Ministerio de Trabajo.

Según las mismas fuentes, es
tos 112.000 millones se obtie
nen de las aportaciones del Esta
do y, en su mayor parte, del aho
rro en las políticas pasivas de em
pleo, en especial del pago de 
prestaciones por desempleo que 
se reduce considerablemente de
bido al descenso del paro.

La estimación del Ministerio 
de Trabajo supera a lá recogida 
en el proyecto de ley de Presu
puestos Generales del Estado pa
ra I998 remitido por el Gobier
no a las Cortes, que cifra la cuan
tía de las bonificaciones en 
102.439 millones de pesetas.

Más allá del presupuesto

Según el proyecto del Gobier
no, esacifra superaba en un 107,8‘ 
por ciento a la correspondiente 
a 1997, si bien las bonificacio
nes a la contratación indefinida 
se aprobaron a mediados de ma
yo, por lo que sólo se aplicaron 
durante medio año.

El ministro de Trabajo, Javier 
Arenas, apuntó en mayo que la 
dotación para fomentar la con
tratación indefinida se situaría 
en tomo a los 100.000 millones 
de pesetas como media anual y 
unos 50.000 millones durante 
este ejercicio.

UGT desea ayudar al empleo 
con la "Unión de parados"

CCOO apoya el borrador del Estatuto de la 
Función Pública que rechazan UGT y CSIF

Efc - Madrid
UGT pretende favorecer la 

contratación de desempleados, 
en especial de jóvenes en busca 
de primer empleo, con la crea
ción de una «Unión de parados» 
-una experiencia pionera en el 
movimiento sindical Europeo- 
a laque los afiliados pagarán una 
cuota simbólica, que podría fí- 
jarse en una peseta.

Esta iniciativa se recoge en 
la ponencia base del XXXVII 
Congreso del sindicatoque, entre 
otras medidas, establece también 
laconstitución de una «unión de 
autónomos» y la transformación 
de la federación pensionistas y 
jubilados en otra «unión».

Además, la ponencia regula 
los procesos de fusión entre fede
raciones, apunta mecanismos pa
ra favorecer la presencia de UGT 
en las pequeñas y medianas em
presas y potencia la representa
ción de la mujer en los distintos 

niveles de dirección de sindicato.
La idea recogida en el docu

mento es agruparen una «Unión» 
a los trabajadores en paro que 
no cobran prestaciones -en su 
mayoría jóvenes en busca de pri
mer empleo-, creando un regis
tro de inscripciones por el que 
abonarán una «cantidad simbóli
ca que se fijará confederalmen
te» y que, según fuentes de UGT, 
podría ser de una peseta.

Por esta cuota, el beneficia
rio tendrá derecho a servicios re
lacionados con el acceso a un 
puesto de trabajo, como Forma
ción, Información y Orientación.

Medida para Jóvenes

El secretario de organización 
de UGT, Alberto Pérez, -promo
tor de la iniciativa- explicó que 
la medida pretende favorecer, es- 
pecialmente, el acceso al mer
cado laboral de los jóvenes en 
busca de su primer empleo. •

Efe - Madrid

El borrador del Estatuto de 
la Función Pública que negocian 
Gobierno y sindicatos provoca 
diferencias entre las centrales 
mayoritarias, ya que mientras 
UGT coincide con los «críticos» 
de CCOO en rechazar un texto 
que considera «regresivo». Co
misiones defiende el acuerdo.

Según indicaron fuentes sin
dicales, el Ministerio de Admi
nistraciones Públicas presentó 
un borrador de Estatuto con el 
objetivo de alcanzar un acuer
do que permita su aprobación en 
el último consejo de ministros 
del año o el primero de 1998.

Sin embargo, este posible 
acuerdo -que según las mismas 
fuentes podría haberse produci
do la pasada semana- se retra
sará, ya que el texto cuenta con 
el apoyo de CCOO pero fue re
chazado por el resto de las orga
nizaciones implicadas en la ne

gociación, UGT, CSI-CSIF y los 
sindicatos nacionalistas vascos 
y gallegos.

La propuesta del Ministerio, 
según las fuentes consultadas, 
«no responde a las expectativas 
creadas» tras más de un año de 
negociación, «quiebra el mode
lo de Estado» porque delega «de
masiado» en las CC.AA y aca
ba con el principio de «objetivi
dad e imparcialidad» de la fun
ción pública en favor de la «poli
tización» de la Administración.

El borrador del Estatuto de
lega en las CC.AA, entre otras 
funciones, las condiciones de ac
ceso a la Función Pública, el ré- 
gimendisciplinario y la ordena- 
ción de los recursos humanos, 
incluida la movilidad profesio
nal y geográfica de los trabaja
dores.

Así mismp, según las fuen
tes consultadas, puede provocar 
una «politización» de la Admi
nistración, ya que, en materia 

salarial, introduce «complemen
tos personales» que no quedan 
suficientemente regulados y fe' 
culta a cada unidad administra
tiva a elaborar informes sobre 
la eficacia y profesionalidad de 
los trabajadores que pueden ser 
decisivos para su promoción 
profesional.

El dirigente del sector «crí' 
tico» de CCOO Agustín 
no rechazó la propuesta del Mh 
nisterio y denunció la «derechi
zación de la dirección de Comi
siones» por considerar que «ape* 
yar este documento entra den
tro de la política de vecindad que 
mantiene con el Gobierno del 
PP».

Moreno se mostró partidario 
de promover un referéndum en
tre los empleados públicos para 
conocer su opinión sobre laofer' 
ta del Gobierno que, a su juicio» 
constituye una «paso atrás» en 
las condiciones de los trabaja
dores.
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duque de Feria, el fiscal pide para él 
ocho años de cárcel por fotografiar 
semidesnuda a una niña de 8 años

Evacuadas 9.000 
personas en París 
al desactivar una 
Iximba de la n 
Guerra Mundial

Efe- París

Una bomba de la Segunda 
Guerra Mundial que amenaza
ba la localidad de Dugny, a las 
afueras de París, fue desactivada 
después de que sus cerca de 
9.000 habitantes fuesen evacua
dos del pueblo por medidas de 
seguridad, informaron fuentes 
locales.

El artefacto, de 500 kilogra
mos de peso y con una carga 
explosiva de 250 kilogramos, 
fue hallado recientemente en el 
subsuelo de unas instalaciones 
militares que están recientemete 
en obras.

I'OS especialistas 
desactivaron a las 12.45 de ayer 

- (11.45 hora GMT) la carga 
explosiva ai lograr extraer el 
detonador.

El ayuntamiento de esta lo
calidad del extrarradio de Pa
ns puso ayer a disposición de 
los habitantes numerosos 
autocares para que pudieran salir 
de la zona de seguridad de 80 
Hectáreas de superficie estable
cida por la policía.

La operación de evacuación 
fue niinucíosamente preparada 
pata evitar los riesgos de explo
sión que conllevaba la 
desactivación del potente arte
facto de la Segunda Guerra 
Mundial.

Condenan a la 
pena capital a un 
'Marroquí por 
¡resinar a sus dos 
l'einanos

Efe- Rabat

Tm^x^^^“*'^^ ^® Apelación de 
^uán condenó a la pena de 

.i®^® 31 ciudadano marroquí 
a*.*^®^ C^hcntufi. acusado de 
L^nar a dos hermanos y de 
^^^ la ciudad española de 
hn r ^^’^^e fee detenido por 
31^0 ^^^ ’^ entregó a Ma- 

do?c^^^^^°’ ^“® f“® deteni- 
danri - ®^^®” ^”^ operación 
dezai^*^^^°"^^^ inr^igrantes 
M¿- ^’ ®^^ funcionario en la 
desh'? ^^^* ®" Alhucemas y 
Q^és de ser expulsado de su 
dariJV® ^’‘3sladó a la locali- 
(lj.p®Martil (a*10 kilómetros 
w ^^ón), donde comenzó a 
ídA ''^gfíante de edi- 
7ycoches.

''dCi?^^ ^^^^Q”®^’*^®” ®^ tribu- 
fiiiiatu ^“^* corno las dos víc- 
%e ^^^” ®* mismo trabajo, 
’^iid ^^Ponía una competen- 

®cidió eliminarías/

Al duque se le denegó el beneficio por un juicio pendiente

Denegado el tercer 
grado al duque de Feria
Rafael Medina, duque de 
Feria, que hoy será sometí- 
do a su segundo Juicio por 
corrupción de menores, ha 
visto denegado su tercer 
grado penitenciario, que le 
permitiría volver a la cárcel 
sólo para dormir, debido al 
Juicio pendiente y a que dió 
positivo en un control de 
alcoholemia. •

Efe ■ Sevilla

Antonio Mates, abogado del 
duque de Feria, ha dicho que su 
cliente «está cumpliendo una 
pena muy fuerte y se le aplica 
con un rigor extraordinario, sin 
ningún beneficio de los que 
disfruta cualquier otro interno».

El letrado explicó que la 
Dirección General de Institucio
nes Penitenciarias le ha dene
gado el tercer grado porque a 
principios de año dió positivo 
en un control de alcoholemia 
durante un permiso penitencia
rio, pero curiosamente en el 
juicio correspondiente el aris
tócrata salió absuelto porque no 
se demostró que condujera de 
forma temeraria para la seguri
dad vial.

Destacó Mates que Rafael 
Medina casi ha cumplido cin
co años de su condena de nue-

Encuentran a los montañeros 
desaparecidos en Francia

Efe - Bayona

Los tres montañeros de la 
localidad vasca de Rentería que 
desaparecieron el pasado do
mingo en el pico de Orhy,en la 
vertiente francesa de los Piri
neos, regresaron ayer «sanos y 
salvos» a la vertiente española, 
informó el equipo que empren
dió su búsqueda.

Miembros del pelotón de 
Alta Montaña de Oloron indi
caron que los tres españoles 
fueron vistos por unos 
gendarmes a las 13.30 hora lo
cal (12.30 GMT) caminando por 
la vertiente española del pico de 
Orhy.

Los excursionistas, que re

MMIUA >aMMM

£1 duque de Feria tendrá que volver 

ve por el primer caso de corrup
ción de menores, por lo que 
cualquier otro interno ya podría 
haber pasado al tercer grado, al 
haber superado los dos tercios 
del total de la>entencia y tener 
buen comportamiento.

En el juicio que tiene pen
diente, el fiscal pide para él ocho 
años de cárcel por fotografiar 
semidesnuda a otra niña de 8 
años, en un reportaje que publicó 
la revista «Interviú» en mayo de 
1993, cuando estaba en marcha

gresaron por su propio pie, se
ñalaron que la niebla les había 
impedido volver y que pasaron 
la noche en la casa de unos 
pastores.

Se trata de tres miembros de 
una misma familia de Rentería 
(Guipúzcoa): Francisco 
Aizcorreta, su hijo Aritz y su 
sobrino Elur.

Un equipo de veinte 
gendarmes del pelotón de Alta 
Montaña de Oloron, apoyado 
por un helicóptero, emprendió 
el domingo la búsqueda de los 
excursionistas españoles, que 
partieron ese mismo día del valle 
de Larrau. en el País Vasco fran
cés, con el propósito de llegar 
hasta los alrededores del pico

a dormir a la cárcel.

la investigación judicial sobre 
el primer caso.

Sin embargo, el abogado del 
duque de Feria manifestó que 
el fiscal deberá modificar su ca
lificación provisional en virtud 
del nuevo Código Penal, con lo 
que la condena a su cliente que
daría entre seis meses y dos 
años, y a ello habrá que aplicar 
la eximente de enajenación 
mental derivada de la drogadic
ción que le reconoció el Supre
mo.

de Orhy.
Familiares de los 

montañeros, que les esperaban 
al pie de la montaña, donde 
siguieron ayer, alertaron a la po
licía francesa de su desapari
ción alrededor de las 16.00 
horas GMT del pasado domin
go .

El vehículo en el que viaja
ban los montañeros fue locali
zado cerca de la barrera que 
corta la carretera que se dirige 
al puerto de Larrau, intransita
ble en invierno. Las labores de 
rescate fueron interrumpidas a 
la 01.00 GMT de ayer debido 
a la falta de visibilidad y a las 
adversas condiciones climato
lógicas en la zona, y se reanu
daron la mañana de ayer.

Rescatan a una 
montañera 
herida en el pico 
Espiguete, en 
Palencia

Efe ■ Palencia

Los Grupos de Rescate e In
tervención y Montaña de la 
Guardia Civil (GREIM) de 
Sabero rescataron la pasada ma
drugada a una montañera que 
resultó herida al despeñarse a 
última hora de la tarde de ayer 
en la cara sur del Pico Espigüete, 
en el norte de Palencia, infor
maron fuentes de la Beneméri
ta.

La montañera fue traslada
da sobre las 2,30 horas del do
mingo desde Cardaño de Aba
jo hasta el Centro de Salud de 
Guardo, donde recibió la prime
ra asistencia médica, y poste
riormente fue trasladada al 
Hospital Río Carrión de 
Palencia, donde permanece in
gresada en observación.

La mujer «presentaba múl
tiples heridas y magulladuras, 
aunque se encontraba conscien
te», explicó una enfermera del 
centro de Guardo.

La excursionista, de la que 
aún no se ha facilitado su iden
tidad, iba acompañada por otro 
montañero, ambos de Vallado- 
lid, y se despeñó al no sujetarle 
a la pared un piolet mientras 
realizaba una escalada en lacara 
sur del Pico Espigüete, infor
maron fuentes de la Guardia 
Civil.

Su compañero de escalada 
comunicó el suceso por radio, 
a última hora de la tarde del 
pasado domingo, por lo que una 
dotación del GREIM inició las 
labores de rescate, que se pro
longaron hasta altas horas de la 
madrugada.

Al menos 300 
personas 
intoxicadas al 
comer,pescado 
en Vietnam

Efe • Hanoi

Al menos 300 personas, 
entre ellos cerca de un cente
nar de ciudadanos extranjeros, 
resultaron intoxicadas por el 
consumo de pescado contami
nado en un hotel de Ho Chi Minh 
City, unos 1.600 kilómetros al 
sur de la capital. Entre los afec
tados, que acudieron a una re
cepción en el hotel Ecuatorial 
el pasado sábado, se encuentran 
un diplomático y varios empre
sarios extranjeros que fueron 
trasladados a un hospital de 
Malasia. El incidente tuvo su 
origen en una bacteria detecta
da «en un pescado importado» 
que se sirvió en la recepción.

M.C.D.
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Elfiscal solicita para la empleada del hollar una condena ds dos años di cáro^

Una asistenta de Huesca robo a su 
señora 1,6 millones de una Visa

Efe > Hup»ca

BI riscal da la Audlancla de 
Huasca sollciiará une condena 
de cinco años de prisión para una 
empleada de hogar acusada de 
Utilizar una tarjeta de crédito 
Visa propiedad de la anc lona para 
laque trabalaOacon el fin de apo- 
derarse. a lo largo de dos meses, 
de un millOn seiscientas mil pe
setas.

La empleada del hogar, una 
joven de ventiUn años sin ante
cedentes penales. comenoO a des
empeñar su labor en el domici
lio de la anciana propietaria del

Muere una 
andana en 
Madrid ai 
incendiarse su 
domicilio

Efe - Madrid

Una mujer de ochenta y cin
co ahos, Antonia O.B., murió 
aver en el incendio de su domi
cilio, en el número 30 de la ca
lle Feleyo. del centro de Madrid, 
informaron los bomberos y el 
Samur.

La mujer, que al parecer vi
vía solé en la vivienda, fue en
contrada por el cuerpo de bom
beros abrasada en el salón de su 
vivienda, por lo que el personal 
del Samur sólo pudo certificar 
su muerte, a la espera de que el 
juca ordene el levantamiento del 
cédaver.

SI fuego, cuyo origen y cau
sa se desconoce por el momen
to para el cuerpo de bomberos 
pero que, según un portavoz de 
los bomberos, pudo estar en un 
infernillo de mesa camilla del 
salón, alcanzó los vestimentas de 
la anciana, «que ardió rápida
mente y con tanta facilidad como 
una antorchas.

Los bomberos recibieron el 
primer aviso del incendio a las 
1.34 minutos de la mañana de 
ayer, «cuando ya los vecinos de 
los edlñcios lindantes veían sa
lir humo y llamas en grandes 
dimensiones por las ventanas del 
domicilios, pero el fuego pudo 
haber comenzado en la vivien
da bastante antes, añadió la 
misma fuente.

PAfue^o ee extinguid

Los bomberos apoyados por 
dos autobombas y una 
autoescela, estuvieron trabajan
do hasta las diez de la mañana 
de ayer paraextinguir las llamas 
todavl eMistentes, que destruye
ron el salón de la vivienda y afec
taron a Otras dependencias de la 
casa de la anciana.

domicilio, en el centro de la ca
pital altoaragonesa. a lo largo del 
mes de septiembre del aflo pa
sado.

SegUn relata el fiscal en su 
escrito provisional de ocusaciOn. 
mientras llevaba a cabo con toda 
normalidad las faenas del hogar, 
la joven encontró una tarjeta de 
crédito Visa propiedad de la an
ciana y decidió Utilitaria para sus 
propios fines.

La acusada llamO a la enti
dad bancaria de le mujer de 
ochente y cinco anos que le ha
bía contratado y solicito que le 
fuere remitido el número secre

Un argentino mató a su familia y 
después se suicidó en Miami

Efg ■ Mlnml

La tragedia de un padre ar
gentino que, deprimido por pro
blemas rinancferos, mató a su 
esposa, dos hijos y por último 
se suicidó, ha estremecido a la 
comunidad latina de Miami que 
se pregunta como fue posible el 
hecho.

El cadáver de Daniel Eduar
do Vitaber. de 33 años, fue 
encontrado el sábado pasado por 
su hermano Pablo y con una 
fiistola semiautomática del ca- 
ibre 38 en une de sus manos.

En le cocine de la casa que 
ocupaban en el lujoso barrio de 
Weston, en el condado 'de 
Broward. el norte de Miami, 
Pablo Vitaber se encontró con 
un desgarrador espectáculo; su 
cuñada, Mageglja RMlna, de 49 
años y sus sobrinos, Cynthia, de 
19, y Eduardo ib, también 
muertos.

Muere una persona en Italia al 
explosionar un barco crucero

Efg « Moma

Un muerto y tres heridos 
leves se produjeron al estallar 
una de las calderas de la sala de 
máquinas del «Island Princess», 
uno de los barcos utilizados en 
lo serie televlslvaestadounlden- 
se «Love Boat», que se encon
traba en las cercanías del puer
to de Nápoles (sur).

La explosión de la caldera, 
el pasado domingo, causó le 
muerte al técnico inglés John.

to de la tarjeta de crédito en una 
carta cerrada.

Bn el escrito de acusación se 
especifica que le Inculpada, en* 
tre los meses de octubre y diciem
bre del aho pesado, hito uso de 
le tarjeta «en reiteradas Oceslo* 
nes», periodo de tiempo en el que 
logrO apoderarse de un total de 
un millón seiscientas mil pese
tas sin que le anciana propleta* 
ríe tuviera conocimiento de es* 
tas ectlvidedes,

Al parecer, la empleada de 
hogar retiraba del correo ordina
rio las carias del banco que de
tallaban las operaciones de cré

Pablo Vitaber gestioneba 
ayer las honras fúneoréspor las 
víctimas y trataba de retirar las 
pertenencias de su hermano y 
familia de la casa, mientras 
continuaba el enigma sobre los 
motivos que impulsaron a su 
hermano a matar a su familia y 
a suicidarse.

Daniel Eduardo Vitaber lle
gó aMIami hace seis meses para 
abrir un negocio de venta y 
exportación de tecnología mé
dica.

Alquiló paraél su familla una 
casa de cuatro dormitorio que 
le costaba 2.100 dólares men
suales en Weston.

Vitaber llevaba un mes de 
retraso en el pago del alquiler 
y, según uno de los propietarios, 
Miguel Castro, le había prome
tido que pronto le pagaría.

Castro, en declaraciones al 
diario «MI Nuevo Herald», dijo 
sentirse confundido al enterar* 

de 38 años, cuando se encon
traba examinando la sala de má
quinas.

Ptekerd fue trasladado con 
graves quemaduras al hospital 
«Loreto Mere», donde falleció 
posteriormente unas horas más 
tarde.

El chorro de vapor produjo 
quemaduras en el 80 por ciento 
del cuerpo a George Clayton, 
de 43 años, y de menor grado a 
Terrance Marshall, de 44. e tan 
Wilkinson, de 41. que acompa

dito hechas con cargo a la tar
jeta Visa de la presunta vícti
ma del robo.

La elevada cuantía de las 
operaciones de crédito realiza
das durante ese periodo levan
taron las Bospecnas que propi
ciaron la detención de la em
pleada de hogar.

11 ministerio fiscal acusa a 
la doméstica de robo con fuer
za en las cosas y de descubri
miento de secretos con carác
ter lucrativo, delitos por los que 
pide para le acusada condenas 
de 2 anos y 6 meses y de 3 anos 
de prisión, respectivamente.

se de que un hombre tan cortés 
y correcto, como Vitaber, pu
diera actuar fan drástlcamente.

«Un mes es un mes, una cesa 
sólo es una casa, pero cuatro 
vidas, son cuatro vidas. Lamen
to que esto haya sucedido», 
comentó Castro al diario de 
Miami.

William Cunnha, un estu
diante de secundaria de Weston, 
dijo que su mejor amigo en el 
colegio era Eduardo y que le 
había comunicado que su pa
dre pensaba llevorlos de regreso 
a Argentina por los problemas 
económicos que sufría la fami- 
lia.

«No puedo comprender por 
qué sucedió esto», dyo William, 
al recordar que con Eduardo 
jugaba al hockey y se entrete
nían ambos con juegos de 
vídeo: «Era un muchacho agra
dable, nunca tuvo problemas 
con su podre y madre».

ñaban a PIckard en las labores 
de manutención del barco, In
formaron fuentes médicas del 
hospital.

Él barco de la compañía 
Inglesa «Princess cruiise», 
utilizado para grabar algunas 
escenas de la famosa serie de 
teievisión «Love Boat», se 
encontraba a cinco millas del 
puerto de Nápoles desde el 
pasado 19 de noviembre, para 
una obligada reparación y exa
men de la maquinaria.

Viores 
inflamables fueron 
los causantes de la 
tragedia del vuelo 
de la TWA

Ef«-KE1T

Vapores Inflamables acu
mulados en el depósito de cern* 
buitlble y no un atentado tarro* 
rlsta fueron la causa de la ix* 
plosión del avión de la TWA 
que, enjuiio de 1996.acabóeon 
la vida de 230 oersonas y que. 
según los investigadores, pudie
ron haber estallado antes de que 
el avión despegase.

El Consejo Nacional de Se
guridad en el Transporte (CSN) 
de Estados Unidos estudia dai* 
de ayer una serie de medidas que 
eviten nuevas explosiones como 
laque destruyóen pleno alrasM 
avión.

Las audiencias que el CSN 
celebrará durante toda la semoni 
en Baltimore (Marytand) son 
públicas y tienen el objetlvode 
que los pastderoaestodounidan* 
sel se sientan seguros a la hon 
de volar, según dijo ayer el di* 
rector de este organismo fedi* 
ral, Jim Hall.

Lo que las autoridades feds* 
rales de EEUU quieren es dir 
los pasos necesarios para sus 
un accidente como el del 17di 
Julio de 199Ó que acabó con li 
vida de 230 personas que vli* 
jaban de Nueva York a Parlisn 
un avión de la aerolínea TWA, 
no ocurra nunca más.

La explosión se produjo d0« 
minutos y medio después deque 
el vuelo 800 despegase del as* 
ropuerto John F, Kennedy di 
Nueva York, y la investigación 
que siguió ha producido un In* 
forme de miles de páginas, sn 
tas que se recogen las tecríi* 
iniciales de que un misil lerrt^ 
rilta podría haber derribado si 
avión.

Aunque todavía no se ha 
determinado el punto exocicsn 
que se declaró el fuego cus 
produjo la trágica explosión, lo* 
Investigadores sí han podido 
señalar que los vapores causa* 
dos por el combustible en uno 
de los tanques del avión provo* 
carón la explosión.

Las pruebas realizadas an 
laboratorio han Iridleadcquaai 
combustible pudo genérar uM 
carga estática suficiente con» 
para iniciar la explosión, pa^ 
no se ha podido espeelflcaíi 
en el avión se produjeron asi* 
mismas condiciones. , ..

Hall pidió a la industria^ 
la BvlBCÍón civllque trabk |ap^ 
eliminar la presencia de viPj^ 
res Innamables en los depósi 
tos de combustible de loa avi^ 
nes, para prevenir exploal^J" 
como la ocurrida hace un an^

En estas audiencias públia* 
está presente un grupo qua 
presenta a algunas de las ram 
llas de tas víctimas, que 
pedido que se retinan los pn^ 
ros modelos de los aparalo 
Boeing 747. similares >' 
siniestrado.,, .ha

Sin embargo, Jim Hall* U 
que, por ahora, no se ha lu^ 
do una decisión de ese 
insistió en que «los Boein». 
tienen un historial de según 
muy bueno».
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El Papa Wojtyla dedica toda la 
mañana y parte de la tarde a las 
audiencias con los obispos en visita 
«ad limina»

El declive de la salud del
Pontífice no le impidió una
febril activii।ad pastóra

El declive en las condiciones físicas del papa Juan 
Pablo II, quien acusa el paso de unos 77 años marcados 
por los reveses de salud desde que sufrió el atentado de 
1981, no le impidió desplegar una febril actividad pastoral 
durante 1997.

El programa de viajes pastorales, dentro y fuera de 
Italia, sus numerosas audiencias, públicas y privadas, 
las misas dominicales en las parroquias de Roma, han 
mostrado, un año más, el sentido que el Pontífice po
laco ha querido imprimir a su servicio a la Iglesia ca
tólica, sin regatear esfuerzos en nombre de su salud.

Salvo la ausencia en algunos actos -como la misa de 
la mañana del 25 de diciembre de la pasada Navidad, 
tras la fatiga de la misa dei Gallo, cuya duración se 
extiende hasta la 01.00 GMT, la de los Difuntos, en el 
cementerio romano del Verano, o alguna conmemora
tiva en la cripta de la basílica de san Pedro, para lo que 
delega en su obispo Vicario- el Papa no ha reducido su 
ritmo de vida.

Juan Pablo 11 continúa levantándose poco después 
de las 05.00 GMT: «todos los días trato de ver la salida 
del sol», dijo en cierta ocasión a los fieles. Además, 
ningún día perdona la media hora de meditación y la 
misa de las 06.00 GMT.

El papa Wojtyla dedica toda la mañana, y parte de 
la tarde, a las audiencias, bien con sus colaboradores, 
con los obispos en visita «ad limina», con personalida
des políticas, económicas, religiosas o culturales, o con 
grupos de peregrinos.Efe

-■5-i

Diana de Gales, 
Teresa de 
Calcuta y 
Gianni Versace 
forman parte de 
las ñguras de un 
belén napolitano

La princesa Diana de 
Gales, Madre Teresa de 
Calcuta y el modista 
Gianni Versace, los tres 
recientemente fallecidos, 
son las nuevas figuritas 
de pesebre que los 
belenistas napolitanos 
han creado este año pa^ 
que, junto a los pastores, 
vayan a adorar ai niño 
Jesús.

La's nuevas figuritas 
han sido realizadas -se
gún la popular tradición 
napolitana de introducir 
junto al pesebre persona
jes famosos- porel famo
so artesano del sector 
Giuseppe Ferrigno y su 
hijo Marco.

Todas las figuras se 
pueden adquiriren varias 
medidas y precios, pero 
la recaudación de la ven
ta de la que representa a 
la Madre Teresa de 
Calcuta será entregada 
para la beneficencia.

Varias calles disponen 
de las nuevas creaciones 
representaciones de los 
personajes del mundo 
político italiano. Efe

Convocado el X concurso 
de piano infanta Cristina

La fundación Loewe junto a la fun
dación Hazen-Hosseschrueders  convo
can el IX concurso de piano Infanta 
Cristina, dirigido a jóvenes intérpretes 
españoles menores de 21 años, y que se 
celebrará del 5 al 10 de mayo en Ma
drid. El concurso comprende tres cate- 
8orías: infantil (para menores de 13 
?fios), juvenil (hasta los 17 años), y de 
Jóvenes concertistas (hasta los 21 años).
'La selección de los premiados se hará 
\en dos fases: la eliminatoria y la final. 
¡ Ln la prueba eliminatoria cada concur- 
L ^nte deberá interpretar cuatro obras de 

1 "bre elección, una de ellas española, 
^rode estilos diferentes. En la prueba 
rinal. los concursantes interpretarán las 
Obras que determine el jurado, elegidas 
®Wre las intuidas en el programa por 
dios presentado. La dotación de los pre- 
•bios depende de la categoría del con- 
•^Orsanie, así en la infantil el ganador 
Obtendrá 125.000 pesetas y el que se

ti¿!^fique segundo 75.000. Efe

Montserrat Caballé y su 
luja presentaron un disco 
navideño en Estocolmo

Montserrat 
Caballé llegó el pa
sado viernes a 
Estocolmo junto con 
su hija, para interpre- 
tarun concierto en el 
estadio Globen, y 
participar en el lan
zamiento de un dis
co con música navi
deña. Ambas inter
pretarán obras de 
Verdi y Puccini, y 
canciones tradicio
nales de Navidad, 
acompañadas por el 
tenor barítono sueco 
Loa Falkman, y por 
laorquesta y coros de 
la Sinfónica de 
Estocolmo, que diri
girá José Collado. 
Efe
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La cantante y 
actriz Madonna 
ha contratado a 
dos niñeras 
españolas

La popular cantante y 
actriz. Madonna, ha contra
tado a dos niñeras españo
las para que cuiden de su pre
ciada hija, según publica en 
sus páginas la revista "Sema
na".

Estas dos niñeras españo
las sustituyen a una niñera 
británica que había contra
tado la cantante hace algu
nos meses atrás.

El caso de Louise 
Woodward, la niñera ingle
sa que fue acusada de asesi
nar a un niño en la ciudad 
norteamericana de Boston y 
que tanta polémica hubo 
alrededor de sujuicio en todo 
el mundo, pude que haya 
influido en Madonna para 
que tomase esta decisión de 
cambiar la nacionalidad de 
sus niñeras.

La actriz Cibyl Sheperd dice 
que tuvo un apasionado 
romance con Elvis Presley

La actriz norteamericana 
Cibyl Sheperd, a sus cuaren
ta siete años de edad, ha des
velado uno de sus secretos 
mejor guardados: tuvo un 
tórrido romance con el famo
so cantante Elvis Presley, "El 
rey", según publica en sus pá
ginas la revista "Semana".

La famosa actriz, protago- 
nista de series como "Luz de 
luna", que tanta fama obtu
vo en nuestras pantallas, hace 
ya unos cuantos años, junto 
a su compañero de serie Bruce 
Willis y "Cibyl", mantiene 
que lo único que lamenta es 
que no durara más su histo
ria de amor con el cantante, 
ya que Elvis era una persona 
excepcional.

Julia Roberts podría casarse en 
un hospital de Nueva York

Demi Moore envía dinero 
a su padre, Charles 
Hamon, para no verle 
enfermo de cáncer

Luciano Pavarotti ha adel
gazado treinta y cinco kilos. 
Feliz y mucho más delgado 
compareció ante los medios de 
comunicación en Nápoles para 
recoger un disco de oro por las 
ventas obtenidas en su último 
trabajo, según publica en sus 
páginas la revista "Semana".

Con él estaba su novia, 
Nicoletta Mantovani, quien está 
muy contenta con el aspecto 
saludable que luce ahora su 
pareja.

El tenor italiano 
Luciano 
Pavarotti ha 
adelgazado 35 
kilos

Julia Roberts, la mujer con 
las piernas más largas y bo
nitas de Hollywood, quiere 
casarse, al parecer en secreto 
con su preparador físico, Pat 
Manocchia, según publicaen 
sus páginas la revista "Sema
na".

Lo curioso de todo este 
asunto es que se dice que la 
actriz va a intemarse de incóg- 
nito en un hospital para casarse 
allí

Parece ser que la pelirroja 
actriz, de treinta años de edad, 
ya tiene decidida la fecha de 
su boda y el hospital de Nue
va York donde podría deciren 
breveel tradicional "sí, quie
ro".

El padre de Demi Moore, Charles Hammon, está enfermo 
de cáncer y la actriz le envía todos los meses dinero para que 
pueda pagarse un costoso tratamiento, debido a que la actriz 
y su marido. Bruce Willis, han podido amasar una gran for* 
tuna a través de sus interpretaciones en el cine, siendo muy 
considerados y bien pagados en Hollywood, según publicae 
sus páginas la revista "Semana"..

De todas formas, Charles está muy insatisfecho porque quic 
ver a su hija, quien se niega porque abandonó a su madre están 
embarazada.*

Cuando la actriz descubrió a su verdadero padre encontr 
a una persona alcohólica y degradada. .

Demi nunca le ha perdonado a su padre lo que les hiz” 
ella y a su madre tiempos atrás.

M.C.D.
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El estreno de "Amistad” de
Spielberg se vera eclipsado por
un posible plagio

El filme «Amistad», cen
trado en la historia de un bar
co de esclavos, podría naufra
gar antes de llegar a las pan
tallas dada la demanda por 
plagio presentada contra su 
creador, Steven Spielberg. El 
brillo de su estreno, previsto 
para mañana miércoles en Los 
Angeles y Nueva York, se verá 
eclipsado por la audiencia que 
se celebró ayer en la que secle- 
cidirá el futuro de la película.

Según lademandante, la au
tora Barbara Chase-Riboud, 
la historia de los 53 esclavos 
que se amotinaron en 1839 en 
el barco español «La Amis
tad», argumento del filme, es 
un plagio de su libro «Echo of 
Lions». Aunque lapelículaestá 
inspirada en un hecho real, 
Chase-Riboud asegura que el 
filme de Spielberg contiene 
«temas» robados de su nove
la. En particular, las similitu
des son más claras en tomo al

papel que interpreta Morgan 
Freeman, idéntico a un persona
je de ficción presente en «Echo 
ofLions», continúa la demanda.

La juez de distrito Audrey 
Collins tendrá que decidir si la 
demanda, por diez millones de 
dólares, queda admitida a trámite 
y si se acepta la segunda peti
ción del demandante: retrasar el 
estreno del filme. «A nadie le 
gusta que le llamen ladrón», 
confesó a la prensa Bert Fields, 
abogado de los estudios «Dream 
Works» que preside Spielberg y 
que como productores del filme 
también han sido demandados.

Para Fields, el intento de 
Chase-Riboud de retrasar el es
treno de «Amistad» puede estar 
relacionado con su deseo de for
zar a la compañía a un acuerdo 
porcinco millones de dólares para 
estrenar en Navidad, época de 
máxima audiencia, esta produc
ción valorada en 70 millones de 
dólares. Efe

Barlow y Williams, en Londres. Los componentes del 
Disuelto grupo Take Taht, Robin Williams, y Gary Barlox, 
9ue ahora son cantantes en solitario, se reunieron durante el 
'•‘ai del Concierto de la Esperanza celebrado recientemente 

^^^^ondres. a beneficio de la Fundación Diana de Gales.Efe

QMoulin Rouge vuelve a la 
formalidad tras la huelga
*Um^°®® ^^^^‘^^ parisiense 
'liles ^''” ^^'^g®* volvió ayer, 
¿Un’ ^ ^^ normalidad después 
*11$ e ^^ ^® huelga de veinte de 
haii2iP'^^^°^’ 9“® reivindica-

mas de antigüedad. Los veinte 
empleados tánicos del personal 
iniciaron la huelgael 9 de noviem
bre irrumpiendoen el espectáculo 
nocturno para exponer ante el pú
blico sus demandas. Efe

*

Fotografías de diseños de 
Gianni Versace, en el 
Museo Metropolitano de 
Nueva York

Ultimo estudio de 
identificación de los 
restos mortales de 
los zares rusos

Los restos de la Familia Real rusa 
ejecutada por los bolcheviques en 
1918 empezaron estos días a lle
gar por tumo a Moscú para culmi
nar su identificación, pero continúa 
el pulso entre las ciudades por el 
derecho de darles sepultura.

Esta semana llegaron a Moscú 
los esqueletos de la imperatri z Ale
jandra y de su dama de compañía 
Anna Demidova, los primeros que 
serán sometidos a un estudio an
tropológico, el último que se reali
za con los restos antes de que se 
decida el lugar y fecha del entie
rro.

El fiscal y criminalista Vladimir 
Soloviov, encargado de la investi
gación, declaró el pasado sábado, 
que los expertos están «seguros al 
cien por cien» de haber identifica
do los restos encontrados en 1978 
como los pertenecientes a los 
Romanov y sus criados, que fue
ron fusilados y sus cadáveres mu
tilados. Soloviov rechazó categó
ricamente la hipótesis de algunos 
miembros de la Sociedad Históri
ca Rusa de que los restos pueden 
pertenecer a una numerosa familia 
campesina fusiladapor agentes del 
KGB en 1946, y aseguró que está 
probado totalmente que son de los 
Romanov y de sus criados. Han sido 
identificados los restos del zar 
Nikolas n, la emperatriz Alejandra, 
las princesas Olga, Tatiana y 
Anastasia, el médico de la familia 
Borkin, la dama de compañía 
Demidova, el cocinero Jaritonov y 
el ayuda de cámara Trupp. Efe

El fotógrafo Irving Penn mostrará a partir del próximo 
jueves, día 11 de diciembre, una serie de imágenes en blanco 
y negro de modelos de Gianni Versace en Nueva York. El 
diseñador entendía que la moda no era solo ropa sino tam
bién entretenimiento y arte. Desde este punto de vista, y cin
co meses después de que Versace fuera abatido a tiros en el 
exterior de su palacio en Miami. La exposición fotográfica 
comenzará el jueves en el Museo Metropolitano de Nueva 
York, donde aparecerán diversos estilos de moda. La mues
tra finalizará el 22 de marzo. Efe

La conducción 
automovilística 
obligará en el 
futuro a una 
formación continua

La conducción automovilística 
será cada vez más compleja y al 
mismo tiempo más segura, lo que 
obligará a una formación continuada 
de los conductores, según destaca
ron expertos que han participado 
en la 27 convención nacional de 
autoescuelas, celebrada el sábado 
en Salamanca.

El sociólogo Amando de Miguel 
y el pedagogo y autor de varios 
estudios sobre conductores Manuel 
Castaño Pardo aseguraron en rue
da de prensa que «estamos en los 
albores de una verdadera revolu
ción», por la información que las 
nuevas tecnologías van a propor
cionar a los conductores durante los 
recorridos. Ambos especialistas 
coincidieron en preguntarse sobre 
la capacidad de los conductores para 
interpretar y reaccionar adecuada
mente ante los datos que les pue
den llegar por la radio, aparecerles 
en el parabrisas o un panel. Por ese 
motivo. Castaño defendió que «el 
conductor debe estar continuamente 
preparado, y el lugar idóneo para 
ello son las autoescuelas». Aman
do de Miguel habló a los asistentes 
a la convención del factor humano 
como «el único que se puede cam
biar en la conducción», y sobre el 
que se debe hacer hincapié para 
reducir la siniestralidad. Efe
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El actor Jorge 
Sanz ha sido 
galardonado con 
el "Aguila de 
Oro 1997"

La entrega del galardón 
«Aguila de Oro 1997» al 
actor Jorge Sanz, como ho
menaje a su trayectoria pro
fesional. abre esta noche la 
«IX Semana de Cine Espa
ñol» que se celebrará en 
Aguilar de Campoo, desde 
ayer hasta el 13 de diciem
bre.

Dentro de la sesión de 
apertura del certamen, está 
prevista además la proyec
ción del cortometraje «Cien 
años de cine», de Roberto 
Lázaro, en coincidencia con 
el 75 aniversario de la pri
mera sala de cine abierta en 
Aguilar, y el pase de dos de 
los «cortos» que competirán 
en la Semana.

Un total de nueve 
largometrajes competirán en 
esta iniciativa. Efe

Bob Dylan, Charlton 
Heston y Lauren Bacall 
compartieron premios

El cantante Bob Dylan, 
símbolo de la generación 
rebelde de los 60, compartió 
un premio con el actor 
Charlton Heston, portavoz de 
la ultraconservadora Asocia
ción Nacional de Rifle, y con 
otros artistas prestigiosos 
como Lauren Baccall, 
Gregory Peck, Jessey 
Norman y Edward Villella.

Dylan, Heston y los demás 
galardonados recibieron los 
premios que concede el 
Kennedy Center a la labor 
artística de toda una vida, y 
que se entregaron en presen
cia del presidente Bill 
Clinton.El cantautor y el actor 
de Hollywood rara vez habrán 
tenido ocasión de compartir 
escenario. Efe

1*4

El Museo Británico decide 
mantener la entrada gratuita

El Museo Británico man
tendrá su entrada gratuita, 
anunciaron sus administrado
res tras varias semanas de 
consultas que hacían temer 
que el museo se viera obliga
do a cobrar el ingreso por el 
aumento de su déficit.

«El amplio debate públi
co sobre esta cuestión ha de
mostrado el nivel de apoyo 
hacia lo que piensan los ad
ministradores», que es el de 
no cobrar entrada, señaló una 
nota del museo.

En los últimos días, se te
mía que el Museo Británico 
decidiera cobrar unas cinco li
bras (unos ocho dólares) por 
el ingreso a ver sus diversas 
salas. Efe

El cine español recaudó 
más de cuatro mil 
millones de pesetas en 
ocho meses de estrenos

Berlín acogerá la nueva feria 
del erotismo "Venus 97"

La industria pornográfica intentará pulir su imagen durante todo el fin de semana con la 
celebración en Berlín de la nueva feria internacional de erotismo «Venus 97» y la entrega de los 
premios cinematográficos de esta especialidad.

Según los organizadores, a diferencia de certámenes similares en otras ciudades europeas, 
como Barcelona, Cannes o Colonia, exclusivos para la industria, «‘Venus 97’ está abierto al 
público, que podrá contemplar sin restricciones la amplia oferta del sector».

Infería es un vasto despliegue de 150 expositores, sobre 15.000 metros cuadrados, con las 
tradicionales revistas y vídeos, junto a juguetes eróticos, extraños artificios, ropa de goma y 
látex, bisutería íntima, objetos sadomasoquistas, tatuajes, apliques de metal y hasta condones 
de Navidad. Todos los días se celebrarán actuaciones en vivo de estrellas del pomo masculino 
y femenino, que firmaran autógrafos, y también se rodarán películas ante los asistentes.

El director de la feria, Sven Hurum, señaló que «los visitantes tendrán oportunidad de co- 
nc^er el trabajo de los productores de este tipo de cine y saber algo sobre los aspectos econó
micos de la industria». Sólo con el comercio de productos relacionados con el sexo, la industria 
pornográfica alemana mueve anualmente cerca de 3.000 millones de marcos (1.800 millones de 
dólares) y produce mensualmente unas 450 películas eróticas. Efe

Las películas españolas exhibidas en los ocho primeros 
meses del año recaudaron en laquilla4,277 millones de pese* 
tas. frente a los 3.248 del mismo período del año antenor, 
según datos facilitados por el Instituto de la Cinematograiia 
y las Artes Visuales (ICAA), del Ministerio de Educación y 
Cultura.

Estos datos hay que contraponerlos a los del cine norte
americano, que en el mismo período (del 1 de enero al 31 ó® 
agosto) superó los 29 mil millones, aumentando ligeramente, 
al pasar de los 29.146 registrados en los ocho meses de 199 
a los 29.5348 de ahora..

La gran sorpresa del año fue «Airbag», de Juanma Baj 
Ulloa, que desde su estreno el pasado mes de marzo sen 
situado en el primer puesto de las películas más vistas en es 
período, superando el millón de espectadores y con una r- 
caudación que ronda los 700 millones. Le sigue de cerca «^ 
amor perjudica seriamente la salud», estrenada en noy*®®j. 
del pasado año, y que también ha sobrepasado el millón o 
espectadores. Efe____________________ _____________
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La falta de caricias 
enfermedades de

Un dermatólogo vienés ha descu
bierto que la falta de caricias puede 
ocasionar enfermedades de la piel y 
contribuye en cualquier caso a 
agravarías en los niños, según la 
revista austriaca «Medizin Populaer».

En muchos niños, determinadas 
enfermedades como neurodermitis, 
psoriasis y eczemas no son a veces 
otra cosa que «una protesta de la piel 
por el déficit de caricias» y ante este 
descubrimiento, los dermatólogos 
han comenzado a recomendar con 
éxito el uso de cremas. No importa 
qué substancias contenga esa crema, 
de lo que se trata es de que la madre 
dedique varias veces al día algunos 
minutos a mantener un contacto ca
riñoso con su niño, acariciando su 
piel, se afirma en la revista.

El psiquiatra Peter Gathman, de 
la Clínica Universitaria de Viena, 
señala el caso «alarmante» de una ma
dre que se pone guantes cada vez que 
tiene que «encremar» a su hijo, y se 
pregunta, en declaraciones a esa pu
blicación, «*a dónde hemos llega
do?». La frialdad humana aumenta

en proporción al bienestar material, pues 
cuando «alguien tiene lo que quiere, 
prescinde de su prójimo y crea así 
automáticamente unadistancia», expli
ca. Con ello, toda una serie de enfer
medades aparecen como consecuencia 
del «hambre de cariño». «Un poco más 
de amor haría supérfluo al médico en 
muchos casos», agrega. Además de 
enormes alteraciones psíquicas, la fal
ta de cariño y, en especial, de caricias 
y contacto físico, origina y agudiza una 
serie de enfermedades y síntomas 
somáticos, como dolores de estómago, 
de cabeza, de espaldas, nauseas, irrita
bilidad, nerviosismo, insomnio, asma, 
bronquitis y taquicardia, entre otras.Efe

Camberra se enfrenta a 
una plaga de canguros 
en las calles

La capital de Australia, Gambe
rra, se enfrenta a una plaga de cangu
ros en sus calles y carreteras, que las 
autoridades locales no saben cómo 
atajar, y que amenaza con aumentar 
debido a la facilidad reproductora de 
estos animales. Según el secretario 
del Comité Asesor del Canguro, el 
profesor John Rodger, es difícil cal
cular el número exacto de esos ani
males dentro de los límites del área 
metropolitana de Camberra, pero 
estima que ésta podría estar cerca de 
los cinco mil ejemplares. La ciudad 
de Camberra tiene una población de 
300.000 habitantes y ocupa un área 
aproximada de 600 kilómetros cua
drados, de los que una quinta parte 
son montes, colinas y prados perte
necientes al Parque Natural de Cam
berra.

«Camberra es una ciudad única en 
el mundo», afirma Rodger, en el sen
tido, continúa diciendo «de que en 
medio de la ciudad y entre los subur
bios están esparcidas veintitrés zonas 
boscosas y praderas de diferentes ex
tensiones que ofrecen un hábitat ideal 
al canguro». En muchas de estas zo
nas se dan más de 50 marsupiales por 
kilómetro cuadrado, los cuales «visi
tan los jardines bien regados de los 
vecinos para beber o bajan a las ex
tensas superficies verdes circundantes 
a los principales monumentos de la 
ciudad». De acuerdo a datos del go
bierno local, en Camberra se recogen 
al año entre 2.000 y 3.000 canguros 
muertos en las calles y carreteras de la 
ciudad, con un coste medio en recla
maciones al seguro de 3.000 dólares 
por accidente. Efe

Hollywood lleva el "glamour"
de los cigarrillos a juicio

Carlos de Inglaterra 
prefiere viajar en tren 
para combatir atascos

El duro de John Wayne ha comenzado su 
última cruzada denunciando, después de 
muerto, el perjudicial efecto del tabaco en la 
industria de Hollywood. En su batalla está bien 
acompañado por otros duros de la pantalla como 
Humphrey Bogart, Robert Mitchum o Yul 
Brynner, lodos ellos muertos como consecuen
cia de un cáncer de pulmón relacionado con 
el consumo del tabaco que tanto glorificaron 
en la pantalla.

Una denuncia, que se está tramitando en 
los tribunales de Los Angeles, solicita una 
cantidad, aún sin determinar, por los daños y 
perjuicios causados por la industria del taba
co en Hollywood. Wayne, Bogart o Mitchum 
son tan sólo la punta del iceberg de esa de
nuncia avalada por los sindicatos de actores, 
directores y productores de cine que, como otros 
Embajadores con anterioridad, se quejan del 
efecto que el humo ha tenido en sus vidas.Efe

Egipto: descubierta la momia de la nodriza 
de lutankamón en el sur de El Cairo

Arqueólogos egipcios y franceses descubrie
ran la tumba de «Maya», conocida como la 
nodriza de Tutankamon, en la zona arqueológi- 
^^ de Sakara, a unos 30 kilómetros al sur de El 
^ro. Según el ministro de Cultura egipcio, Faruk 

nsni, a quien citaba ayer la prensa local, otras 
^bas fueron descubriertas también en el mis- 

lugar, conocido con ^l nnmhrp Hí » «Í o Drunou.
los arqueólogos franceses en cooperación 

J’n especialistas egipcios del Consejo Supre- 
de Antigüedades.

Entre otras importantes tumbas, se descubrie- 
®n*a del jefe del tesoro real durante el Gobier- 
^^^ Ramses I (1402-1364 a.c), y la del gober- 
sí^líí ^? ^"rigua ciiidad de Memphis, en el 
p’« «ti ueita del Nilo, que fue capital del Bajo 
jBipto durante laépocade Ramses II (1304-1257 
’E^)- Hosni señala que la tumba de Maya, que

se encuentra a una profundidad de veinte me
tros, se encuentra en muy buen estado, con 
numerosos dibujos en las paredes, en uno de
los cuales se puede observar a Maya con
Tutankamon cuando éste tenía seis años, 
vestido con la túnica real y con su perro sen
tado a sus pies. Esta noticia coincide con el 

anivArcorizs HaÍ HAemti*********''*'' '1 .^ Util < WIOUIIM UW1 wx...»*,WMttItUdlLV bu tU ViU" 
dad de Luxor, a 700 kilómetros al sur de El 
Cairo, de la tumba de Tutankamon por el 
arqueólogo británico Howard Carter. En 1»^ 
tumbas descubiertas se encuent;;;„ también 
dibujos de varios faraones, algunos de ellos 
reyes que gQternaron Egipto tras la muerte 
de Tutankamon. Entre estos hay uno que re
presenta a «Aye», que gobernó durante cua
tro años tras la muerte de Tutankamon, Hor 
Moheb, el último rey de la XVIIIdinastía.Efe

El príncipe Carlos de Inglaterra considera que el tráfico es 
tan complicado en Londres durante las «horas punta» que 
prefiere utilizar el tren como cualquier ciudadano. Según 
publicaba ayer lunes, el periódico «The Daily Telegraph», el 
pasado viernes el heredero de la Corona británica decidió tomar 
un tren desde la estación londinense de Saint Paneras para 
trasladarse a Chesterfield (centro de Inglaterra), donde tenía 
previsto asistiraun compromiso privado, para evitar los atas
cos de la autopista.

El príncipe, acompañado por dos guardaespaldas, se subió 
a un vagón de primera clase ante la sorpresa de los viajeros. 
Un portavoz de la «Midland Mainline», la compañía ferro
viaria que cubre el servicio entre Londres y Che«»-=‘’-^,g’jjj indicó 
que el precio del billete que Cari- ^^^¡5 3“* ^^ j^ 5^ 50 
aiLz.tto c&iciiuias iy’j,4 uoiares). Aunque los miembros de la 
familia re®’ oritánica utilizan con frecuencia los vuelos regu
lares para desplazarse al extranjero, por razones de seguridad 
e intimidad optaban, hasta ahora, por el automóvil en despla
zamientos dentro del país.

La decisión del príncipe coincide con la incertidumbre que 
existe sobre el futuro del «Tren Real», que hace las veces de 
hotel y oficina para los miembros de la familia real cuando 
asisten a compromisos oficiales, con unos costes de mante
nimiento de 2,5 millones de libras (cuatro millones de dóla
res) al año. Efe
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Vive, según él, por y para los toros, 
dedicando el mayor tiempo posible a 
entrenar, torear en el campo y en la plaza, 
hablar de toros y aprender todo lo posible

El joven Aníbal Ruiz ha quedado como indiscutible líder del escalafón novilleril 

"De las tardes malas no me 
acuerdo, lo importante es el Aitnro''
Aníbal Ruiz, el joven novillero de Alcázar de San Juan 
tienCfpara bien suyo, cara de niño acostumbrado a hacer 
novillos para irse a Jugar al toro. Recuerda, aunque con 
pinta de ahora, a aquellos torerillos de los años cincuenta 
y sesenta •vivaces, respetuosos, solidarios^ que tanto Juego 
dieron al cine español de la época y, en algunos casos, al 
mismísimo Planeta de los Toros.

La Tribuna

Vive, según él y sus hechos, 
por y para los toros, dedicando 
el mayor tiempo posible a en
trenar. a torear en el campo y en 
la plaza, a hablar de toros y a 
aprender todo lo posible.

De la temporada reciente
mente terminada no puede que
jarse, y no se queja, ya que ha 
quedado como indiscutible líder 
del escalafón novilleril.

¿Cual es el balance defini
tivo de la temporada que aca
ba de finalizar y cual tu per
sonal visión de la misma? .

«Creo que el balance es muy 
bueno para mi, ya que he torea
do 54 novilladas y hecortado 110 
orejas y 15 rabos. Con estas 
cifras he quedado primero en
tre mis compañeros y eso es una 
gran satisfacción para mi, para 
los que están conmigo ayudán
dome y para toda la afición de 
la provincia, que en pocos años 
ha visto dos novilleros de por 
aquí, Víctor Puerto y yo, enca
bezar el escalafón. Como pue
de imaginar, estoy muy satisfe
cho por estos resultados y por 
loque significan en mi carrera».

¿De esas 54 novilladas, 
triunfales casi todas, cual re
cuerda más, por lo que haya 
supuesto para tí, y cual es la 

que menos te satisfizo? .
»Por lo que supone en la vida 

de un torero, la presentación en 
Madrid, en cualquier etapa de la 
vida profesional, es tremenda
mente importante y por eso re
cuerdo especialmente la prime
ra tarde que hice el paseíllo en 
Las Ventas, el 3 de mayo de este 
año 97, en la que le corté una 
oreja a un novillo de Peñajara; 
de las tardes menos buenas, o 
malas, no me acuerdo, ya que lo 
importante es mirar hacia ade
lante y pensar en los triunfos que 
quedan por venir y no en los 
fracasos que uno haya podido 
tener en un momento por la ra
zón ^e sea».

¿Cómo se plantea la tempo
rada 98 para el campeón de la 
97?.

»Creo que muy bien, ya que 
es casi seguro que tomaré la al
ternativa en la corrida de la Be
neficencia en Ciudad Real, en 
junio, como ya tiene hablado mi 
apoderado con la Diputación, 
propietaria de la plaza y organi
zadora de la citada corrida».

¿Y si hubiese cambio de em
presa a la vista del nuevo con
curso de adjudicación de la pla
za?

»Ahí ya no sé lo que puede 
pasar, ya que todo eso son cosas 
de mi apoderado, pero supongo

Aníbal Ruiz es un novillero con gran futuro.

que si sigo justificándome y 
dando la cara todas las tardes, 
mi alternativa siempre sería in
teresante para la empresa».

¿Se sabe algo más del car
tel de esa tan importante fe
cha para ti?

»Es seguro que estará Rive
ra Ordóñez y como padrino me 
gustaría que fuese «Joselito», 
Víctor Puerto o «Espartaco» en 
caso de que reapareciese».

Hablando de apoderadÓ, 
¿sigues con el mismo y con la 
cuadrilla que has tenido has
ta ahora o hay cambios?

»Mi apoderado sigue siendo

Eloy Lillo y la cuadrilla, salvo 
en el caso de Acevedo, que pue
de ser sustituido por «Él Choco
late», es la misma. La buena la
bor realizada por todos está mas 
que demostrada».

¿En que matadores de toros 
te fíjas más y cuales son tus 
ídolos?

»De los que están en activo me 
gustan mucho los toreros como 
Rivera Ordóñez, Pepín Liria, 
«Joselito» y Víctor Puerto, todos 
ellos toreros de gran técnicay po
der, a los que es difícil que se les,, 
resista un toro.

Al público hay que dejarle 

contento todas las tardes y eso sók 
lo pueden lograr cierto tipo de
toreros».

El poder y el arte, José y Ju^ 
«Manolete» y Pepe Luis, Anw® 
Ruiz y Reina Rincón... salvaje 
do las distancias; ¿van por at' 
los tiros?

»EI público me ve como un to
rero de raza; a Reina Rincón corno 
un torero de arte: supongo quecsj 
será la diferencia entre ambos; 
entre los monstruos sagrados qu 
usted ha mencionado. Cada cu^ 
en su estilo sólo tiene que tef^ 
un norte: triunfar y dejar conten
to al público».

EMPRESA DE MEDIO AMBIENTE DEDICADA A LA RECUPERACION
Y RECICIADO DE CONSUMIBLES DE OFIMATICA

PARA IMPRESORAS LASER E INKJFT.
<NmWAO<»i*I AIA

ACUERDA EL MEJOR APOYO COMERCIAL "2
CON PUNTOS ECOLOGICOS DE RECOGIDA Y VENTA.

PUNTOS ECOLOGICOS RECOGIDA
QfM rtfiflCHMfl, 51

C/AlamJilo Alto, 4
Te{f.: (926) 21 62 35 - Fax: 21 64 09 

13002 CIUDAD REAL

TRABAJAR CON CAUDAD MPLUIBrTADA

POR ^Sm^ja^^^^ ES COSA DE TODOS

C/ Corredera, 6
M: {926) 54 72 14 -Fax: 55 12 64 

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN (Ciudad M
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WTODEFINIDO ¡CRUCIGRAMA
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HORIZONTALES.- 1: Nombre con que se conoce a Cástor y Pólux.- 2: Maestro hebre* 
Península de Costa rica.- 3: Cosa mínima. Provecho. Consonante repetida.- 4: En química, suf 
jo con el que se designa una sal o un éster derivado del ácido correspondiente. Objeto, motiv 
Personaje de la Biblia.- 5: Símbolo químico. Conjunción. Pase en silencio una cosa.- 6: Ciert 
yegua. Personaje de la Biblia.- 7: Zumbar, chasquear. Antigua medida de longitud.- 6:AI revés 

pensé, juzgué. Movimiento impetuoso de la gente. Nota musical.- 9: Pariente. Constelación, f 
revés, amancebamiento.- 10: Achaque. Voz con que se llama al gato. Doy asenso a alguien 
11:Que están de más.

VERTICALES.- 1: Partidarios de la restauración en el trono de Inglaterra a cierto rey de k 
Estuardo.- 2: Tribunal de la corte romana. Al revés, cierto empleará subalterno.- 3: Político 

jurisconsulto español de fines del XIX y comienzos del XX. Interruptor.- 4: Del verbo ir. Al revé; 
personaje de la Biblia. Pronombre personal.- 5: Atendí los ruegos de uno. Esperar con firmez 
o seguridad algo grato. En derecho, admitir la autoridad, peticiones, razonamientoso pruebe 
de las partes.- 6: Letra griega. Al revés, piso inferior del escenario.- 7: Instrumento musica 
Hilera o fila,- 8: Ejercicio o práctica general de una cosa. Figurado, bienes que se reciben gn 
tuita e inesperadamente. Matrícula de coche.- 9: Símbolo químico. Cierto fruto. Metal.- 1( 
Explicación. Celebras con risa alguna cosa.- 11: Castillo romano.

HOROSCOPO

gUi^RICO

NAL ENIGMATICO

27 23 23 17 23 = 113
Letras clave U = 0; Q = 4

^letras de la P a la Z representan toe números del 0 al 9. 

t'iaus no necesariamente en dicho orden. Sumando tos 
^™®fD6 que representan las letras de cada columna hori- 
7^ y verticalmenfe, habrán de obtenerse las sumas que 
*®^r ial final de las mismas. Para orientación del lector 
*t los valores atribuidos a dos de las letras

VXSYR = 30 
TPVZX = 18
STXV V = 23
RY VTZ = 24
X V T X Y = 18
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Buscar 10 
Jugadores 

de la 
Selección 

Española de 
Baloncesto

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de ias agujas del reloj.

1: Ramillete.- 2; Ausencia de ley.- 3: Hierba 
umbelífera.- 4: Arbol grande de la familia de las 
mimosáceas.- 5: Poner cara a cara.- 6: Adorno 
que circunscribe el arco de las puertas y ven
tanas ai estilo arabe.- 7.- Brazal de la armadu
ra.- 8: Llevar.- 9: Amarrar un cabo dando vuel
tas a las bitas.- 10: Especie de carrizo silves
tre.- 11: Con celeridad.- 12: Quita por medios 
físicos químicos la capa de óxido que cubre un 
objeto metálico.

ARIES. Salud bastante mala. 
Tenga más coraje y no se arredre 
ante la menor dificultad. Hoy tendrá 
un fuerte sentimiento de soledad

TAURO. Salud muy buena. Aveces 
la mente juega malas pasadas y le 
hace imaginar que va a ganar una 
fortuna en un negocio que es irreali
zable
GÉMINIS. Salud buena. Le cun
dirá mucho su trabajo, pero su deseo 
de terminar cuanto antes podría lle
varle a cometer errores traducibles 
en pérdidas
CÁNCER. Salud regular. Su carácter 
vulnerable a las emociones le hará 
sentir dudas a la hora de tomar una 
decisión importante. Alegría en el 
amor
LEO. Salud buena. Siempre ha sido 
usted innovador y ha mirado direc
tamente al futuro. Esas cualidades le 
serán muy útiles en las actuales cir
cunstancias
VIRGO. No abuse de las salsas y 
los picantes. Su fe en si mismo se 
incrementará tras superar las prue
bas de reconocimiento a su obra

LIBRA. Salud muy buena. No í 
desanime si no encuentra en el tern 
no laboral la ayuda que esperab. 
No se deje llevar por la pasión

ESCORPIO. Salud excelent 
Organice mejor su tiempo y el C 
sus subordinados. No se muesb 
tan suspicaz e irascible con su pan 
ja
SAGITARIO. Salud excelent 
Sus asuntos laborales marchará 
perfectamente. En lo sentimenta 
una aventura no podría darle la fel 
cidad
CAPRICORNIO. Salud bastant 
buena. Es probable que sus punte 
de vista no coincidan con los de si 
jefes. No provoque los celos de s 
pareja
ACUARIO. Se sentirá fuerte y vita 
No se encierre en su concha ni pe 
manezca ciego a los cambios operí 
dos a su alrededor que, afectarán 
su carrera
PISCIS. Salud excelente. Sus prei 
cupaciones de tipo económico de» 
parecerán y verá el horizonte mí 
despejado. Sigue en buena racha e 
el amor
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Para Radomir Antic, "el partido 
frente al Croatia es el más 
importante del año, incluso más 
que el que jugamos ante el Ajax"

Al equipo madrileño le basta con empatar a cero para pasar a cuartos de la UEFA

El Atlético encara el 'jiartido del
Juninho y Kiko 
piden a la afición 
que llene hoy el 
Vicente Calderón

Efe - Madrid

año" con dndas en su defensa
El Atlético de Madrid enea’ 
ra ante el Croacia de Zagreb 
«el partido más importante 
del año», según palabras de 
su técnico Radomir Antic, 
quien tiene serias dudas 
para confeccionar un equi
po titular de garantías, es
pecialmente en la línea de
fensiva.

Efe - Madrid

El Atlético de Madrid enca
ra ante el Croacia de Zagreb «el 
partido más importante del año», 
según palabras de su técnico 
Radomir Antic, quien tiene se
rias dudas para confeccionar un 
equipo titular de garantías, es
pecialmente en la línea 
defensiva.«Este partido es inclu
so más importante que el que 
jugamos contra el Ajax en la Liga 
de Campeones. Somos un club 
grande, pero sin un título no 
existe reconocimiento alguno», 
manifestó Antic.

El Atlético de Madrid nunca 
ha alcanzado los cuartos de fi
nal de la Copa de la UEFA, desde 
que esta competición existe con 
este nombre, y ante el Croacia 
tiene una oportunidad inmejo
rable de acceder a esta ronda, 
después del empate a uno cose
chado en la ida.

Antic es consciente de las 
dificultades que le dio en la ida 
el equipo croata, que dispuso de 
innumerables ocasiones para 
batir la meta José Francisco 
Molina, aunque está seguro que 
si mejoran su rendimiento de-

R. Carlos, Ronaldo, Bergkanip y Zidane,
candidatos a ''mejor jugador del año

Efe - Zurich

Los brasileños Roberto Car
los (Real Madrid) y Ronaldo 
(Inter), el holandés Dennis 
Bergkamp (Arsenal) y el fran
cés Zinedine Zidane (Juventus) 
son los cuatro candidatos al 
galardón de ‘jugador del año’ 
1997 de la FIFA, informó ayer 
el máximo organismo del fútbol 
mundial.

Para designar a los cuatro 
finalistas, dos de los cuales han

Aguilera deberá ser infiltrado antes del partido.

fensivo la eliminatoria será para 
ellos.

El Atlético ha mostrado 
muchas lagunas en su retaguar
dia en los últimos encuentros y 
antes del partido ante el Croacia 
sus problemas han ido en aumen
to como consecuencia de las 
lesiones que acosan a sus juga
dores.

El central rumano Daniel 
Prodan se produjo una pequeña 
contractura el pasado viernes y 
no jugará el partido.

El lateral Delfín Geli sufre un 
pequeño esguince, .aunque el 
domingo se entrenó con norma
lidad, lo mismo que el central 

obtenido la misma puntuación, 
se han tenido en cuenta los vo
tos de 128 seleccionadores na
cionales.

Será la primera vez que cua
tro futbolistas sean candidatos 
oficiales al premio, que se con
cederá el lunes 12 de enero de 
1998 en Disneyland-París.

Esedía también seráb premia
das las selecciones de Brasil y 
Yugoslavia, la primera como la 
mejor del año y la segunda por 
su gran progreso en la clasifica

brasileño Andrei Frascarelli, que 
recibió dos golpes frente al 
Sporting.

Más dudas ofrece el estado 
del interior Carlos Aguilera, que 
tiene un fuerte golpe en las cos
tillas y qué deberá ser infiltrado 
antes del partido, y del delante
ro centro yugoslavo Rade 
Bogdanovic, con un esguince de 
tobillo derecho que le ha impe
dido entrenarse.

El concurso de Bogdanovic, 
que en otras circunstacias no 
ofrecería ningún serio contra
tiempo, también es juzgado por 
Antic como muy importante, ante 
la baja del delantero centro ti- 

ción mensual que confecciona 
la FIFA.

Los premios ‘fair-play’ (jue
go limpio) de 1997 correspon
den a los aficionados de la Re
pública de Irlanda, «por su ejem
plar comportamiento»; a la ju
gadora estadounidense Julie 
Foudy, por su contribución a la 
lucha contra la explotación in
fantil en la industria del fútbol; 
y a Josef Zovinec, un futbolista 
aficionado eslovaco que ha ju
gado durante 60 años ai fútbol 

tular, el italiano Christian Vieri, 
que esta semana comenzará a 
entrenarse.

Antic no espera que el 
Croacia, que aplazó su partido 
de Liga de esta jornada ante el 
Samobor, juegue de manera 
diferente a como lo hizo en la 
ida, y sabe que su principal 
problema será evitar que el balón 
esté lo menos posible en poder 
de Robert Prosinecki.

El croata hizo un excepcio
nal encuentro de ida en Zagreb. 
Todas las acciones de peligro 
de su equipo partieron de él. Sin 
embargo, al cuarto de hora de 
la segunda mitad su bajo esta
do de forna física le hizo des
aparecer del partido, lo que 
obligó al Croacia a ceder el 
control del juego a su rival.

Para el partido ante el Atlé
tico de Madrid, el entrenador del 
Croacia, Marijan Vlak, ha re
cuperado al central Romislav 
Rukavina y el centrocampista 
Damir Krznar, que no jugaron 
el partido de ida por sanción, y 
el australiano Mark Viduka, que 
tampoco lo hizo al estar concen
trada con su selección.

Alineaciones probables:
Atlético de Madrid: Molina; 

Geli, Andrei, Santi, Toni; Ca
minero, Vizcaíno, Juninho, 
Lardín; Kiko y Bogdanovic.

Croacia Zagreb: Ladic; Si- 
mic,Juric, Tomas, Saric;Jurcic, 
Prosinecki, Mujcin, Krznar; 
Petrovic e Igor Cvitanovic.

Arbitro: Markus Merk 
(GER).

Lugary hora: estadio Vicente 
Calderón. 21:30 horas (20:30 
GMT).

sin ser expulsado ni amonesta
do.

La ceremonia de entrega de 
premios estará ligada en esta 
ocasión a la presentación del 
nuevo ‘Salón de Campeones de 
la FIFA\ en el que tendrán 
cabida una galería de figuras e 
instituciones históricas del 
mundo del fútbol, entre ellas 
Pelé, Beckenbauer, Platini, 
Bobby Charlton, Michel 
Vautrot, Jules Rimet y el Real 
Madrid.

El brasileño Osvaldo Giroldo 
Juninho y Francisco Narváez 
«Kiko», jugadores del Atlético 
de Madrid, reclamaron ayer a la 
afición que llene hoy, martes, el 
estadio Vicente Calderón en el 
encuentro de vuelta de los octa
vos de final de la copa de la 
UEFA ante el Croacia de Zagreb.

Juninho afirmó que «marcar 
un gol en los primeros minutos 
sería muy importante» y que será 
el partido más importante que 
juegue desde que está en el At
lético.

Francisco Narváez «Kiko», 
declaró que el Croacia demos
tró ser un gran equipo en el 
partido de ida y que el Atlético 
no buscará el empate a cero, 
resultado que le clasifica para 
la siguiente ronda.

«No se nos ha pasasdo por la 
cabeza la idea de empatar a cero.

Estoy seguro de que aunque 
vayamos con dos goles de ven
taja no vamos a defender, sino 
a buscar alguno más. En el pla
no físico parten con más venta
ja porque no han jugado parti
do de liga. Sólo le pido a la afi
ción que venga. Necesitamos 
todo su apoyo porque loque está 
claro es que este partido no vaa 
ser nada fácil».
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El Inter, de nuevo 
al borde de la 
eliminación en la 
Copa de la UEFA

Efe ■ Madd

El Inter de Milán afro^ 
mañana una nueva situación 
comprometida en la Copa de la 
UEFA, en la que necesita una 
goleada sobre el Estrasburg 
para no poner fin en octavos 
su participación europea.

EI conjunto de Gigi Sinjon 
no acaba de trasladar a Eufop 
la fuerza que muestra en ItaH^ 
Se complicó la vida® 
dieciseisavos, ante el Lyon»? 
repetido frente a otro equip 
francés en octavos..

El Estrasburgo, decimodian 
en la Liga francesa, 
Giuseppe Meazza con dos go* 
de ventaja y un grupo ^^J^L 
dores acostumbrado a sufrir- 
lo demostró en la anterior r 
da, frente al Liverpool, cus 
fue capaz de soportare! inoes 
acoso del conjunto ii^g'^^^iaia

El Inter necesitará de toj^ 
magia de Ronaldo para su^ 
una nueva situación Ur^’ ^’yg 
resto de favoritos no P^^^^íplP 
vaya a tener excesivas ^®Tj¡pj 
caciones para superar la u 
eliminatoria antes del par

022



U Tribuna DEPORTES MaHea, 9 da dieiambra da 1997 35

"El Real Madrid da la talla en momentos importantes", dijo Víctor Sánchez

Amavisca: ”Frente al Oporto 
jugaremos la primera final"

Efe • Madrid

Joud Emilio Amavlsee dosU- 
eó ayer la Importaneia del en
cuentro de Liga de Campeones 
que el Real Madrid disputará el 
nldreoles frente al Oporto en el 
imdlo Santiago Bernabéu ,y 
Hílsló que sera la «primera fí- 
nel» para su equipo en dleho 
CBmoaonate,

«será uno de los partidos más 
importantes de la temporada y 
¡snemos que ganar», precisó 
Amivlsca.

BI Real Madrid perdió el II* 
dereto de la Liga en favor del 
Barcelona al empatar el sábado 
con el Oviedo en el Carlos 
Tirtlere, eíreunstanela que ahora 
no preocupa a los Jugadores 
madridistas, pues según 
AmavUcaestán «concentrados» 
an el encuentro del miércoles.

«Lo del sábado está olvida
do, Fue una pena que al final 
pirdiáramos dos puntos, pero el 
mlireoles nos podemos resarcir 
di ello ganando al Oporto, que 
vendrá con ánimo de revancha 
yeonganas de ganar aquí», ddo.

Amavisca acudió a la Ciudad 
Sportiva para participar de la 
nilón de entrenamiento que 
lu^Heynckes dispuso que fuera 
voluntaria y que contó con las 
uienelas de Fernando Hierro, 
Xobirto Carlos, Fernando Re- 
blondo, Santiago Cafllgares, 
ginnee Seedorf y Fernando 
Morientes,

Antes de comenzar el traba- 
Nl brasileño Savio Bortolinl 
^‘01» llegado a Madrid. 
*^vlicB señaló que no le ha 
* Me Jugar demasiado, pero In* 
®iíí: «siempre es bueno que

1’1circo

La ley del mínimo esfuerzo
Antonio ENTRENAS

^01 enemigos son grandes 
miedo que nos produ- 

?"7el Real Madrid vlqjó a 
Noffí^^^Mveneldo, de su supe- 
.7áid, de traerse en el zurrón 
[¡fP^ra el campeonato naelo-

Navidad)

A^^ partido de la tempo- 
«fente al Oporto. Perdió dos 

di n puntos a dos minutos 
htd' también cuentan, 
ttihii puntos hay que 
iffi *' Q^e, parafraseando 
in.^'^é^Més, no se compran 
biM. ‘’^^^^Slés». Parecía que 
lo Sn®®*’ M^*^ Visa Oro en 
aifM« podrían tirar de tarjeta 
láiím'®* ®*R’P®’*' Nada más 
'^^'TantoeréGlte tienes come 

traigan buenos Jugadores y un 
gran Jugador siempre es sien 
recibido aquí».

Vteíor^Sdnehaz

Per su parte, Víctor Sánchez 
del Amo, Jugador del Real Ma
drid. dijo ayer que su equipo 
siempre «da la talla en momen
tos importantes», por lo que 
confía en la victoria ante el 
Oporto en el partido de la Liga 
de Campeones del próximo miér
coles,

«Respetamos mucho al 
Oporto, pero si aprovechamos 
nuestros valores no tendremos 
problemas para resolver el en
cuentro a nuestro favor», seña
ló,

Víctor comentó que el tropie
zo en la Liga del pasado sábado 
al empatar con el Oviedo es algo 
para «olvidar» y que ahora oe- 
ben «poner los cinco sentidos» 
en el compromiso de Liga de 
Campeones:

Manuel Sanchis eoniindacon 
molestias en la espalda y no 
estará disponible, con casi toda 
seguridad, para el partido de Liga 
de Campeones del próximo miér
coles frente al Oporto, que se dis
putará en el estadio santiago 
Bernabeu,

Sanchis se entrenó ayer en so- 
Iltarlo en las Instalaciones de la 
Ciudad Deportiva, donde tan sólo 
hizo carrera continua durante 
unos minutos. Si Sanchis final
mente causa b^a se uniría a las 
ausencias del italiano Christian 
Fanucol, aún no recuperado de 
su lesión de tobillo, y del 
montenegrino Fredrag MUato- 
vic, con rotura fibrllar,

esfuerzo hagas.
En esta liga, el más tonto hace 

relojes. Y le sobrarán piezas, Así 
pues, el equipo de Heynokes 
equivocó la estrategla y desapro
vechó los talentos, inutilizó los 
resortes (para una vez que 
Amavisca volvía a correr por la 
cal) y se dedicó a ver crecer las 
setas. A vaguear.

Rentado en el sillón no se 
atraviesan las montañas. La ac
titud contemplativa es buena para 
los monjes, pero no para los que 
luchan en otros Órdenes de la 
vida. Seguro que en la Casa 
Blanca no hay mledoeor perder 
el liderato (cuestión de circuns
tancias), aunque hayacabrao. Sin 
embargo, un campeón se forja 
en el desgaste, y el Real Madrid 
olvidó que la prepotencia se paga

AmB*lwa desUís la imeaclaiwiH dal partida dol Madrid anta «1 Oparte.

El entrencidbr del Oporto llega a 
"arruinar la fiesta al Madrid"

BI entrenador del Oporto, António Oliveira, d^o ayer que su 
equipo se desplaza al santiago Bernabeu para «arruinar la 
fiesta» al Real Madrid, Impidiendo que el campeón español se 
clasifique para los cuartos de final de la Liga europea-

«Vamos a España a Jugar de igual a igual con uno de los 
mejores equipos de Europa, conscientes de nuestras 
posibilidades y dispuestos a disputar el resultado para defender 
el prestigio del Oporto fuera de Portugal», afirmó Oliveira 
antes de viajar a Madrid con la expedición del Oporto.

En un intento de cargar de ánimo a sus Jugadores, sin 
posibilidad alguna de eiasifiearse para los cuartos de final, y de 
pallar la baja por sanción de su figura, el goleador brasileño 
Mario Jardet, Oliveira señaló que incluso yendo a Madrid con 
una mezcla de Infantiles y Juveniles su espíritu «sería el 
mismo».

en propias carnes. Laavlspepleó 
al elefante. Jugó al parchís en 
clase de matemáticas, y entregó 
el liderato, el primer puesto, a 
un Barcelona que ganó en las 
trincheras (50^ menos de tiros 
a puerta que el rival), en las 
triangulaciones y en la profun
didad. Justificando la nómina, 
sudando la camiseta (que es lo 
mínimo que hay que exigir), con 
la mejor Imagen de la tempora
da, con la columna vertebral 
recuperada y con algunos minu
tos de fútbol brillante, el con
junto de Van Gaal solucionó el 
problema de lacolmena, no dejó 
espacios entre celdillas y obse
quió a la parroquia blaugrana con 
una semana de relax.

Al At, Madrid le salvó Kiko. 
Kiko y el olor a predación, que 

está a cinco puntos. Tercero en 
la tabla, no olvida que lo suyo 
es esperar a los combates direc
tos para restar. Un Salamanca 
con psicofármacos excitantes 
goleo a un Deportivo converti
do en fragmento de cerámica 
incisa: en trozo de prehistoria, 
El Betis se ensañó con el 
Tenerife, y la Real Sociedad 
regaló un empate a un Valencia 
enpuesto de descenso. Espanyol 
y Celta resolvieron sus papele
tas ante el Mallorca (que prosl> 
gue su caída natural) y Vallado- 
lid, El Athlétio arrasó en San
tiago, y el Ráclng se llevó el 
triunfo en Mérida en lo que 
podría llamarse la asociación del 
cangrejo y la espoida.,. en una 
liga que sigue dando sentido a 
las manchas de Rorschach.

Van Gaal avala el 
fichaje de Savio 
Bortolini y critica 
a Lorenzo Sanz

El técnico del Barcelona, el 
holandés Louis van Oaal, ha 
comentado ayer que el Real Ma
drid ha hecho una excelente 
contratación al fichar al brasi
leño Savio Bortolini. quien será 
presentado oficialmente hoy, 
después de que ayer se haya so
metido a un reconocimiento 
médico.

Por otra pane, el técnico del 
Barcelona criticó el argumen
to que esgrimió el presidente del 
Real Madrid, Lorenzo Sanz, tras 
el empate de su equipo en 
Oviedo (1-1), al referirse a que 
su equipo se «había echado 
atrás», hecho porel cual el con
junto madridista había encs^e- 
do el gol y, con él, la pérdldede 
dos puntos y el liderato,

«Nunca estov satisfecho 
cuando un presidente dice co
sas de un colega (en alusión a 
la crítica de Sanz a Jupp 
Heynckes), porque creo que un 
presidente no ha de hablar pú- 
olicamente de esta forma», 
juspor otro lado, el entrenador 
del Barcelona, Louis van Gaal, 
atribuyó ayer la ausencia de Iván 
de la reña en los últimos dos 
partidos de Liga y la no convo
catoria para alencuentro de la 
Liga de Campeones, que juga
rá el miércoles en Blndhoven. 
a que el Jugador cántabro «no 
rinde los suficiente en los en
trenamientos»,

Iván de la Feña, que no ha 
conseguido hacerse un lugar en 
el once inicial con los tres téc
nicos que ha tenido en el Bar
celona (Johan Cruyff, Bobby 
Robson y Louis Van Gaal), ha 
comentado que no comparte la 
explicación de Van Gaal y que 
él en los entrenamientos se es
fuerza al máximo,

«Tengo muehaeonflanzaen 
mí», ha asegurado el Joven Ju
gador barcelonista, quien actuó 
con cierta regularidad con Van 
Gaal utilizó hasta que cayó le
sionado.

Fara el entrenador del Bar
celona, el conjunto ha encon
trado «un mejor equilibrio» sin 
De la Feña. Jugador que se eri
gió, en sus mejores momentos 
durante un partido, en una pie
za determinante en las acciones 
ofensivas.

El Barcelona disputará el 
miércoles ante el F§V Eindho- 
ven un partido intrascendente, 
ya que sea cual sea el resultado 
no accederá a los octavos de 
final, fase a la que sí que aspira 
elasiflcarse el rival holandés.

Según Van Gaal, esta situa
ción «es una decepción» para 
el Barcelona, al haber quedado 
apeado demasiado pronto de la 
Liga de Campeones, mientras 
que él también se ha sentido 
frustrado después de no llegar 
como mínimo a los cuartos de 
final, fase que siempre había 
alcanzado entrenando al AJax.

Louis van Gaal cree que el 
ob^tlvo que tiene que alcanzar 
el Barcelona en Blndhoven es 
«incrementar la confianza» a 
partir de un triunfo.
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Escorihuela logró 
el triunfo final de 
los Tres días 
internacionales del 
Itíal de Picassent

Efe ■ Valencia

El piloto de Alcasser, Héctor 
Escorihuela (Montesa), se ad
judicó la novena edición de los 
Tres Días Internacionales de 
Trial de Picassent, al mantener 
a distancia en la última jomada 
disputada ayer, ai catalán Adam 
Raga, actual campeón de España 
junior.

Escorihuela, que se adjudi
có los triunfos parciales en los 
tres días de competición, ma
nifestó a la conclusión de la 
prueba que «en este último día, 
me limité a controlar y mante
ner las diferencias con Raga, 
pues en una carrera tan dura 
como esta, en cualquier momen
to te puede traicionar la mecá
nica», dijo.

La jornada más disputada 
de las tres

La jomada de ayer fue la más 
disputada de las tres, ya que el 
vencedor sólo sacó un punto de 
ventaja a Raga, mientras que la 
tercera posición fue para Fran
cisco Gtsbert, en detrimento de 
Chema de Vicente.

En el resto de las categorías, 
los vencedores han sido 
J.Forcadell, en juniors primer 
año; Joaquín Sans, en juniors 
de segundo año; Jose María Juan 
Bernabeu en veteranos A; y Pere 
Martí en veteranos B.

En total, han participado en 
la prueba 101 pilotos, de los que 
destaca la actuación del valen
ciano Antonio Iglesias, que a sus 
62 años, concluyó la prueba. La 
notanegativa, fue la lesión del 
alicantino Javier Fernández.

Miguel Naharro distítuido entrenador del Albacete.

El consejo baraja los nombre de ''Paguito" y Pepe Carcelén

El Albacete aceptó ayer 
la dimisión de Naharro

Efe - Albacete

Miguel Naharro, técnico del 
Albacete, presentó ayer su di
misión como entrenador del club 
manchego y ésta fue aceptada 
por el consejo de Administra
ción que presidide Agustín 
Argandoña.

El consejo de Administra

ción se encuentra reunido para 
buscar un sustituto y que pue
da volver a ocupar los puestos 
altos de la clasificación.

Entre los nombres que se ba
rajan están ‘Paquito’ y Pepe 
Carcelén, ex entrenadores del 
Rayo Vallecano y Espanyol, res
pectivamente.

Con Naharro ya son dos los

técnicos que han pasado por el 
banquillo del Albacete. Hace42 
días fue destituido Luis Sánchez 
Duque.

Él Albacete ocupa actual
mente la decimosexta posición 
de la clasificación de Segunda 
División, tras la derrota sufri
da el pasado domingo ante el 
Badajoz (1-2).

Djordjevic tiene 
las máximas 
opciones de ser el 
mejor jugador de 
Europa

Efe - Barcelona

El base serbio del FC Bar
celona Aleksander «Sasha» 
Djordjevic cuenta con todas las 
opciones de ser elegido mejor 
jugador de Europa, distinción 
que se dará a conocer en ene
ro, tras hacerse recuento de las 
votaciones de entrenadores y 
periodistas continentales por 
parte de la «FIBA Basketball 
Monthly».

Esta distinción, de producir
se, engrosaría el dilatado his
torial deportivo que atesora el 
base barcelonista, quien se ha 
mostrado ilusionado por reci
bir el galardón.

Media docena de años 
entre los primeros

«Llevo una media docena de 
años quedando entre los prime
ros de esa lista. En clasifica
ciones como lade ‘Gigantidei 
Basket’ quede primero dos años 
seguidos, no así en la de la 
revista de la FIBA (‘FIBA 
Basketball Monthly’), en laque 
votan los mejores periodistas 
y entrenadores de baloncesto 
de Europa», ha comentado el 
jugador que milita en las filas 
barcelonistas.

El reciente historial del 
mejor jugador de Europaen los 
últimos años ha correnpondido 
a los siguientes jugadores: en 
la temporada 1994-95 fue 
desiganado Predrag Danilova; 
en la 1995-96 ganó Arvidas 
Sabonis; y en la 1996-97 el 
vencedor fue Arturas 
Kamisovas, edición en la que 
Djorcyevic quedó en segunda 
posición.

Demetrio Lozano: ''Voy a ser muy 
exigente con mi renovación"

Xavier Gaumont se adjudicó 
la octava prueba de saltos

Efe - León

El lateral internacional del 
Prosesa Ademar, Demetrio Lo
zano, confirmó que no resultará 
fácil su continuidad en su actual 
club, porque va a intentar «apro
vechar el momento deportivo y 
profesional» que atraviesa y sus 
exigencias «serán muy altas».

«Llegué a León hace tres años 
y firmé un contrato que no tiene 
nada que ver con el momento 
actual. Espero una oferta de mi 
equipo, pero ésta tendrá que ser 
muy buena para que colme mis 
aspiraciones», declaró.

«Jugaré mis bazas para ir 
donde más me convenga. Aun
que mi agente aún no ha recibi
do ofertas, creo que habrá mu
chos equipos interesados en mí», 
dijo el jugador, que cada vez 
cuenta con más oportunidades 
por parte del seleccionador es
pañol, Juan De Dios Román.

Demetrio Lozano estuvo ya

a punto de abandonar el Prosesa 
Ademar antes de comenzar la 
temporada, a pesar de que aún 
le restaba una campaña de con
trato con el conjunto leonés, tras 
recibir una importante oferta del 
Caja Cantabria.

«Hubo contactos, pero pue
do asegurar que desde entonces 
no se han repetido», afirmó.

El jugador ademarista espe
rará aún un tiempo para decidir 
su futuro. «Hasta finales de fe
brero o marzo quiero estar tran
quilo, sin pensar en nada. Lue
go empezaré a estudiar con mi 
agente las ofertas y elegiré lo que 
más me convenga», dijo.

Lozano, a pesar de todo, no 
quiere cerrar las puertas de su 
continuidad en el Ademar. «Lo 
que está claro es que la priori
dad principal para hablar con
migo la tiene mi actual equipo, 
ellos confiaron en mí hace tres 
años y me han tratado fenome
nal desde entonces», destacó.

El jugador, que llegó a León 

procedente del desaparecido 
Juventud Alcalá, añadió: «Espe
raré su oferta y si es lo suficien
temente interesante como para 
oue me interese, la aceptaré sin 
dudarlo».

Por su parte, Juan Arias, pre
sidente del Prosesa Ademar, no 
se mostró preocupado por las 
posibles intenciones que mani
festó Demetrio Lozano de aban
donar el club.

«No tenemos que estar pre
ocupados. Estoy convencido que 
la mejor oferta deportiva para 
Lozano es el Ademar», dijo.

«En nuestro equipo está cla
ro que es una pieza fundamen
tal y lo puede ser durante varios 
años, y quizá no lo fuera tanto 
en otras estructuras deportivas», 
añadió Arias en clara alusión ai 
interés que puede tener el FC 
Barcelona en su contratación 
para la próxima temporada, ai 
tratarse de una de una auténtica 
realidad del balonmano español 
con tan sólo 21 años.

Efe - SeviUa

El francés Xavier Caumont 
se adjudicó ayer el Gran Premio 
Volvo, octava prueba puntuable 
para la Copa del Mundo de Sal
tos de Obstáculos, que se ha 
celebrado en el Palacio de Ex
posiciones y Congresos de Se
villa conjuntamente con el Cam
peonato de Europa de Doma 
Vaquera y otras pruebas hípicas.

El jinete galo, con la monta 
de la yegua de 8 años «Baladin 
du Mesnil», ganadora este año 
del Criterio Nacional de Fran
cia, se impuso con un magnífi
co recorrido en esta prueba rei
na de la competición, ya que fue 
el único participante que supe
ró el trazado sin derribo ni pe
nalización alguna.

En las instalaciones sevilla
nas, que acogieron por tercer año 
consecutivo esta competición, 
Caumont tuvo una participación 
excepcional sobre un recorrido 
muy técnico de trece obstáculos 
y dieciséis esfuerzos, con altu

ras de 1,55 metros, yaquealu 
cometer ningún fallo logró pj 
primera vez en diez años quen 
hubiera desempate en una prjc 
ba puntuable de la Copaó 
Mundo. Li

Tras el francés, que aca 
con 0 puntos y ganó un vehic 
lo de la firma patrocinadora 
Gran Premio valorado en ni 
de cinco millones de pese 
(unos 35.000 dólares), oJ 
nueve jinetes, entre ellos aig 
nos de los principales fayoj, 
como el británico ^*^^,,f 
Whitaker, el búlgaro Gu® h: 
Gerschel, el suizo B®^^ ^iih 
o el holandés Albert Zoer, c 
partieron la segunda p'^J;^. 
aequo al finalizar con uno 
bo y 4 puntos. ji

Diez jinetes terminara 
recorrido de la Prueba sev 
na con dos derribos única 
te cada uno de ellos y to‘ .^ 
ron 8 puntos, entre ellos lo 
españoles mejor clasifican 
la prueba, Alfredo F®^* jj' 
Durán y Juan Diego Ga 
Trevijano.
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la incorporación de David Avila, 
pero el delantero del Mérida dice 
que^ antes hay que negociar La
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El delantero del Mérida asesura que todavía nadie ha nesociado con él

David Avila: "No voy a Toledo 
hasta que no hablen conmigo"
El Toledo hace tiempo gue no tiene dudas respecto a la 
incorporación de David Avila en calidad de cedido por el 
Mérida. Sin embargo, el jugador no parece tenerlo tan claro 
jen declaraciones a LA TRIBUNA dijo ayer que "conmigo 
todavía nadie ha hablado ni se ha sentado a negociar. 
Parece gue el Mérida y el Toledo se han puesto de acuerdo,

pero en este asunto el gue tiene la última palabra soy yo y no 
voy a ir a Toledo hasta gue no tenga todo muy claro ". El 
futbolista, gue se ha recuperado de una lesión y gue sufre 
ahora una neuritis en la otra pierna, dice gue ”yo soy el 
primer interesado en ir al Toledo porgue guiero Jugar, pero 
si no hablan conmigo no me muevo de aguí”.

Jesús ESPADA

Sergio Egea dijo el domingo 
nada más acabar el partido que 
la llegada de David Ávila puede 
serano de los factores que per
mitan al Toledo mejorar en la 
definición ante la portería con
traria. El técnico del conjunto 
toledano llegó a comentar inclu- 
soque, según sus previsiones, el 
futbolista del Mérida podría in
corporase mañana miércoles a los 
entrenamientos.

El Toledo hace tiempo que 
anunció la incorporaciórt de Da- 
''•d Avila a partir del mes de di
ciembre y se dijo que el futbolis- 
•3permanecía en Mérida mien- 
Jnsque se recuperaba totalmente 
do una lesión de rodilla que le 
®t>ligó a pasar por el quirófano.

Sufre una neuritis

Una lesión de la que ya se 
^cuentra plenamente recupera- 
®-aunque todavía no tiene el alta 
'wdica porque ahora sufre una 
neuritis en la pierna izquierda -la 
“perada fue la derecha- a la que 
Jpropio jugador restaba trascen- 
“noia al indicar que "es una le- 
'“n que se produce cuando un 

J®tyio toca el hueso, pero me han 
.'“no que es una cuestión sin 
'pPortancia y que en un par de 

'‘'«estaré bien".

«1

Sergio Egea tiene grandes esperanzas puestas en David Avila. Y. SORIA

Pero David Avila no sólo no 
tiene claro que vaya a venir 
mañana a Toledo sino que ni si
quiera puede asegurar que vaya 
a jugar a las órdenes de Egea: 
"conmigo no ha negociado ni el

Mérida ni el Toledo y mientras 
que no lo hagan y yo no tenga las 
cosas claras no me voy a mover 
de aquí".

Al jugador le consta, porque 
se ha reflejado ampliamente en

la prensa que los clubes se han 
puesto de acuerdo, pero la últi
ma palabra la tengo yo y antes 
de dar ese paso quiero tener todo 
bien claro. Mi padre y mis ami
gos me preguntan constantemen
te por mi marcha ai Toledo pero 
a todo el mundo le digo lo mismo, 
que todavía no se nada”.

En todo caso, el joven futbo
lista sigue teniendo claras sus 
intenciones y asegura que "yo soy 
el primer interesado en que me 
llamen para negociar, arreglar las 
cosas cuanto antes y marchar
me al Toledo porque tampoco quie
ro seguir aquí sabiendo que ten
go muy pocas posibilidades de 
jugar, pero ahora mismo no pue
do decir lo que va a pasar”.

David Avila dice haber teni
do algún contacto conel Toledo, 
pero no ha existido ninguna ne
gociación: "el pasado jueves me 
llamó el presidente para pregun
tarme como estaba de mi lesión, 
le di el teléfono de mi represen
tante pero desde entonces no he 
vuelto a recibir más llamadas".

En cuanto al Mérida, Avila 
indica que "también me llamó el 
presidente y me dijo que no se 
iba a hacer nada sin mi consen
timiento, aunque eso ocurrió cuan
do ya se había negociado con el 
Toledo y, según se ha dicho, ya 
se había llegado a un acuerdo total 
entre los clubes".

Levandosky 
está "atado" y 
el Hércules se 
interesó por él
El polaco Levandosky se 

encuentra en Polonia intentan
do solucionar las cosas con su 
actual equipo, el Legia de 
Varsovia, y poder incorporarse 
para el resto de la temporada 
al CD Toledo. El viernes, 
como hemos venido informan
do, se produjo la reunión en la 
que prácticamente se alcanzó 
un acuerdo definitivo, hasta el 
punto de que el presidente del 
Toledo, Emiliano Carballo, 
indicaba el domingo que 
Levandosky "está atado":

Eso no quiere decir que el 
centrocampista internacional 
polaco vaya a jugar en el 
Toledo, sino que "no podrá 

■ jugar en otro equipo español 
que no sea el Toledo", según 
afirmaba Carballo. Una afir
mación que viene a cuento 
porque el mismo viernes 
Levandosky, por medio de un 
intermediario, tuvo noticias del 
interés del Hércules para 
hacerse con sus servicios. 
David Vidal, actual entrenador 

* del conjunto alicantino, conocía 
al futbolista de Ih etapa'en la 
que éste jugó en el Logroñés, 
aunque no llegó a tenerlo a sus 
órdenes como entrenador del 
cuadro riojano.

Sergio Egea dejó claro el 
domingo lo mucho que mejora
ría el nivel del equipo la con
tratación del jugador polaco. 
La intención del Toledo es 
hacerse con los servicios del 
futbolista por lo que resta de 
temporada y establecer una 
claúsula de posible renovación, 
aunque para lograrlo debe 
llegar a un acuerdo con el 
presidente del Legia de Varso
via, que tiene los derechos 
deportivos del centrocampista 
internacional.

Fran sufre una fisura pero 
quiere jugar el domingo

' “*®* Talavera CF, 
^ÍQu H^^ Fisura en el dedo me- 
fesió *^^ ^^ P’® izquierdo. Una 
Pron? 3^®’ seg’Jn explicaba el 
'‘h s । ^^Uolista, se produjo "en 
pL ^ho con un jugador del 
Me i^j ^^ cayó encima del pie. 
'''®ni/^ ^^^° P®''° “^^ando real- 
fuer ^’^Pczó a dolerme mucho 

¿“ando se me quedó frío". 
^uihA ®®^°’ ®^ lateral zurdo del 

P® lalaverano jugó los 90 

minutos y en ningún momento 
solicitó la sustitución al banqui
llo". Después de comprobar el 
alcance de la lesión, se ha inmo
vilizado el dedo de Fran vendán
doselo con otro dedo.

El médico ha ordenado repo
so absoluto al futbolista durante 
los próximos días y le ha iniciado 
que posiblemente tardará una 
semana 0 algo más en poder 
recuperar la actividad normal, sin 
embargo, el futbolista villacañero 
ni siquiera se siente descartado 

para el partido del próximo do
mingo ante el Fuenlabrada en el 
campo del equipo madrileño y 
asegura que "vamos a ver como 
evoluciona el dedo, pero yo es
pero que no haya que esperar 
tanto y no me doy como descar
tado para el partido en 
Fuenlabrada".

La lesión de Fran viene a 
sumarse a las de Cardoso y 
Casado, habituales ya en las úl
timas jornadas en el equipo 
blanquiazul. Manzano puede vene obligado a suplir a Fran en el lateral. y, SORIA
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El técnico de Los Yébenes confía en las opciones de su equipo "aunque estamos en desventaia"

Arguedas: ”Esta Primera Autonómica
es la más fuerte de los últimos años
Dirige al CD Los Yébenes por tercer año consecutivo y 
después de la última jornada comparte el liderato del Grupo 
ll de la Primera Autonómica con el Toledo B. Confía en las 
posibilidades de su equipo para luchar por el ascenso, 
aunque asegura ”que estamos en desventaja respecto a otros 
porque sólo entrenamos Juntos un día a la semana”.

1^

El CD Los Yébenes se impu
so 4-2 ai Sonseca y aprovechó el 
tropiezo del Toledo, que cayó 0- 
1 en casa ante el V aimojado para 
volver al primer puesto de la cla
sificación, compartido con el fi
lial capitalino.

A Julián Arguedas, la derro
ta de los de Carlos Barroso no le 
pareció lo más sorprendente de 
lajomada 14 "porque hemos ju
gado contra el Valmojado y sa
bemos que es un gran equipo que 
puede ganar a cualquiera". Para 
el entrenador yebenoso "lo que 
realmente me resultó sorprenden
te fue el 6-0 del Sigüenza al Es
calona porque aquí nos ganaron 
y la verdad es que a mí me pare
ció un buen equipo".

Arguedas tiene una dilatada 
experiencia en la categoría, ya 
que al margen de los tres años 
en el banquillo de Los Yébenes 
pasó también por el del Portillo 
hace años; ese buen conocimiento 
le permite asegurar que "la Pri
mera Autonómica de este año es 
la más fuerte que recuerdo de los 

últimos años. El nivel ha subido 
muchísimo y hay un grupo de 
equipos amplio en el que todos 
tienen posibilidades de lograre! 
ascenso a Tercera división". 
Aunque parece claro que ai enu
merar a los favoritos, el primer 
nombre que menciona es el del 
Toledo B porque "los filiales 
suelen ir de menos a más, es un 
equipo con muchísimas calidad 
y seguro que van a echar toda la 
carne en el asador para ascen
der".

En desventaja

Aunque ahora mismo su equi
po se encuentra en posición pri
vilegiada, el entrenador de Los 
Yébenes expresa cierta preocu
pación a la hora de valorar sus 
posibilidades de lograre! ascen
so a Tercera división: "estamos 
en desventaja respecto a otros 
equipos que funcionan casi como 
semiprofesionales porque aquí 
tenemos tres entrenamientos 
semanales y sólo puedo contar 
con todo el equipo los jueves 
porque son chicos que trabajan 
o estudian y no se les puede exi-

Y. SORIALa jornada 14 no deparó grandes sorpresas para Arguedas.

gir más de lo que hacen”.
Ese sistema de preparación 

condiciona también la forma de 
afrontar los partidos y Arguedas 
asume que "nosotros no podemos 
afrontar los partidos con una 
presión muy fuerte sobre el riyal 
como lo puede hacer el Toledo B 

que además de serun equipo muy 
joven entrena cuatro días a la 
semana; tenemos que jugar nues
tras bazas".

Desde que el CD Los Yébenes 
descendió de categoría hace tres 
años, la política del Club cambió 
de manera radical y todo se sos-

tiene en base al trabajo con la 
cantera. Arguedas compagina su 
cargo de entrenador del primer 
equipo con el de dirigir la Escue
la Municipal de Fútbol en la que 
están inscritos Í 80 niños, unacifra 
que para el técnico "no está nada 
mal teniendo en cuenta que Los' 
Yébenes tiene una población de' 
6.500 habitantes".

Para Julián Arguedas, la po
lítica del Club "es la correcta en 
cuanto al primer equipo, aunque 
lógicamente un entrenadorsiem- 
pre quiere tener un equipo capaz 
de aspirar a todo; a lo mejor un 
día aparece un patrocinador fuer
te o un mecenas y nos podemos 
plantear otras cosas, pero lo que 
es importante es seguir cuidan
do la base porque seguro que 
acabará dando frutos importan
tes".

Emociones fuertes

En el aspecto personal, Julián 
Arguedas dice encontrarse muy 
satisfecho por su trabajo en Los 
Yébenes "aunque tengo que re
conocer que me gustaría poder 
llegar a niveles más altos en un 
banquillo, digamos que estaría 
encantado de poder vivir otras 
emociones fuertes, aunque tam
bién puedo decir que hoy por hoy 
tendría que llegar una oferta muy 
importante en todos los sentidos 
paría que marchase de aquí, ya 
que estoy muy a gusto".

El delantero torrijeño Félix Cuesta 
llega a los doce goles en Tercera

Efe ■ Toledo

Félix Cuesta, delantero del 
Torrijos, hizo dos de los tres goles 
de su equipo al Puertollano, se 
ha situado con 12 goles, a tres 
del líder de la tabla de goleadores 
del grupo XVII de Tercera Divi
sión, el conquense Edu, que ya 
se encuentra en Vi!larrea!. En la 
tercera plaza, con nueve tantos, 
al tórpedano Juli se ha unido Sito 
(Belmonte), que hizo uno de los 
dos goles de su equipo ante el 
Villarrobledo.

Con seis dianas, se encuen
tran Víctor Balufo (Almansa), 
Juanjo (Conquense), Pedro Ruiz 
(Guadalajara), Carmelo (La 
Solana) e Israel (Tomelloso), más 
Zurdi (G. Alcázar), que anotó en 
Almagro.

La décimo quinta jomada se 
saldó con 19 tantos, siete menos 
que en la anterior, con el Cuen- 
ca-Bolañegoque terminó sin goles 
y el Azuqueca-Hellín que con
cluyó con cinco, cuatro ellos del 
líder, que no falla, como los que 
menos y mas.

El Torrijos, ya tercero en la 
tabla, fue el otro equipo que sumó 
mas de dos goles, en una jorna- 
da que concluyócon cuatro triun
fos locales, otros tantos foraste
ros y dos igualadas.

Clasificación:

15 goles: Edu (Cuenca).
12 goles: Félix Cuesta 

(Torrijos).
9 goles: Sito (2p) (Belmonte), 

Juli (Torpedo 66).
8 goles: Montero (Guadala

jara), y Treviño (1p) (Tomelloso).
6 goles: Balufo (Almansa); 

Juanjo (Conquense); Zurdi (G. 
Alcázar); Pedro Ruiz (Ip) 
(Guadalajara); Carmelo (La 
Solana), e Israel (Tomelloso). 5 
goles: Rojo (Hellín), y Antonio 
(Tomelloso).

(Almagro) 
(Almansa)

Amores (Ip)
José Cristóbal 

Lite y Valero 
(Azuqueca); Morales (At. 
Consuegra); Cabrera (2p) y 
Morales (Puertollano); Mario (3p) 
(Socuéllamos); José Ruedas

(Atlético Teresiano); Guillermo
Ramón(Tomelloso);

(Valdepeñas), y Mejías, Mir y 
Ramón (Villarrobledo).

3 goles: Mora (2p) 
(Almansa); Juanma(Belmonte); 
Cañadas (Conquense); Carro 
(At. Consuegra); Borrás (Ip) 
(Hellín); Julio y Lomas 
(Socuéllamos); Roso (La Sola
na); Cachas I (At. Teresiano); 
Pedro (Torpedo 66), y Mariño y 
Solana (Villarrobledo). 2 go
les: Monti (Almagro); Tirado 
(Almansa); Kubala y Aguilar 
(Belmonte); Gerardo (Ip) 
(Bolañego); Guillermo (Cuenca); 
Cazalilla (2p) (G. Alcázar); Vico 
(Guadalajara); Arsenal, Parada 
y Castellanos (Hellín); José 
(Puertollano); Oscar I y Bonilla 
(Socuéllamos); Fefe,Jaro y Tomi 
(La Solana); Zurdo (At. 
Teresiano); José Angel (Ip) y 
Luismi (2p) (Tomelloso); Lolo 
(Torpedo 66); Castellano, Víctor 
(1p) y Maxi (Torrijos); Becerra, 
Parada (Ip) y Raúl Maroto 
(Valdepeñas), y Julio (Ip) 
(Villarrobledo). El Torrijos sigue su escalada gracias a la racha goleadora de Félix Cu^^
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La organización se ha visto obligada a realizar un proceso de selección

Menos atletas en Sonseca por la 
nueva filosofía y el mal tiempo

Efe • Sonseca

La nueva política llevada a 
cabo por los organizadores en 
cuanto al necesario proceso de 
selección de atletas junto al mal 
hempo reinante durante los días 
previos en toda España han pro
vocado una disminución en el 
número de participantes del Cross 
Expotextil de Sonseca en la edi
ción del 97.

En la XIX Edición del Cross 
San Juan Evangelista "Trofeo 
Expotextil"deSonseca celebrado 
el domingo participaron 289 
atletas menos que en la del año 
pasado, confirmándose el pro
ceso de descenso que se viene 
manteniendo en la prueba 
sonsecana desde la edición de 
1-995, en la que llegaron a en
traren meta 1.877 atletas, el tope 
más alto alcanzado en sus XIX 
«liciones.

Cambio de filosofía en la 
organización

Las causas de este descen- 
»de participación es consecuen
cia de una parte, de un cambio 
fe filosofía en la organización, 
iw hasta ese año 1.995 mante- 
’ia la idea de que estuvieran en 
«prueba el mayor número po- 
Jble de atletas, y de la totalidad 
'^las comunidades autónomas 
ii^ionales.

Ahora siguen en la idea de que 
^yarepresentación de todas las 
comunidades autónomas, pero 
loe sea con participación más

W,

Francisco Caballero, presidente de la Federación Territorial, se encarga de la organización. Y. SORIA

selectiva, llegándose en esta 
edición a tener atletas de la 
Comunidad Canaria, lo que no 
había ocurrido hasta ahora, con 
lo que la única comunidad que 
no ha tenido representación ha 
sido La Rioja.

Otro problema añadido a ha 
sido el mal tiempo, que no per
mitió el desplazamiento a varios 
clubes, la mayoría andaluces, 

valencianos y murcianos, ade
más del frió que hizo a la hora de 
comenzar la prueba, que dio como 
resultado la ausencia de varios 
clubes madrileños, que ai per
sistir la nieve decidieron no po
nerse en viaje.

Esta última causa es la que 
motivó que la reducción mayor 
haya sido en las categorías 
menores, ya que los padres se 

mostraban reacios aque sus hijos 
participaran en esas condiciones, 
mientras que en las categorías 
juvenil y junior han aumentado, 
mientras que en sénior y pro
mesas se han mantenido.

En años venideros, los respon
sables de la prueba sonsecana 
tendrán que mantener la misma 
filosofía para poder mantener el 
nivel de calidad.

El VA Toledo 
cayó (0-3) ante 
un rival directo 
en la lucha por 
la permanencia

Efe ■ Toledo

0- VA TOLEDO: Ana, Pili. 
Yolanda, Diana, María, Sara - 
seis inicial-, Rosi y Bea.

3 - WASH&GO INEF: 
García, Soriano, López, Martín, 
Corona y De Torres.

SETS: 7-15 (15m.), 8-15 
(15m.) y 14-16 (25m.).

ARBITROS: Gómez y 
González, de Castilla-La Man
cha.

INCIDENCIAS: partido 
correspondiente a la novena 
jomada del grupo D de Prime
ra división femenina, disputado 
en el pabellón municipal Salto 
del Caballo.

El VA Toledo fue derrotado 
de forma estrepitosa por el 
Wash&GO INEF, un rival di- 
rectocon el que luchará por eludir 
el descenso de categoría, al ser 
incapaz de eliminar las lagunas 
mentales que le acosan y que 
les hace empezar bien, pero 
terminar muy mal.

En el primer y segundo set 
se repelieron los hechos, es decir, 
muy buenos inicios, con un jue
go alegre, pero bajón incompren
sible cuando el rival anota va
rios puntos, que le condenan a 
perder ía concentración y ver
se superado sin mucho esfuer
zo por el rival.

En el tercer parcial, las tole
danas tuvieron más precisión, 
llevaron siempre el set a favor 
y tu vieron la ocasión de forzar, 
al menos, el cuarto set. Se co
locaron con un marcador a fa
vor de 14-10,pero el equipo ma
drileño no sólo no se hundió, sino 
que logró seis tantos consecu
tivos y se anotó un doloroso, 
para las toledanas, 3-0.

Sierra: "El Safa será la prueba de 
fuego para el CEI Puertas Artevi"

viZ^^^ Puertas Artevi resol- 
<íon autoridad el compromi- 

d?Posado fin de semana ante
®h Onak y el próximo fin de 

^^^ volverá ajugar en la pista 
Rra4 ^® Enseñanzas Inte- 
Sn Safa La Hoja, en 
ftelí®* ^^^"^^‘^toledano, Ra- 
• |Sierra, ha calificado como 
pto^u^^ ^e fuego definitiva 
can ^^^^^^^’ nuestro equipo es 
tAh ? ^® aspirar a lo máximo 
^‘«mporada".

0na?^^ navarros del Beti- 
p*’ el CE1 Artevi se impuso 
Pio s” ^°^^udo 34 a 22 y el pro- 
f’^rah^f^^ ^^’^eutaba que "es- 
^’^kctfi^^ ’^^^cador más igua- 
^iiito^^^^ ®^^°^ tienen un buen 
^i6 ’ ^''® '^ verdad es que nos 
fTdsn^^^^^^^'^^^^^®1 plantea- 
^Hosf^ ^® ^^' *^ diferencia.

^^enen gente con mucha 

experiencia y jugadores muy 
corpulentos por lo que debíamos 
darle mucha velocidad al parti
do de tal manera que lográsemos 
desgastarlos. Además, nos co
locamos con un 9-1 en el 
marcador y eso ya fue determi
nante para el resto del partido".

Con ese marcador el CEI 
Puertas Artevi llega ya a la dé
cima victoria consecutiva y ade
más alcanza la máxima ventaja 
en la clasificación puesto que ya 
tiene cuatro puntos de ventaja 
respecto al segundo clasificado. 
Y precisamente el segundo cla
sificado es el equipo que visita
rá el próximo sábado la pista del 
CEI, el Safa La Hoja de Madrid.

Rafael Sierra destacaba ade
más que "lo más sorprendente 
es que ha ganado en la pista del 
Alcobendas (24-26) con lo que 
seguro que aquí van a venir a por 
todas. Todos los equipos madri

leños hay que tenerlos en cuen
ta, pero nadie esperaba que es
tuviera tan arriba". Según el pre
parador toledano, el Safa "tiene 
un gran bloque y va a ser muy 
difícil ganar, pero sabemos que 
si lo conseguimos habremos dado 
un paso trascendental para afron
tar con más garantías la segun
da vuelta".

Ante el conjunto madrileño 
habrá que plantear otro tipo de 
partido y "será fundamental que 
funcionemos como equipo", ex- 
plicael entrenador toledano, que 
volverá a tener la baja de Espi
nosa al que todavía le quedan un 
par de semanas de recuperación 
para superar una rotura fibrilar. 

' El ruso Andrei, que pudo parti
cipar el sábado ante el Beti-Onak, 
estará disponible el sábado, aun
que según Sierra "habrá que ver 
como tiene la rodilladespués del 
esfuerzo del otro día".

4««V1

El CEI Puertas Artevi realizó un gran partido ante el Beti-Onak. Y- SORIA
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ANUNCIOS POR
PALABRAS DE

hí Tríbuna
de Toledo

Tfno:25^8.00 
Fax: 25.70.89

Servicios 
1^^^— iww- gráiif

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2.- Servicio Domestico
3.-Dependientes
4.- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas
3.- Agradecimientos
4.- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

ANUNCIOS
CLASIFICADOS

EN LA
TRIBUNA DE

TOLEDO
SU PERIODICO

LOS NUEVE 
MARTES DE STA.

. MARTA:
¡Oh, Sta. Marta milagro
sa! , me acojo a tu amparo 
y protección, entregándo
me por completo a ti para 
que me ayudes en mi tri
bulación, y en prueba de 
mi afecto y acción de gra
cias te ofrezco propagar tu 
devoción que te hago des
de luego.
Consuelame en mis penas 
y aflicciones, te lo supli
co por la inmensa dicha 
que alegró tu corazón al 
hospedar en tu casa de 
Betania al Salvador del 
Mundo; intercedepor mí, 
por toda mi familia, para 
que conservemos siempre 
en nuestros corazones a 
nuestro Dios, para que 
sean remediadas nuestras 
necesidades y en especial 
ésta que ahora me aflige 
(se hace la petición). Te 
suplico venzas las dincul- 
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. 
Así sea. Padrenuestro, Ave 
María y Gloria.

E.R.O.

ANUNCIESE EN

la Tribuna
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTI

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos impo
sibles. Rezar durante 
nueve días nueve 
Avemarias. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

J.L.V.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS

E,T.C.

ORACION A LA 
VIRGEN PURÍSIMA 

¡Oh ! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comp re nsión.Vos que 
sois la mejor intercesora ante la 
Divina Providencia, le ruego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acordios oh piadosísima Virgen 
Marla, que Jamás se ha oido de* 
cirque ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan in^lorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sido.abandonado. Arumadoyo con 
tal esperanza, acudo a Vos, oh 
Virgen de las Vírgenes, y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escucháis (aquí indica 
tu petición). No desecháis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemenie. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe; ten la plena seguridad de que 
tus problemas serán resueltos fa- 
vorablemenle para ti y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi
ca esta oración tres díasy adquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.G.L.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA!

¡Oh, Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección, entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afectoyac* 
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te hago 
desde luego.
Consuélame en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedar entu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede pormi, 
por toda mi familia, para que 
conservemos siempre en 
nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidadesy en 
ewecial ¿sta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. Así 
sea. Padrenuestro, Ave Ma-
ría y Gloria.

J.I..V.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

SUSCRIBAS! A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

C

r 
t

B00C

(Preguntar por Srta. Lucía)
(Preguntar por Irta. Lucía)
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Marles, 9 de diciembre de 1997 41La semana pasada los padres de 
Iván enviaron un escrito a la Reina 
denunciando lo que consideran 
"una despreocupación" del MEC

BMEC dice que los papeles los tiene que reunir el director del C.P. "Cervantes'', donde estudia

El niño ''superdotado' ' Iván Pulido 
pesias opta a un curso superior

f Uinspector jefe del Minis- Í(trio de Educación y Cien-
■ CIO en Toledo, Raúl Gómez, 
I itclaró anteayer que el di- 

rtetor del colegio en el que 
tsiudia el niño superdotado 
itlalavera de la Reina, Iván
Mido Iglesias, es ”el res- 
fonsable" de reunir los do- 
amentos para que al alum- 
iok concedan el cambio de
^^t^o a un nivel superior.

Efe - Talavera

Gómez explicó que los trámi- 
teyla documentación para 1o- 
gf esta flexibilización escolar 

]|Jfenser realizados porel director
"Cervantes" de 

STalavera de la Reina -donde 
■®iidia Iván- en el primer tri- 
Bíesire de 19.98 con vistas a 1o- 
Ij ^que en el curso 1998-99 el 
yZunino estudie quinto curso en 
II ^^§ar de cuarto.
Icifras que el inspec- 
■ WeenToledo facilitó, durante 
3nl?° pasado el Ministerio 
fl ^1010300 peticiones similares 
|i^^v^PulidoIglesias  de todas 

¡^provincias incluidas en el 
glorió MEC, aquellas que no 
^n Transferidas las compe- 
^'asen materia de Educación.

W60 por ciento de estas pe- 
ftí”*®? Fueron concedidas por- 
L^j ^^ía producido un "ade- 

°rlo hecho", es decir que el 
^°, poriniciativapropia, había 
1^^ Untado al escolar de curso y 
flefk i^^^‘a solicitado esta 
Mini con lo que "el 
-^?T®rio ya no tiene más re- 
iinh?u^^ ^C’^^ccir lo que ya es 

^J^ estos 300 casos, 30 fue- 
i^.,^®Itos -"que no quiere decir 
^elri^'^^"’*^*j° 'y“”°^ccllos 

^toSx "® ®® ^'g° negativo. 
soe« u°q“ealgún documento SítP^^bado".
•ííonak» ’"®calcó que "lo 
^^Icíin ^ ^^ ^H® el director del 
^Ilíft H^^^ ^*cmpre ha estado 
’^'inie^^ ^^ familia- reúna la 
’'*4sfti”^^‘^“ ^eTiuevo y vuel- 
'^olar"^'?’^^^^ flexibilización 
'*'csta A- ^’'egó que "por parte I '^rem *'^^eción Provincial no I ’^íarla" ”’”g’^" problema en 

I^¿?p*^'^^P^^^isóqueestosex-
■ **Min¡.í^’T"compIicados"yque 
■'^loeal’®^®^“oación con- 
| ^'"^nos ^®^®p^oa de curso a los 1 '^fciA absoluta■ ®”^>dad,ymás aún des-

Iván Pulido tiene nueve años, pero sus padres consideran que debería estar un curso por encima de su edad. RCLM

'1

Iván Pulido, de 
nueve años, 

presenta nivel 
"muy alto" en 
comprensión, 
vocabulario, 
razonamiento 
cuantitativo y 
cualitativo y 

discriminación 
visual

de hace un tiempo, para que no 
proliferen los casos y se demues
tren las condiciones de manera 
fehaciente".

Por otra parte, los padres de 
Iván han recibido una carta del 
director provincial del MEC en 
Toledo, Amador Domingo, en la 
que asegura que ha remitido al 
colegio la documentación sobre 
el expediente para que el asunto 
"sea retomado de nuevo". Según 
la escala "Wechsler", una de las 
utilizadas con los niños 
superdotados, Iván Pulido Igle
sias, de nueve años, presenta nivel

Domingo dice que ha remitido al colegio la documentación. Y.SORIA

"muy alto” en comprensión, vo
cabulario, razonamiento cuanti
tativoy cualitativo y discrimina- 
ción visual.

Carta de la Reina Sofía

La Reina Sofía haenviado una 
carta a los padres del niño 
superdotado Iván Pulido Iglesias, 
de 7 años, en la que les indica que 
ha remitido al Ministerio de Edu
cación y Ciencia (MEC) el es
crito en el que los padres expo
nían el problema educativo del 
alumno talaverano.

La carta está firmada por 
Diego Martín Merchán, secre
tario de la Reina, quien dice que 
"cumpliendo órdenes de Su Ma
jestad, se ha dado traslado del 
escrito que se nos remitió al Mi
nisterio de Educación para que 
el departamento correspondien
te estudie su petición".

La semana pasada los padres 
de Iván enviaron un escrito a la 
Reina denunciando lo que consi
deran "una despreocupación y 
una desvergüenza" del Ministe
rio de Educación porque "con
siente que un niño no esté

escolarizado sin buscar una so
lución al problema", según pre
cisó la madre del menor.

Según la escala "Wechsler", 
una de las utilizadas con los ni
ños superdotados, Iván Pulido 
Iglesias presenta nivel "muy alto" 
en comprensión, vocabulario, ra
zonamiento cuantitativo y cuali
tativo y discriminación visual, 
entre otros parámetros, lo que 
supone que su edad mental en 
estos apartados es, respectiva
mente, de 12, 13, 14 y 15 años.

Durante una semana del mes 
de noviembre Iván no acudió al 
colegio en el que estudia, el 
"Cervantes" de Talavera, como 
medida de presión de sus padres 
para que la Delegación Provin
cial del MEC en Toledo aporte 
la documentación que se necesi
ta para que el niño pueda cursar 
cuarto en lugar de tercero como 
le corresponde por edad.

Ante la "total despreocupa
ción", en opinión de la madre, de 
los responsables de Educación en 
la provincia, los padres decidie
ron que su hijo regresara al co
legio y enviaron una carta a la 
Reina explicándoles su problema 
y solicitando ayuda.

Teresa Iglesias agradeció la 
"rápida" respuesta de la Reina a 
su carta y recalcó, hace unos días, 
que "siguen pasando las sema
nas y el inspector y el sicólogo 
que Amador Domingo -delega
do provincial de Educación en 
Toledo- dijo que mandarían a mi 
hijo no han aparecido”.

Insistió en que está "dolorida 
y sorprendida" y aseguró que 
"nunca imaginé que esta gente 
se comportaría así con la educa
ción de tos niños. Son unos des
preocupados y todo lo que pueda 
decir de ellos es poco".

Los padres de Iván dicen no 
entender porqué la Delegación 
Provincial de Educación en To
ledo, que envió en primera ins
tancia ai MEC la petición de que 
Iván adelantase un curso con 
todos los informes favorables para 
esta solicitud, no elabora la adap
tación curricular del alumno, que 
es el único documento que falta 
según han explicado fuentes del 
Ministerio a los padres.

Al iniciarse este curso, los 
padres de Iván, quien hoy cum
ple 8 años, le compraron los li
bros de cuarto de Primaria y en 
ese curso estuvo durante un mes 
hasta que el 15 de octubre el 
director del colegio recibió un 
escrito del MEC ordenando que 
el niño curse el año que le co
rresponde por edad.
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El PSOE presenta una moción como 
consecuencia de la supresión de los 
Planes de Acción Especial por parte 
de la Administración central

Aprobará también el cambio de denominación del srupo político de lU-ICAMpor ICAM

La Diputación debate en el pleno 
los planes de inversión para el 98
Si el tiempo y la autoridad 
no lo impide en el día de hoy 
la Diputación de Toledo ce
lebra un pleno ordinario 
cuyo punto más importante 
es el debate de los programas 
de inversión de esta institu
ción quiere realizar para el 
próximo año.

A. 1, A.

La Diputación Provincial de 
Toledo celebra en la jomada de 
hoy un pleno ordinario donde se 
debatirán, entre otros temas, los 
programas de inversión que esta 
institución va a realizar para el 
próximo año. Esta sesión plena
ria se tenía que haber celebrado 
el pasado viernes pero debido al 
temporal de nieve que cubrió de 
un manto blanco la provincia se 
suspendido ya que numerosos 
diputados no sepiúlieron desplazar 
hasta la capital para asistir al 
pleno.

Estos planes de inversión ela
borados por esta institución pro
vincial ascienden aproximada
mente a unos 2.000 millones de 
pesetas, divididos entre los pla
nes provinciales de Cooperación 
y el programa Operativo Local.

Los últimos puntos del orden 
del día de este pleno están cen
trados en la aprobación del Plan 
Provincial de Cooperación a las 
obras y servicios de competen
cia municipal y red viaria local 
de 1998 y el Plan Adicional de 
1999.

Este plan supone una inver
sión por parte de la Diputación

El pleno de la Diputación de Toledo entre otros temas. de carácter administrativo. Y. SORIA

de unos mil setecientos millones 
de pesetas destinados a eliminar 
y reducir los desequilibrios entre 
los diferentes municipios de la 
provincia. Asimismo, se estable
cen las líneas esenciales de obras 
en infraestructura municipal.

Igualitaria

El setenta y cinco por ciento 
de este dinero se reparte de for
ma igualitaria entre todos los mu
nicipios mientras que el resto se 
hace de una manera proporcio

nal al número de habitantes de 
cada localidad.

Respecto al programa Ope
rativo Local, su inversión ascien
de a casi seiscientos millones de 
pesetas. Este programa armoni
za el conjunto de las subvencio
nes que proceden del Fondo 
Europeo de Desarrollo Regional 
(FEDER) y su aplicación se re
fiere principalmente a mejoras en 
infraestructuras.

En sentido, los principales 
campos en los que se van a dis
tribuir estas subvenciones son 

para las mejoras en la red de 
abastecimiento de agua de los 
municipios, de las carreteras y 
para el desarrollo endógeno.

Por otra parte, los diputados 
toledanos aprobará el cambio de 
denominación del grupo político 
de Izquierda Unida-Izquierda de 
Castilla-La Mancha (lU-ICAM) 
por el del Izquierda de Castilla- 
La Mancha (ICAM).

Asimismo, tratará distintos 
expedientes administrativos de 
carácter económico como la 
modificación de los créditos del

presupuesto del organismo autó
nomo provincial de Gestión 
Tributaria del 97.

El grupo socialista en la Di
putación Provincial de Toledo 
presenta una moción en este pleno 
para que se exija al Ministeriode 
Administraciones Públicas que 
corrija los perjuicios ocasionados 
por el decreto que regula la co
operación económica del Esta
do porque afecta negativamente 
a la financiación de las inversio
nes en los municipios.

El portavoz socialista, Roberto 
López, afirma que la Diputación 
de Toledo en los últimos dosaños 
ha recibido un 35 porciento menos 
de dinero de la administración 
central. En el año 1995 el Estado 
aportó 874 millones mientras que 
en 1997 fueron 567 "por tanto, 
desde que gobierna el PP ha exis
tido unadisminución constanie« 
importante de recursos del^ 
tado para invertir en la mejora» 
las infraestructuras municipales.

El PSOE cree que la supre
sión de los Planes Sectoriales es 
una decisión que pone en pe^ 
el mantenimiento y modernizad^ 
de los cerca de 1.000 kilómetros 
de carreteras que pertenecen i 
la Diputación”.

En 1997 se destinaron D 
millones de pesetas y en 1’ 
serán 110 millones.

Asimismo, el PSOE rech 
la supresión de los P)®"®’;^ 
Acción Especial porque "h^^ 
fundamentales en la lu^^P^?^ 
tra los desequilibrios ternion 
en Toledo".

Un muerto y un herido grave 
en una reyerta en Otero

Ek
Una persona ha fallecido y 

otra ha resultado con heridas 
graves por arma blanca en el 
transcurso de una reyerta que 
se produjo en un club de alterne 
situado en la autovía de Extre
madura, en el término municipal 
de Otero, en la provincia de 
Toledo.

Según confirmaron fuentes de 
la delegación del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, se trata de 
dos vecinos de la localidad tole

dana de Talavera de la Reina, 
cuyas identidades responden a las 
iniciales de O.T.S., de 37 años, 
que resultó muerto, y J.P., quien 
sufre una herida contundente en 
la cabeza por navaja. En la pelea 
también se vio involucrado B.E.G., 
de 31 años, que resultó ileso.

Los hechos se produjeron 
sobre las ocho de la-tarde de ayer 
a la salida de un club de alterne 
situado a la altura del kilómetro 
81 de la N-V (Madrid- 
Extremadura) después de que se 
iniciara una discusión relacionada 

con las consumiciones que se 
estaban tomando unos 
talaveranos.

Al parecer, y según las mis
mas fuentes, la discusión y pos
terior reyerta arrancó cuando 
alguien del grupo que estaba en 
el establecimiento arrojó al sue
lo dos copas y otro le recriminó 
la acción.

La Guardia Civil de Santa 
Olalla sigue la investigación de 
los hechos para el juzgado de 
guardia de Torrijos, que instruye 
las diligencias del caso. Los dos implicados son vecinos de Talavera de la Reina.

D.
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^jte año han participado unas 270 sartenes procedentes de toda España 

Luis Tomes ganó el XVII concurso 
nacional de migas de Urda

Efe ■ Toledo

Elurdeño Luis Torres ha sido 
:! ganador de la decimoséptima 
¡áción del Concurso Nacional 
ik Migas celebrado en lajoma- 
ide ayer en el campo de fút- 
ol de la localidad toledana de 
.rda,

Este año han participado 
doscientas setenta sartenes de 
disiintas provincias de España.

Toque gastronómico

Aceite de oliva, panceta, cho- 
Eo,pimientoymigade pan bien 
deshecha, "unido a un toque 
astronómico manchego", ha sido 
a clave utilizada por Luis To- 
w para obtener el primer pre- 
liode este concurso, tras die
ciséis años de competición en 
rancursos gastronómicos de 
“gas, según declaró el propio 
pnador.

Uis Torres explicó que éste 
«1séptimo galardón que reci- 

después de obtener el pri- 
®^5 segundo, tercer, cuarto y 
íwo premio en el concurso de 
“gas celebrado en Toledo ca- 
M. y el cuarto obtenido en la 
•calidad de Urda en una edición 
•enor.

S# t.MHI

Este año se han presentado a este concurso nacional de migas unas 270 personas. Y. SORIA

_200 panes

linas 2.000 personas de toda 
Apañaban asistido a esta deci- 
"“^ptima edición del Concur- 
'®‘*'*acional de Migas, para la 
^®l Ayuntamiento de Urda ha 
Juntado aproximadamente unos 
Pines.
^jurado de esta edición ha 
^0 compuesto por diferen- 
^5^cialistas en gastronomía 
7®‘^‘’sga procedentes de los 
■Durantes "El Pórtico" de la 
^*ncia de Toledo, Peña 
Í^onómicade la provincia de 
.^Real, "Marcial y Pablo" 
Í¿°*edo, la Peña "Dulcinea" 
.localidad ciudadrealeña de 
*^ de San Juan, "Un alto 
_camino" del municipio to- 
^® de Madridejos y los 

Cr^o" ^^'‘‘’" ‘‘““

1

Los más jóvenes fueron los que más disfrutaron de esta jornada festiva. Y. SORIA

^,^^^Qlardones

v^.Jgundo premio ha corres- 
*Dia? ^ 1-ucmo Vento, repre- 
niidari? , ^5 ’® población 

®^^ •^® Tomelloso, y
^iFel^°’P^®^^® ® correspondi- 
t»lan'l^^^>n, de Madridejos 

pProvincia de Toledo.
^«mift^*? P^^^’ ®l •■esto de los 
^eti¿”^^^^ ®^ noveno han 
J ^ndido a diferentes re- 
^8^^^^ ^’'clehos, madrile- 

’lanos y malagonenses.

ió n

*^^-°*'^®" ^® cosas, la 
^f^^’^cvsépiima del Con- 

’onal de Migas que se

celebra anualmente en esta po
blación ha sido organizado por 
el Ayuntamiento de Urda, que 
ha contado con la colaboración 
de la Consejería de Industria y 
Turismo dependiente de la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha.

Asimismo, han participado 
para que el concurso no baje el 
nivel la Delegación Provincial 
de Educación y Cultura, la Di
putación Provincial de Toledo, 
la Caja de Castilla-La Mancha 
además de unas cien firmas más 
de Castilla-La Mancha.

Unas 2.000 personas de toda España
asistieron este año al Concurso

Nacional de Migas, para el que el 
Ayuntamiento de Urda ha facilitado 
aproximadamente unos 200 panes 
para la realización de este plato 

típicamente manchego

Concentración en El Toboso.

El Toboso premia 
a Ricardo Tormo 
como "Quijote al 
mundo de la 
moto"

Efe - Toledo

Ricardo Tormo, campeón del 
mundo de motociclismo, reco
gió ayer en la localidad toleda
na de El Toboso el VI Premio 
"Quijote al Mundo de la Moto", 
que concede anualmente el 
Moto Club Dulcinea de esa vi
lla, que celebró este fin de se
mana la edición séptima Con
centración Invernal Ruta 
Motoquijotesca

Si el motociclista Ricardo 
Tormo no pudo acudir el pasa
do año a recoger su trofeo, por 
motivos de salud, en esta edi
ción fue el piloto de 125 centí
metros cúbicos Jorge Martínez 
Aspar quien no estuvo presen
te en el acto de entrega para 
recoger el séptimo trofeo, que 
se le concedido por su retirada 
de la competición oficial para de
dicarse a la dirección técnica 
del equipo nacional.

"Pingüinos"

Durante la fiesta de entrega 
de premios, se dieron varios 
galardones a los participantes 
de la VII Concentración Inver
nal, que reunió a más de medio 
millar, y es puntuable para los 
trofeos de Castilla-La Mancha 
y nacional de turismo, distinguida 
a su vez por la Federación 
Castellano-Manchega de 
Motociclismo como la mejor del 
año 1996, con la que concluye 
la temporada que dio inicio en 
la localidad vallisoletana de 
Tordesillas con la denominada 
de los "pingüinos" en enero.

Otros premiados

En otro orden de cosas, en
tre las distinciones entregadas, 
se hizo entrega de una placa en 
recuerdo del socio del Moto 
Club "Dulcinea" Salvador Ara- 
cua, de 28 años y natural de La 
Puebla de Almoradiel en la pro
vincia de Toledo, que falleció la 
pasada semana en accidente 
motociclista cuando regresaba 
de la Concentración que se ce
lebraba en el municipio ciu- 
dadrealeño de Tomelloso.

Su hija Luna, de 3 años, re
cogió el emotivo recuerdo al 
infortunado motero.
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Es el primer iuez de paz elegido democráticamente por los vecinos de Malpica del Tajo

Juan Manuel Mata Cuesta: "Hay que ser 
más tolerantes y menos apasionados''

Ana LAPARIClO

"Me presenté porque creo que 
en el pueblo suceden ciertas 
cosas, desavenencias que hay 
que darles unasolución", de esta 
manera expresa Juan Manuel 
Mata Cuesta los motivos que le 
llevaron a presentarse al refe
réndum para la elección de juez 
de paz en la localidad de Malpica 
de Tajo.

La solución a este tipo de 
conflictos "es el diálogo. Este 
es un pueblo con una serie de 
cosas que se sigue manteniendo 
ciertos rencores desde hace tiem
po", afirma Mata Cuesta.

Este hecho va a provocar que 
el trabajo de este juez de paz a 
lo largo de los cinco años de su 
mandato sea muy amplio y den
so "porque hay bastantes proble
mas en esta población. Este 
pueblo se basa en la agricultura, 
las tierras y el regadío son mo
tivo de conflictos", apunta Juan 
Manuel Mata.

Las causas principales son 
"que todos creen que están en 
posesión de la verdad" señala, 
pero a pesar de ello no pierda el 
ánimo y advierte que "trataré de 
solventar todos los problemas lo 
mejor posible".

Este joven juez de paz, de 36 
años, considera que el diálogo es 
la mejor forma para llegar a una 
solución en todos los conflictos 
que surjan en Malpica y la 
pedanía de Bernuy "si la gente 
tiene que ser tolerante, porque 
si no se ponen de acuerdo en
tonces se generan las denuncias 
y los consabidos conflictos. Yo 
creo que a la gente se la puede 
convencer".

Para que se produzca la re
ceta de Mata Cuesta hay "ser 
más tolerante y menos apasio
nados con las cosas".

El diálogo junto con el senti-

do común evita en muchas oca
siones que las pequeñas desave
nencias entre dos personas lle
guen a más, por ello, estas son 
las dos fórmulas que Mata Cues
ta va a utilizar para solucionar 
todos los conflictos en los -que 
tenga que mediar. "Yo creo que 
todo es cuestión de diálogo y 
sentido común. Si se les hace ver 
que ciertas cosas son lógicas, 
creo que es más que suficiente. 
Es el mejor sistema".

Motivo de alegría

A parte de las disputas a causa 
de las tierras de labor Malpica 
del Tajo y la pedanía de Bernuy 
en general es una población tran
quila "aunque hay que tener en

Malpica es la primera población de Toledo que ha elegido a su juez de paz de forma democráticamente.

cuenta que también pueden sur
gir desavenencias entre vecinos 
a causa de una pared, una casa. 
Pero eso ocurre en cualquier 
pueblo", apunta Mata.

El hecho que hayan sido sus 
convecinos los que le hayan ele
gido para este nuevo cargo "es 
para mi un motivo de alegría y 
satisfacción que el pueblo me 
haya elegido por lo que repre
sento", señala.

Juan Manuel Mata Cuesta ob
tuvo 258 votos el pasado día 31 
de noviembre, fecha del referén
dum, por este motivo afirma 
sentirse respaldado. A la hora 
de tomar las decisiones oportu
nas en todo aquello que se le 
requiera "es cierto que de la forma 
en que he sido elegido te da cierta 

seguridad. Te sientes más cómodo".
Mata Cuesta, profesor de For

mación Profesional en un colegio 
de la localidad madrileña de 
Fuenlabrada, cree que la decisión 
tomada por el Ayuntamiento de 
Malpica en el método de elegir a su 
autoridad judicial "es ideal porque 
en el sistema anterior cada partido 
político presentaba un candidato y 
después en pleno por mayoría. Esta 
es una forma de politizar. Así, es 
más democrático y si en lugar de 
cinco candidatos hubiésemos sido 
más hubiera sido mejor".

Este método de elección permi
te que "no se diga que una persona 
está en ese puesto porque es amigo 
de alguien".

Esta circunstancia provoca "que 
te sientas más cómodo a la hora de

tomar una decisión", apuntad 
juez.

"No pertenezco a ningún par
tido político y en este sentido rae 
siento más respaldado y desde 
ese punto de vista la gente tie
ne que entender que soy impar
cial. Creo que así lo entende
rán y así lo manifestó en las urnas' 
puntualiza Juan Manuel Mata 
Cuesta.

Se define a si mismo con» 
"una persona justa e imparcial. 
Yo aplicaré siempre lo quecrea 
más conveniente, trataré a to
dos igual". La primera idea que 
se le paso por la cabeza en el 
momento en que conoció el re
sultado fue "ser lo más justo po
sible", afirma.

Deberes_______

La obligación fundamental 
que tiene todo juez de paz en 
cualquier localidad de toda la 
provincia de Toledo es mante
ner el orden público. Asimismo, 
debe dar cumplimiento a las 
cartas y expedientes que le lle
gan de los juzgados de instruc
ción, celebrar actos de recon
ciliación, celebrar matrimonios 
que para Mata Cuesta "es lo ró 
agradable", llevar el registrode 
nacimientos y defunciones.

A pesar de haber pasado una 
semana desde su elección to
davía no ha tenido que ejercí 
su nuevo cargo. Una vezque^ 
pleno del Ayuntamiento ratifi
cara la decisión tomada por/* 
pueblo es el Tribunal Superior 
de Justicia do Castilla-La MaS' 
cha en Albacete el que tiene qoc 
dar el visto bueno.

Desde el pasado lunes Ma 
Cuesta recibe la enhorabue^ 
de sus convecinos ’st®®P. 
hacen un comentario sobre 
justicia, que tengo que m**^ 
todo por igual pero con esoJ 
contaba desde el principio

"Una noche con los clásicos" de la 
mano de Marsillach en Villacañas

1^ Tribuna

En la localidad toledana de 
Villacañas a partir de las nueve 
de la noche en el teatro Cervantes 
de dicha población la compañía 
teatral de Pentación pondrá es 
escena la obra titulada "Una 
noche con los clásicos" . Esta obra 
teatral ha sido escrita por el di
rector teatral y de cine Adolfo 
Marsillach.

Esta representación está 
enmarcada dentro del ciclo tea
tro en otoño organizado por la 
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha a través de 
la consejería de Educación y 
Cultura.

En otro orden de cosas, en la 
localidad de Borox a las diez de 
la noche en la Casa de la Cultu
ra se proyectará la película "Los 
puentes de Madinson".

Esquivias

Por otra parte,con motivo de 
la semana cultural que se cele
bra en Esquivias conmemoran
do el 450 aniversario de la boda 
de Miguel de Cervantes y Cata
lina de Palacios en la Casa de la

Cultura actuará la coral polifónica 
Catalina de Palacios de dicha 
población. La cita para ver esta 
actuación musical es a las ocho 
de la tarde. Este concierto cie
rra el décimo encuentro polifó
nico que tiene lugar en Esquivias.

En otro orden de cosas, en la 
Escuela de Artes de Talavera se 
puede visitar hastael próximo 16 
de este mes una exposición de 
las obras seleccionadas entre las 
presentadas al premio de pintu
ra "Enrique Ginestra!" y de los 
trabajos que han concurrido al 
premio de cerámica Ciudad de 
Talavera. La compañía Pentación representará una obra de Adolfo Marsilla^
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Es una enfermedad genética que es la causa del retraso mental de los niños

Una de cada 3(1(1mujeres es 
portadora del síndrome X Frágil
Lw de cada 300 mujeres son portadoras del Síndrome X 
frágil, una enfermedad de transmisión genética gue es la 
principal causa de retraso mental entre los niños, según un 
informe presentado en las IJornadas de familias afectadas 
por el Síndrome X Frágil gue se celebra en Barcelona.

Efe-Barcelona

Según dichas fuentes, el SÍn- 
drome X Frágil afecta a uno de 
cada 1.000 españoles pero sólo 
están diagnosticados uno de cada 
4000 porque la ciencia médica 
«dispuso de un método fiable 
ilediagnosis hasta hace solo cinco 
IDOS.

Lxis cien representantes de 
Iwiiliares de afectados por este 
síndrome de toda España reuni- 
^enBarcelona decidieron ayer 
crearuna federación estatal para 
^guirque se generalize lauti- 
“Zación de este método de diae- 
«sis.

Psicóticos

Según el representante de la 
^iación que reúne a los fami- 
íu ^^ afectado en Cataluña, 
^^n Lahuerta, muchos niños 
^Síndrome X Frágil son diag

nosticados como psicóticos y 
«después de pasarse años en 
centros de psicóticos acaban 
sufriendo esta dolencia».

De momento, esta enfermedad 
no tiene curación pero los enfer
mos pueden mejorar su nivel de 
vida con terapias combinadas de 
logopedia y farmacología.

«Si hay otros casos de retra
so metal en la familia y los pa
dres del afectado ven que los 
médicos tiene dificultades para 
diagnosticar el tipo de retraso que 
sufre su hijo, es conveniente que 
el niño se haga un análisis de 
sangre para averiguar si sufre el 
Síndrome X Frágil» harecomen- 
dado Lahuerta.

Los familiares de afectados 
reunidos en Barcelona han criti
cado que muchos profesionales 
de la salud desconozcan este 
método de diagnosis y apliquen 
a los enfermos terapias inadecua
das. La enfermedad, por ahora, no tiene curación.

El Parlatino propone medidas 
comunes sobre los bancos de sangre

Efe-Sao Paulo 
^spaíses latinoamericanos 
^ adoptar una ley común 

'^X^^^^^^' ^^ ^°5 bancos de 
tüí?^^® ^^ transfusiones san- 
ife^í^^ ^Q^batir la expan- 
lime anunció ayerel Par-
{L^"^® Latinoamericano
Salino).
i¿i^^^'^^^^®^’®" cenadores 
li^n°^ ^^® participaron de 
^.‘1 asamblea general del 
ción ?”? aprobaron una resolu- 

la que instan a los Con- 
‘^ m ^^‘^’^nales de los 22 paí- 
j,j^®nibros del organismo a 
^¡¡^ 'm proyecto de ley,que 
•lcSai??^°^^^c periaComisión

P^'^ncionado proyecto, que 
'’'*Diak?'^^'^*^^ ®n una herra-

Jj¿¿ yBásicasobre Bancos de 
^tuu^*’^*^^® Transfusión

”®a y Control de la

Serología», ha sido ahora adop
tado por la asamblea general del 
Parlatino.

En el texto, los parlamenta
rios de todo el continente tam
bién solicitan a los congresos 
nacionales que «revisen la legis
lación vigente con el objetivo de 
garantizar la no discriminación, 
la confidencialidad y la seguri
dad de las personas portadoras 
del virus transmisor del Sida».

El Parlatino igualmente apo
ya la decisión de la Unión 
Interparlamentaria Mundial 
(UIM) de discutir sobre el Sida 
en su próxima conferencia, que 
se celebrará en abril de 1998 en 
Namibia.

La resolución también insta 
a los gobiernos de la región a 
promover todos los medios pre
ventivos adecuados «sin distin
ción alguna» al hacer referencia 
a que las políticas de prevención 
deben promover el uso del pre
servativo, rechazado por la Igle-

El proyecto podría ser una herramienta básica contra el sida.

sia Católica.
En el texto, los parlamenta

rios manifestaron su preocupa
ción por el hecho de que el nú

mero de personas notificadas 
como portadoras del Sida saltó 
de 500.000 en 1988 a ocho mi
llones en 1996.

•^#

Las ganas de vivir curan más.

La voluntad de 
vivir es más 
fuerte que la 
medicina, según 
un psiquiatra

Efe-Barcelona

La voluntad de curarse y de 
vivir es más fuerte que la tec
nología y la ciencia médica, 
según relata el psiquiátra y 
catedrático de psicopatología 
Aquilino Polaino en su ensayo 
autobiográfico «Una cita robada 
a la muerte. Vivencias de un 
psiquiatra de su propia muer
te».

La obra, que saldrá a la venta 
hoy, editada por Planeta en su 
colección Documento, está ba
sada en la experiencia del au
tor, que en febrero de 1996 sufrió 
un grave accidente de coche a 
consecuencia del cual permane
ció durante cinco días en coma 
y después necesitó unos cuatro 
meses para recuperarse.

Aquilino Polaino, catedrático 
de la Universidad Complutense 
de Madrid, explicó a Efe que 
durante los días que estuvo en 
coma no experimentó ninguna 
de las sensaciones que narran 
otras personas que han estado 
en situaciones similares, que ase
guran haber visto luces brillantes 
o haber estado en un túnel.

El autor ha destacado, sin 
embargo, que el accidente y la 
reacción de la gente que le ro
deaba y le ayudó, familiares y 
amigos, le permite afirmar que 
«mucha gente ha robado mi 
muerte con su comportamien
to».

A su juicio, en la curación 
de un enfermo es decisiva su 
propia voluntad, en lo que in
fluye el hecho de tener proyec
tos, «de saber que en la relación 
coste-eficacia, es más rentable 
a favor la eficacia que el cos
te». Polanio considera que para 
curarse es básico «saber que hay 
otras personas que exigen la 
comparecencia de uno mismo 
porque no se pueden dejar frus
tradas las necesidades que tie
nen los demás de uno mismo».

El autor ha explicado que ha 
podido verificar de forma em
pírica «lo que sabe la filosofía, 
es decir, que la persona es un 
ser descentrado cuyo centro está 
fuera de él y se encuentra en otras 
personas».
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Expondrá sus ideas sobre política, literatura, Perú y España

Mario Vai^ Llosa, 
hoy con Carlos Herrera

José PRIETO

«Si algo he aprendido ha sido 
mi total ineptitud para la acción 
política profesional y una falta 
total de vocación». Así recono
ció Mario Vargas Llosa su efí
mero paso por la política en su 
país de origen, Perú, al presen- 
tarse a laelecciones presidencia
les en 1990, donde fue derrota
do por Fujimori. Escritor de ta
lento intemac ionalinente recono- 
cido, Mario Vargas Llosa es 
también un provocador y un 
polemista brillante, al que la 
izquierda tradicional no perdo
na sus saltos ideológicos y sus 
críticas al régimen cubano.Ade
más de concedersele la naciona
lidad española, el escritor peruano 
también ha sido reconocido en 
Españacon el premio Cervantes 
y el Principe de Asturias de las 
Letras, aunque desde hace años 
espera el Premio Nobel.Alguién 
como él. también excelente na
rrador, da mucho juego en las 
entrevistas, aunque hay que acon
sejar al entrevistador que se pre
pare bién porque Mario Vargas 
no es un hombre fácil en este 
terreno.

Hoy martes, el autor de «La 
ciudad y los perros» y «Pantaleón 
y las visitadoras» estará en el 
plató de «El programa de Car
los Herrera», en La 2, donde 
expondrá sus ideas sobre políti
ca, literatura, la situación en Perú 
y en España. En este caso, el 
entrevistador es de los que co
nocen su oficio. Carlos Herrera 
es forofo del F.C. Barcelona - 
aunque el Betis también tiene su 
parcela en su corazoncito- y

Mario Vargas Llosa,

Alfonso Ussia lo es del Real 
Madrid, así que la entrevista que 
el primero realizará al segundo 
tendrá su chispa. Alfonso Ussia 
es noticia porque TVE ultima el 
rodaje de la serie «Puerta con 
puerta», de la que es autor, aun
que la charla discurrirá por di
ferentes temas.

El tercer invitado de «El pro
grama de Carlos Herrera» es 
Carmen Sevilla, que está apro
vechando su descanso televisivo 
en Telecinco para preparar nue
vos proyectos. Personaje queri
do por todos los públicos, Car
men Sevilla es conocida por las 
nuevas generaciones, no por sus 
relaciones con Luis Mariano -que 
siempre fueron amistosas-, sus 
películas o su matrimonio fraca
sado con Augusto Algueró, sino 
por ser la presentadora del 
Telecupón.

El mentalista Anthony Blake 
y el actor Santiago Segura tie
nen plaza fija en este programa 
que no ha tenido la aceptación 
que se esperaba -si es que en te
levisión se puede esperar algo-, 
a pesar de la indudable capaci
dad de Carlos Herrera como 
comunicador.

Juguetes para todos

El espacio de TVE 1 «Así son 
las cosas», que se emite de lunes 
a viernes a las 12,30, ha inicia
do una campaña para la recogi
da de juguetes, con destino a niños 
necesitados, bajo el título «Un 
niño, un juguete». El programa 
cuenta también con la colabora
ción del ayuntamiento de la lo
calidad madrileña de Villaviciosa 
de Odón, de 25 ONGs y de va
rias empresas privadas. Aquellos . 
que quieran colaborar en este 
campaña pueden llamar al telé
fono 902 185 186, entre las 12,30 
y las 16 horas y desde las 20,00 
a las 22,00.

Atlético de Madrid

El Atlético de Madrid, que ha 
recuperado a Caminero, se en
frenta hoy en un partido decisi
vo al Croacia de Zabreg, vale
dero para la Copa de la UEFA y 
que hoy ofrece Antena 3 TV a 
partir de las 21,30 horas. Para 
los hombres de Antic, este es sin 
duda un encuentro decisivo, ya 
que tienen que superar e! empa
te que sufrieron en el partido de 
ida y sólo tiene posibilidad de 
clasificarse si empatan a cero o 
ganan.

"El pequeño gigante'*
La 2. 11,00. s.c.
En un pueblecito europeo vive 

un honrado leñador llamado 
Jonathan, que está casado con 
Ana.

No son felices, ya que no tie
nen hijos.

Pero Queenie, la Reina del 
Bosque, les envía a un niño que 
no mide más de un pulgar, lla
mado Tom Thumb.

Un día, unos ladrones se sir
ven de Tom para robar una bol
sa del tesoro del Rey.

Los soldados salen a efectuar 
un registro y encuentran una mo
neda de oro en casa de Jonathan, 
escondida dentro de una hogaza 
de pan.

"El amor es suficiente"
Tele 5. 16,30. s.c.
Dos jóvenes, James y Janet, 

deciden casarse ante la oposición 
de sus familias, marchándose a 
otro estado para comenzar una 
nueva vida.

Ocho años más tarde, ya pa
dres de dos hijos, pierden al ter
cero después de un parto difícil.

Ella no podrá tener más hi
jos.

Deciden adoptar una niña con 
problemas de adaptación debi
do a una infancia traumática.

Esta primera adopción será el 
comienzo de una gran familia, ya 
que seguirán adoptando niños, 
hasta diez, de diferente edades y 
distintos problemas.

"La huella del asesino"
Antena 3. 16,40. s.c.
Un poderoso hombre de ne

gocios, hecho a sí mismo, pone 
constantemente a prueba a su 
sucesor en la empresa, un ambi
cioso joven llamado Patrick.

El y su mujer invitan a Patrick 
y a su prometida a pasar unos 
días en la casa que tienen en las

• Regular ** Boesa •** May buena

montañas.

"Nacida ayer"
La Primera. 22,00. s.c.
Un millonario, dispuesto t 

entrar en la alta sociedad de 
Washington, contrata los servi
cios de un conocido periodisa 
para que refine y enseñe buenos 
modales a su amiga.

La muchacha, antigua corista 
en Las Vegas, demuestra senoa 
alumna aventajada y al mismo 
tiempo, pasa a ser profesorade! 
peri(^ista.

"Herido en combate"
Antena 3. 23,15. s.c.
Warker, después de una re

dada en un club, consigue que 
uno de los detenidos declare en 
contra de un poderoso 
narcotraficante.

Durante la detenciónde ésfe. 
Walker sufre una caída desdela 
helicóptero y se va a descansar 
a los pantanos de LouissiaDi

"Beau Bnimmel"
La 2. 01,30. s.c.
En Inglaterra, a principiosdel 

siglo XIX, un joven oficial Ha- 
mado Beau Brummel, alcana 
la fama en el seno de la alta 
sociedad londinense por su ¡^ 
conformismo, afición al jW 
y exquisita forma de vestir.

"Luna loca"
Antena 3. 01,37. s.c.
Brooks es un muchacW 

traumatizado desde que su^ 
dre abandonó a su padre, aélJ 
a su hermano Cleveland. Viví 
en su particular mundo, 
chando música de los 50,c^ 
cionando maniquíes, hacie^ 
fotos escatológicas, y conduo®' 
do una moto con sidecar.

Su padre no consigue con® 
tarcon él y su hermano lo fustiga

n.'-.
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Brummel, joven poderoso Informativo para siempre» Repetición
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Nuestro Chef ha seleccionado 
los platos más sugerentes para 

celebrar con Vd. la Noche de 
Fin de Año.

Anticuario
Restaurante

Ctra. de Ávila, km. 2.750 (45005 Toledo) 
Teléfono: 925-222211 Telefax: 925-215H65

E-mail: hbtoledoü lander.es
/oUEDO
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Planeta verde

X©á 
Tazos

Lü af&Uü^^^

Se han reunido en Japón 
tas naciones de La Tierra 
por declararle la guerra 
a la contaminación.

Las naciones poderosas, 
las que más nos contaminan, 
como USA, Rusia y China 
tienen postura tibiosa.

¿Qué coño gana el planeta 
si firman el manifiesto 
los que viven con lo puesto? 
¿Qué postura extraña es esta? 
¿Ustedes'encuentran lógico 
que firmen esta propuesta 
quien no produce gas tóxico?.

Esto es, lo que ellos acuerden. 
Esto es, lo que acuerden ellos. 
No hace el planeta más verde 
aquél que cría camellos... 
pingüinos, focas y ovejas, 
no tiréis de las orejas 
a tos países plebeyos.

Lo de Kioto es una pena. 
¿Estamos de enhorabuena?. 
Es una desilusión 
si «la parte del león» 
este tema no condena.

:7

Los juguetes 
causan casi 
200.000 
accidentes cada 
año en México

Efe-México

Casi 200.000 accidentes re
lacionados con juguetes se pro
ducen anualmente en México 
por término medio, según ci
fras deja Asociación Mexicana 
de Estudios para la Defensa 
del Consumidor divulgadas 
ayer. De ellos, al menos 20.000 
accidentes requieren de la hos
pitalización del niño. El docu
mento señala que en esta época, 
en la que se incrementa la 
comprado juguetes, los padres 
de familia deben vigilar que 
dichos objetos sean adecuados 
para la edad de los menores.

¡Bravomuchachos!

No solo los aguerridos “infantes' *aguantaron ayer a pie de cañón las incle
mencias del tiempo en la Plaza de Armas de la Academia de Infantería durante 
los actos de celebración de la Inmaculada Concepción. En la imagen de Y. 
SORIA rendimos un homenaje a nuestra manera a los que, afortunadamente, 
todavía no han caído en aras de la información.

5g aprobará en el próximo pleno ordinario

El presupuesto municipal 
se dictamina esta semana

Tras el descanso del puen
te de la Constitución, hoy se 
reanuda la actividad municipal 
y entre las cuestiones a reali
zar la Comisión de Hacienda 
vuelve a reunirse con el obje
tivo de dictaminar los presu
puestos del Ayuntamiento to
ledano parael próximo año, que 
como ya adelantó en pasados 
días LA TRIBUNA ascienden 
acasi 8.800 millones de pese
tas.

Hasta ahora en el seno de 
la citada Comisión se han ido 
explicando a los grupos políti
cos del Ayuntamiento las cuen
tas municipales para el próxi
mo año y será en la Comisión 
de Hacienda de hoy cuando 

cada grupo comenzará a dar 
su opinión al respecto.

Por parte de los grupos 
políticos de la oposición -PSOE 
e ICAM- todavía no se ha 
realizado una valoración sobre 
estas cuentas y la semana 
pasada se estaba también a la 
espera de que se les facilitará 
más documentación al respec
to.

Los que sí han realizado una 
valoración han sido los miem
bros del equipo de Gobierno. 
En este sentido, el alcalde, 
Agustín Conde, calificaba el 
pasado viernes los presupues
tos municipales del 98 de los 
más inversores de la historia 
del Ayuntamiento así como de 
ser unas presupuestos riguro
sos.

En términos similares se ha 
manifestado el concejal de 
Hacienda, Juan Manuel de la 
Fuente, quien en pasados días 
explicó a este diario que los 
presupuestos municipales son 
contenidos en el gasto corriente 
y expansivos en la inversión.

Los fondos que provienen 
del Banco Europeo de Inver
siones (BEI) y que se destina
rán al casco histórico contri
buyen a que el presupuesto 
cuente con importantes parti
das de inversión.

Las previsiones con las que 
trabaja el equipo de Gobierno 
municipal confían en aprobar 
los presupuestos municipales 
en el próximo pleno ordinario 
que tendrá lugar el 17 de di
ciembre.

* Al final el tiempo volvió 
a su lugar, es decir, frío y nada 
más.

* Por suerte, apenas se 
registraron accidentes de gra
vedad en las carreteras pro
vinciales.

* Al final, y pese a las crí
ticas, la operación de tráfico 
salió bien.

* Lo que un año más salie
ron bien fueron las migas de 
Urda.

* Repitió ganador, que es 
natural de la localidad.

* Esa receta tiene mucha 
. miga, seguro.

* El alcalde de Toledo 
desafió a la faringitis ayer en 
los actos de la Academia.

* Se le oyó cantar en voz 
bien alta y con entonación, que 
es lo mejor.

* La Academia cerró así 
los actos que ha organizado 
en honor a su Patrona, la 
Inmaculada Concepción.

* Por cierto, que en la 
Academia están contentos con 
el trato que les damos los 
medios de comunicación.

* A la foto de arriba a la 
izquierda nos remitimos.

* Eso es valor, compañe* 
ros.'

y.SORi*
De rechupete.
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